
El médico le dijo que, si volvía a pincharse, moriría 

Pero volvió a pincharse ... y murió 
Le quitaron la jeringuilla y lo auxiliaron, pero cayó muerto en el quicio de la puerta 

Exhibición 
de maquillaje 
corporal 
artístico 

La piel desnuda 
y pintada, para 
sustituir a las 

- blusas y encajes 
en el verana 

Los vecinos dicen que la 
colonia está abandonada 
La Ciudad del Aire es 
insegura y está sucia 

El PP denuncia el uso por el 
PSOE del chalet de Humanes: 
«Este parece el chalet 

de las intrigas» 
un polaco, herido muy 
grave al cortarse las 
venas en una pelea 

* * * 
Y otro polaco 

abofeteó a una mujer 
por no dejarse robar 
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Adquiera con unas 
condiciones irret?etibles. 

los Audi utilizados 
en nuestras-e~osiciones. 

La Red de Goncesionarios Audi pone a su disposición los automóviles utilizados 
como muestra y que han sido renovados por variaciones en su equipamiento. . 

Automóviles nuevos y sin un solo kilómetro que usted puede comprar con ün 
ahorro de hasta 400.000 pesetas y beneficiarse además de los sistemas de financia
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Venga a informarse, está más cerca que nunca de estrenar un Audi. 
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El señor González acaba de 
formar un gobierno nuevo y ha 
suscitado con ello un entusias
mo perfectamente descriptible. 
Cabe afirmar que a los ciuda
danos, hayan votado o no al se
ñor González, no les da frío ni 
calor el gobierno felipista del 
verano del 93. Y para colabo
rar a que el entusiasmo no sea 
indescriptible ahí están las afir
maciones de muchos enterados 
que ya advierten la condición 
provisional de este gobierno. Si 
esta interpretación de los inex
crutables designios filipinos re
sulta correcta, es una más de las 
malas noticias que llegan en 
cascada: significa que el señor 
González continúa sin encon
trar el rumbo adecuado para sa
carnos de ese Mar de lps Sar
gazos en que nos ha metido a 
lo largo de más de diez años de 
singladura en que lo hemos te
nido como timonel del barco. Y 
aquí estamos, empantanados, 
con las provisiones agotándose, 
con el agua racionada y la eco
nomía enferma de escorb~to. 

Cuando el humilde pasajero 
que teme por el futuro divisa, 
lejana, la faz del Gran Timonel 
puede interpretar que esta vez 
no quiere equivocarse y que se 
encuentra abstraído en prolijos 
cálculos de derroteros para 
cambiar el rumbo y conseguir 
que la nave llegue a playas ra
diantes de fina arena; pero 
también puede interpretar, 
ilustrado por la lectura del cua
derno de bitácora, que el Gran 
Timonel está perdido, perple
jo al descubrir que la Tierra es 
redonda, y el tiempo transcu
rre inútilmente mientras las al
gas aprisionan el casco del bu
que haciendo progresivamente 
difícil cualquier navegación. 

González tiene que entender 
que no puede esperar el mila
gro de que pase una flota ex
tranjera que llegue justo a tiem
po de salvar a sus pasajeros; 
más aún: puede hasta esperar 
que, como ya ha ocurrido en 

El Gran Timonel, perplejo 
otras ocasiones, cuando pasen 
barcos estén tripulados por pi
ratas que terminen de desvali
jar definitivamente a ese pasa
je, cuyas armas ha confiscado 
el Gran Timonel por multitud 
de razones, entre ellas sin du
da la de garantizarse un poder 
indiscutible sobre los pasajeros, 
sus protegidos rehenes. 

Metáforas marineras aparte, 
el hecho es que González está 
obligado a elegir de una vez un 
rumbo para su política econó
mica que permita a la sociedad 
española evadirse del atollade
ro. Y lo primero que ha de ha
cer, antes de tomar medida al
guna, es reconocer lo absoluta
mente equivocado de su políti
ca anterior, si es que realmen
te estaba equivocado, porque 
no hay que descartar, puestos 
a considerar todas las posibili
dades, que al fin y al cabo su 
propósito fuera llevar a la so
ciedad española adonde está, a 
la situación en que se encuen
tra, inerme, firmemente culti
vada en la pereza, postrada y 
por tanto incapaz de rebelarse 
ante su omnímodo poder per
sonal. 

Si el presidente del gobierno 
quiere o no quiere arreglar es
to -o, más exactamente, per
mitirnos a los españoles que lo 
arreglemos- es algo que vamos 
a comprobar en cuanto empie
ce a gobernar, si es que empie
za alguna vez. Veremos enton
ces si está dispuesto a restaurar 
las leyes naturales socioeconó-

micas, aquellas por las que un 
ciudadano decide libremente si 
le conviene más trabajar que 
holgar o si le conviene más te
ner un trabajo productivo que 
pegarse a la yugular del cuer
po social para chuparle la 
sangre. 

Para conseguir eso hay que 
confiar en las personas más que 
en el estado; y hay que confiar 
más en las fuerzas productivas 
que en los administradores del 
presunto «estado del bienes
tar>•. El señor González, tan 
convencidamente intervencio
nista él, debe intervenir ahora 
con la máxima decisión para 
desmontar el tinglado que ha 
montado a lo largo de una dé
cada. No será cosa de un día, 
que en esto pasa como en las ca
sas ruinosas, que unas ruinas se 
sostienen sobre las otras y si se 
aparta una se caen todas. Pero 
las primeras reparaciones sí se 
pueden hacer, para consolidar 
paulatinamente el edificio eco
nómico. 

Se puede empezar con un 
programa de generación de em
pleo real -es decir empleo de
dicado a producir bienes para 
el mercado- mediante incen
tivos suficientes a los empresa
rios para que incrementen y 
hasta para que mantengan su 
personal empleado. Y recalque
mos la calificación de suficien
tes que acabamos de dar a los 
incentivos para generación de 
empleo. No es ociosa. Los in
centivos tienen que tener la 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 

Telfs.: 889 21 51 
888 85 89 

Fax: 889 21 51 
Ramón y Caja! , 7 - 28801 Alcalá de Henares 
Imprenta: e/ Morera, 3 - Torrejón 
D .L .: GU-78-1968 FUNDADO EN 1968 

cualidad de tales, y que no les 
pase como a las medidas de 
creación de empleo decretadas 
a bombo y platillo en la prima
vera, que se sabía que iban a 
ser inútiles y han sido inútiles 
o peor aún que inútiles porque 
han supuesto gastos innecesa
rios sin animar la creación de 
empleo. Si los contables del es
tado se molestan cinco minutos 
en echar algunas cuentas, pue
den encontrar medidas cuyo al
cance final, como cualquier 
acontecimiento futuro, está por 
ver, pero que traerían consigo 
mejora del nivel de empleo, ilu
sión renovada para muchos em
presarios, trabajo para perso
nas que quieren trabajar y sal
do positivo final para las arcas 
del estado en su conjunto, ade
más de una aceleración de la ac
tividad económica que, aunque 
fuera «táctica», no tendría por 
qué entrar en contradicción con 
cualquier «estrategia» global 
que se pergeñara con el mismo 
objetivo. 

Estas medidas son interven
cionistas; o sea, detestables por 
principio, pero necesarias aho
ra mismo porque la economía 
agoniza envenenada por el in
tervencionismo y es preciso in
tervenir urgentemente para su
ministrarle algún antídoto. De
be quedar claro que una reani
mación artificial de la oferta de 
empleo no es «la solución>>, pe
ro sí es un remedio de urgen
cia para que no se muera el en
fermo. Y tenemos que repetir 
que cuando hablamos de em
pleo sólo nos referimos al liga
do al trabajo productor de bie
nes susceptibles de ser adquiri
dos o no libremente, según el 
gusto del ciudadano, no a en
gordar directa o indirectamente 
las cifras de personas que viven 
-o chupan- de la riqueza que 
producen otras. Dicho sea de 
paso, una parte de la estrategia 
económica necesaria es dismi
nuir la proporción entre chupo
nes y productores. 
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NUEVO TIPO • 
. NACIDO SEGURO. 

&o'ros lotero'-s 
de ~vndod 

Nuevo Tipo l y 5 puertas. Un auto-

móvil diseñado para proteger. 

programada, a sus barras laterales de 

protección, ha superado los más severos 

"crash test:' Además, el air'-1 y los dntwo-

ción que garantiza la segwiclad. Nunca el 

habitáculo y los ocupantes 

han estado tan protegidos. 

una combinación perfecta 

entre habitabilidad, la mayor de su categoría, y 

confort. Según......,,_, el equipamiento Incluye: 

elevalunas el6ctrkos, dnturones regulables en 

Cinturón""' pr--· 

acondicionado, opcional, asegura un mayor con

fort dimátkO. La dirección, ligera y precisa, va 

dotada de aslsmncia hidráulica a partir de 

La nueva gama Tipo dispone 

de 12 versiones en 2 ca-

rrocerlas, la nueva l puertas, 

las versiones $X yen el 1.6 S. El ABS, diss- brillante y deportiva. y la 5 ......__ ________ __, 

nlble en las versiones GT, SLX y 16 V, ase-

gura en frenadas un perf9cto control del 

vehículo. Las,._., de 1.400 a :uoo ce, 

rup anden enérsfcamente a las mayores 

-ipndas de cionducdón. 

puertas, confortable y elepnte. Todas nacidas 

b.jo el mismo concepto: proteger. 

DESDE 1.425.000 PTS. 
PRECIO DE LANZAMIENTO PARA PE NINSULA Y BA LEARES 

'----------' (l.V.A., TRANSPORTE E IMP. DE MATRICULACION INCLUIDOS). 
Volante dt seguridad E.A.S. 

Sistema 
de frenado 

A.B S 

Airbag 
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LIDERCAR DOS MIL, S. A. 
Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra ~ Madrid-Barcelona, Km. 31, 600}. Tel. 881 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. 
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Editada par el centra de Día y ·1as ocho clubes municipales 

se presentó el segundo número de la revista «Fenares» 
El pasado 13 de julio se presentó en el salón de actos del Centro DIA de Alcalá, el segundo número 

de la revista d'enare&», editada en colaboración con los ocho clubes municipales de pensionistas de 
Alcalá. La tirada ha sido de 5.000 ejemplares. 

sino por toda la familia y ello 
puede ayudar a que empiecen a 
entender las inquietudes del co
lectivo de la tercera edad». 

Besteiro añadió que si en al
gún momento el consejo de re
dacción considera necesario uti
lizar la revista «como vehículo 
para hacer reivindicaciones, po
drán hacerlo». 

El primer número de FENA
RES fue financiado por Caja 

Postal a cambio de la contrapor
tada y la última página. Cuando 
se comenzó a preparar el segun
do número surgieron problemas 
con la financiación y la solución 
que se adoptó finalmente fue que 
cada uno de los clubes municipa
les aportasen una cantidad pro
veniente de la subvención global 
que reciben del INSERSO. En 
total se reúnen 900. 000 pesetas 
(100.000 por club y 100.000 más 

del Centro de DIA), capital que 
permitirá editar una revista tri
mestral si el consejo de redacción 
se anima. Los ocho clubes muni
cipales son: 'El Val', 'Gil de An
drade', 'Cervantes', 'Campo del 
Angel', 'Los Pinos', 'María 
Zambrano', 'Reyes Católicos' y 
'Manuel Azaña'. 

En la comunidad de Madrid 
otros centros del INSERSO están 
realizando experiencias pareci
das, aunque en opinión del di
rector del centro DIA de Alcalá 
ésta es la mejor de la comunidad. 
«Yo creo, y lo digo con orgullo de 
director del centro, que nuestra 
revista es la mejor de la comuni
dad de Madrid». 

La revista FENARES surgió 
hace escasamente un año, a pro
puesta de la junta de gobierno 
del Centro DIA de la calle Da
mas. El nombre de esta publica
ción hace referencia al río que da 
nombre a nuestra ciudad, reme
morando el pasado idiomático de 
la lengua española al sustituir la 
H por la F. «Hace muy bien la 
revista FENARES en recordar, 
con su F, el nacimiento balbu
ceante, primaveral y tierno del 
español» dice Luis Ayora en el 
prólogo del segundo número. 

Fue gerente de Famentur durante seis años 
El objetivo de esta publica

ción, según manifestó Ricardo 
Besteiro -director del Centro de 
Día-, es eminentemente cultu
ral y favorecer el entendimiento 
entre distintas generaciones: «En 
la revista hay un consejo de re
dacción que lo pasa bien y se en-

. tretiene. Ellos mismos son los 
que seleccionan los artículos, de
jando abierta la participación a 

· todos los socios de los clubes mu
nicipales de Alcalá. Puedo aña
dir que el espíritu de la 
revista es puramente cultural ba
sado en las experiencias del co
lectivo que la edita, pensando 
siempre que tienen algo que 
aportar. Cada revista es leída en 
cada casa no sólo por el abuelo 

José María Manrique murió el domingo en el hospital de Alcalá 
José María Manrique Alvarez era una persona muy co

nocida en esta ciudad, ya que fue miembro fundador y 
gerente de Fomentur Alcalá durante seis años. Ahora nos 
ha llegado la noticia de que falleció el pasado domingo, 
11 de julio, en el Hospital de Alcalá de Henares, en el 
que había sido ingresado y recibía tratamiento de una 
grave dolencia hepática desde febrero de este año. 

José María Manrique, que ha fallecido a la temprana 
edad de 45 años, deja viuda y tres hijos. 

Desde la redacción de PUERTA DE MADRID damos 
nuestro más sentido pésame a su esposa, hijos, padres y 
hermano. Asimismo, comunicamos que el próximo miér
coles día 21 de julio, a las 7'30 de la tarde, en la parro
quia de Santa María, en la calle de Libreros, se oficiará 
una misa que será aplicada por su eterno descanso. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
'CALEFACCION ELECTRICA POR ACUM~LACIO~ 

Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de nuestras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 (Junto Plaza Juan XXIII) 

28804 .ALC.AL.A DE HENARES Telf'.: 888 48 12 . 

PUERTA de Madrid n de Jullo de t99J 



No al despido libre 
Durante la campaña electo

ral se han callado un poco las 
voces que pedían el despido li
bre, un poco disimulado, con 
expresiones descafeinadas co
mo flexibilidad laboral o re
forma del mercado del traba
jo, pero despido libre al fin. 
Una vez acabado el período 
electoral, llegan con más fuer
za y quizá con mucha más. 

Los empresarios achacan 
una gran parte de los males de 
nuestra economía a no dispo
ner de una ley que les permi
ta el despido libre, o un des
pido más barato que el actual, 
para no ser tan drásticos des
de el principio, el despido li
bre será el siguiente paso. 

Y o pienso que las causas de 
los males, deben ir por otro 
camino, y las soluciones tam
bién. No soy un experto en 
economía, sólo administro mi 
casa y no pocas veces me equi
voco, pero sí sé que el factor 
huma1?-o es una parte vital en 
la cadena de producción, y se 
le está relegando a un nulo lu
gar. El despido libre no va a 
solucionar la bancarrota de 
nuestro país, ni de ningún 
otro. 

Haciendo un poco de histo
ria, desde que los socialistas 
llegan al poder en el año 1982, 
diciendo en sus sucesivas cam
pañas defender al trabajador, 
han hecho todo lo contrario, 
y desde entonces hemos per
dido gran parte de las mejo
ras laborales anteriormente 
conseguidas. Primeramente 
fue la cesión por parte del Go
bierno ante los empresarios, 
de contratos fijos, por contra
tos eventuales. Hoy creo que 
el 40 % de las personas que 
trabajan están con contrato 
eventual, y son muy pocos los 
que consiguen ante sus empre
sas contratos fijos. ¿Hemos 
mejorado nuestras empresas 
con este tipo de contratos? 
¿Hemos hecho nuestros pro
ductos más competitivos? 
¿Hemos mejorado la produc
ción? Según los resultados 
económicos, a la vista está que 
no. Y ni siquiera se han crea
do puestos de t:rabajo even
tuales. Si a esto se le puede lla
mar puesto de trabajo. El si
guiente paso es pedir el des
pido más barato, y ¿por qué 
no el despido libre, diciéndo
nos que así se arreglará la eco
nomía. Y o lo que pienso es 
que muy pronto habrá un 
montón de parados más por
que las empresas despedirán 
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a los trabajadores fijos con 
cierta antigüedad. Algo más 
caros, pero también más ren
tables, por su mayor expe
riencia y mucha afinidad, si 
no cariño, de una vida profe
sional dedicada a esa empre
sa. 

Durante años los españoles 
hemos industrializado este 
país, con estas empresas, y es
tos trabajadores. Hemos pasa
do épocas de pujanza econó
mica. No veo por qué ahora se 
les culpa de este desastre, so
bre todo a los trabajadores. 
¿No será por culpa de la polí
tica aplicada por el Gobierno 
y de su vergonzante claudica
ción ante los demás países de 
la CEE? 

Gran parte de nuestras em
presas han cerrado por la fal
ta de consumo interior. Es ló
gico. ¿Quién se atreve a com
prarse un piso, un coche o ha
cerse un chalet, con contrato 
de tres meses renovable por 
otros tres y con la amenaza del 
despido libre? 

La situación en que nos en
contramos no favorece ni a 
empresarios ni a trabajadores 
ni a la sociedad en general. 
Los trabajadores están dis
puestos a toda clase de medi
das temporales para paliar la 
crisis, como congelación sala
rial, aumento de la produc
ción, aumento de horas de 
trabajo, y toda clase de medi
das para mejorar la economía 
de sus empresas, pero no ce
diendo unos derechos que a la 
larga no favorecen a nadie. 

Por último, si el despido li
bre se consigue, se habrá per
dido gran parte de los avan
ces en materia laboral, que 
durante años ha costado con
seguirlos. El trabajador se en
contrará tan desprotegido co
mo al principio del siglo, y to
do ello con un Gobierno socia
lista. Tiene gracia ¿verdad? 

Ignacio GIRON CLARAMONTE 

• • 

Renovación 
del PSOE 

En Europa el hecho de ha
ber permanecido la izquierda 
en la oposición durante vein
te o más años produjo tam
bién similares efectos. Cuan
do los partidos socialistas han 
ascendido al poder, enfrenta
mientos con la realidad abor
dan desde las responsabilida
des de Gobierno, han dejado 
algunos de los viejos postula
dos ideológicos como instru
mentos inservibles. Hay que 
rectificar y revisar la política 
y los viejos tiempos en que só
lo se trataba de romper con el 
capitalismo. Ese era el viejo 
objetivo y paradógicamente se 
ha creado antes con los viejos 
postulados. 

Hoy en Europa el socialis
mo acepta el sistema capitalis
ta, y convive, estamos ante el 
proceso de asimilación de es
te cambio de actitudes. Antes 
de llegar al poder el socialis
mo disponía de un sistema de 
valores y postulados, y prin
cipios con respuesta y objeti
vos definidos. 

Con la experiencia de Go
berino en España y Europa el 
socialismo ha sufrido el prag
mático que hace cada vez más 
necesario repasar el bagaje 
ideológico y cultural con el 
fin de reorientarse y pensar 
el rumbo a seguir. Esto lo 
están debatiendo un grupo 
de socialistas. Entre ellos 
Alfonso Guerra, se ha puesto 
a debatir estas cuestiones que 
deberían proseguir y prolon
garse hasta el próximo 
congreso. 

Es cierto que perviven to
dos los valores por los que el 
socialismo ha luchado dura
mente, la igualdad y la lucha 
contra los privilegios. 

Antonio NAVAS 

~ojtal 
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CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 • Fax: 883 05 02 

Agradecimiento 
al Hospital 
Príncipe de Asturias 

Estimado Director, le agra
decería tuviera a bien el 
publicar esta modesta carta 
en su periódico, con el fin 
de agradecer en mi nombre 
y en el de mi familia el agra
dable y cariñoso trato reci
bido en el Hospital Príncipe 
de Asturias, durante los 15 
días que he permanecido en 
dicho centro, como conse
cuencia de una operación de 
laringe a la que he sido some
tido para extirparme un 
tumor. 

Afortunadamente todo pa
rece haber salido bien, dentro 
de la gravedad que una ope
ración de este tipo entraña 
tanto física como psíquica
mente, y todo ello se lo tengo 
que agradecer a un maravillo
so equipo de Otorrinolaringo
logía, del mencionado Hospi
tal (Dres. Cobeta, Gamboa, 
Robert, Dra. Ribera y alguno 
más que no tuve el gusto de 
conocer y por lo tanto que 
me perdonen por omitirlos). 
A todos ellos y por supuesto a 
las ATS, auxiliares y celado
ras/ es y personal de cocina de 
la 3ª planta, a todos repito, 
MI AGRADECIMIENTO, 
ADMIRACION Y PROFUN
DO RESPETO por la labor 
que realizan para con los 
demás. 

Fausto FERNANDEZ 
FERNANDEZ 

se dan clases particulares 
de INGLES 

durante el verano 
(Zona Prycons':l) 

Telf.: 882 59 95 

PUERTA de Madrid 



Toda la señalización que hllo la 
empresa CEMUSA no ha tenido 
control alguno, o tiene muchos 
«amiguetes» dentro del Ayunta
miento, porque otra explicación 
lógica no la tiene. Si se han colo
cado postes mal que nuestro Ayun
tamiento, sus empleados o los de 
la citada empresa los corrijan. Hay 
un 50 por ciento mal. Pero lo más 
grave es que dicha empresa tiene 
una furgoneta que sólo se encarga 
de limpiar señales, entendiendo 
que si tiene contrato de manteni
miento tendrá de reposición, co
rregir y reubicar. No entiendo 
realmente este abandono. 

La deficiente señalización del 
tráfico en Alcalá de Henares <y 2> 

remedio alguno, claro está al no 
haber instrucciones en concreto 
por los responsables. 

Los paneles antiguos de señales, 
hoy con anuncios, se desdicen de 
los nuevos, ya que hay algunos que 
indican diferente. Si la empresa de 
los paneles antiguos tiene contra
to vigente, creo que es mejor ne
gociar con ellos para que coloquen 
anuncios en otro sitio, y eliminar 
estos paneles antiguos, arcaicos y 
feos, que sólo dan mala imagen a 
la ciudad. Conservemos bien y 
mejor colocados los nuevos, lo que 
dará la imagen que necesita y me
rece la señalización. 

La reciente obra de salida cerca 
del Centro La Dehesa hace que pa-

. ra acceder a Madrid como así se 
indica, sea necesario un recorrido 
de unos 3 kilómetros de más para 
subir por el paso elevado, cuando 
lo lógico y mejor es que por lo me
nos los turismos puedan acceder a 
Madrid por el paso inferior del ci
tado centro, lo que no perjudica
ría a la actividad comercial e in
cluso-les beneficiaría. El tener que 
llegar al paso elevado es una total 
barbaridad. Colocar una señal que 
indique el desvío y acceso a Ma
drid por el paso inferior. 

En el centro de Alcalá y espe
c ialm en te por las empresas 
actualmente concesionarias al co
locar las señales parece como si hu
bieran crecido setas, ya que las co
locan sin sentido alguno. Postes 
tras postes cuando los podrían ado-

sar a columnas y farolas. Postes 
delante de señales ópticas. Postes 
en las rotondas que podrían ado
sar a columnas, señales que colo
can donde caen, y lo peor es que 
los técnicos no las revisan. En la 
ciudad se podrían suprimir postes, 
unos 500, si las señales se adosa
ran o abrazaran a postes, con lo 
que el aspecto general sería mejor 
y se evitaría un mobiliario urba
no inutil, lo que aparte da mayor 
tiempo de vida a las señales. Re
visar a lo largo y ancho, y especial
mente las nuevas colocadas, ejem
plo: Plaza 25 Villas, Vía Complu
tense, zona Nueva Alcalá ... 

Carreteras de acceso a Alcalá co
mo las de Pastrana, Meco, Camar
ma, etc., donde las señales están 
casi tiradas, tapadas con árboles y 
setos, con pegatinas comerciales 
superpuestas... La imagen para 
quien llega a Alcalá no puede ser 
peor. Las entradas merecen algo 
mejor, y de ahí damos la imagen 
inicial al turismo. Paneles que in
dica y destaca los monumentos 
trurísticos que aunque colocadas 
por la Comunidad nuestro perso
nal puede con su consentimiento 
colocar en lugares más apropiados, 
colocadas detrás de árboles, en 
lugares donde no se leen, así se 
hace turismo. Mayor despropósi
to es la que hay en el Puente del 
Torote que ha quedado en tramo 
que no tiene tráfico de vehículos, 
que sólo sirve para los que hacen 
footing, cuando nadie se ha preo
cupado de quitarla y colocarla en 
el lugar idóneo. Por los comenta
rios de cualquier tema es simple 
abandono y despreocúpación de 
los responsables de la concejalía de 
Tráfico. 

Calles que han cambiado las di
recciones y se ha dejado señales 
abandonadas, como la existente en 
Parque Azaña que indican varias 

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

direcciones, pero que nadie la 
ve. Como otras que no se han bo
rrado las flechas en el suelo, estan
do ahora al contrario y puede 
constituir un problema para acci
dentes. Así hay muchas a lo largo 
y ancho. 

Pintado que se hace en las calles 
tanto en blanco, amarillo o en 
azul, que parece que se hubiera 
echado en la pintura aguarrás, ya 
que no se distinguen a los pocos 
meses. Lamentable el aspecto y 
servicio, aparte del alto coste. Ver 
ejemplo de otras ciudades, como 
Zaragoza, que la totalidad de ca
lles llevan pintadas años y la pin
tura está como si se hubiera echa
do ayer. Se trata de un claro eje·m
plo a seguir. 

Camiones que hay aparcados a 
lo largo y ancho de la ciudad. No 
tengo nada en contra de los camio
neros, pero la mayoría dejan su ve
hículo en el primer lugar que les 
parece, y así el aspecto que espe
cialmente los fines de semana ofre
ce la ciudad, días en que somos vi
sitados por un mayor número de 
turistas. Es nefasto ver el aspecto 
que dan las calles Como Lope de 
Figueroa, Ronda del Henares, Ca
rretera de Daganzo, etc. Mientras 
no esté terminado el parque de ve
hículos, no costaría trabajo que los 
agentes municipales coloquen pa
peles en los cristales y se indique 
a los camiones obligando el con
centrar aparcamiento en lugares 
únicos, como podrían ser la aveni
da del Ejército, junto cementerio 
antiguo, Recinto Ferial o Camino 
Viejo de Esgaravita, donde no per
judican a nadie y dan la imagen de 
ciudad. Es lamentable ver la cada 
día más concurrida imagen de ca
miones de todo tipo. Al paso que 
vamos, si no toman medidas, los 
veremos aparcados en la Plaza de 
Cervantes, y los agentes no ponen 

El turismo se fomenta de mu
chas formas, pero una, quizá la 
más sencilla, es facilitar el aparca
miento de autobuses en un lugar. 
En la plaza de Cervantes frente al 
Casino hay un espacio que se de
bería habilitar y señalizar única
mente para bus de turistas, indi
cándolo previamente en las entra
das a Alcalá. Sería muy bonito ver 
cómo obligados tuvieran que llegar 
al centro y ver todos los días mu
chos autobuses aparcados. Unos 
llaman a otros y el turismo se ha
ce así. Quitar las señales que hay 
ahora, y que sólo sirven para apar
car turismos y se facilite el apar
camiento en el centro de la ciudad, 
merece la pena. 

Por último para no alargar este 
pequeño resumen, me parece ex
traordinario limitar el acceso por 
Alcalá de camiones, pero ahora 
con la señalización colocada no 
se puede pasar por ningún sitio, 
si hacemos caso a las señales. ¿Me 
podría decir qué recorrido tiene 
que hacer un camión que viene 
de Guadalajara y se quiere diri
jir a la nueva M-300? Por las se
ñales sólo puede hacerlo por Vía 
Complutense (un grave error). 
Por la autovía no puede hacerlo. 
Por Lope de Figueroa no puede 
.hacerlo. Bien, ¿por dónde puede 
hacerlo? Urgentemente tendrán 
que revisar todas las señales que 
han colocado, señales sin sentido 
y de ahí los continuos enfrenta
mientos que tienen los agentes con 
camiones de fuera. 

Espero de una vez que el res
ponsable y técnicos tomen cartas 
en el asunto, especialmente en es
ta época de vacaciones que por Al
calá pasarán decenas de miles de 
vehículos y que demos aspecto y 
sensación de ser ciudad. 

Alejandro L. FERREIRO 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
889 27 62 
888 45 25 
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Unos cargos públicos que desarro
llen su función con el consabido ¡yo 
hago lo que me da la gana! utilizan
do tretas, fintas o artimañas en pos 
de intereses~ ya sean personales o de 
otra índole, sería desde el punto de 
vista de un estado de derecho algo 
deleznable, mejor dicho, inadmisi
ble; pero lo grave, lo preocupante, 
lo verdaderamente patético es que 
las barbaridades a que nos tienen 
acostumbrados reflejara en ellos un 
estado de satisfacción por entender 
que actúan correcta e intachable
mente. En ese caso es para echarse 
a temblar, ya que estaríamos ante un 
problema a resolver en el campo de 
la psiquiatría y, de no aplicar una 
terapia adecuada, lo mismo podrían 
prohibirnos comer porque engorda 
que hacernos amurallar la ciudad 
porque nos van a invadir los 
Nibelungos. 

Digo esto porque repasando unos 
apuntes del pleno del 15-9-92 respec
to al tema auditoría-Ciudad Depor
tiva, creí por un momento, que es
taba leyendo un capítulo de la An
tología del Disparate. Tras conocer 
el contenido de lo que dijeron algu
nos de nuestros gobernantes muni
cipales puede uno considerar todo lo 
que su imaginación le permita. Pue
de ocurrir desde entrar en trance 
hasta comprender a Platón cuando 
sostenía que este mundo imperfecto 
de los sentidos no es más que una ilu
sión, un sueño; una palabra: que no 
existe. 

Tras estas reflexiones y por care
cer del espacio suficiente trataré de 
sintetizar lo abultado del tema. 

El Sr. Arias en nombre de su gru
po político propuso la realización de 
una auditoría externa del ejercicio 
1990 en la Ciudad Deportiva basán
dose en un informe de gestión reali
zado por un técnico municipal. Ale
gó que el grupo de asesores técnicos 
de IU habían detectado 29 deficien
cias importantísimas tanto adminis
trativas como de gestión y legalidad, 
detallando las 29 deficiencias correc
tamente. Hizo mención a las deter-

minadas fases que ha de seguir el 
gasto público con el control corres
pondiente de acuerdo con la «Fun
ción Interventora». Se refirió a la 
responsabilidad personal de los In
terventores Locales según el art. 169 
de la Ley Reguladora de Haciendas 
Locales (LRHL) y recordó la obliga
ción que tienen las autoridades y 
funcionarios de indemnizar a la Cor
poración Local por los daños y per
juicios que se deriven de dolo, cul
pa o negligencia según el art. 60 del 
Texto Refundido de Régimen Local. 

Todo correcto. El belén comien
za cuando se emplea el sentido co
mún. Sr. Arias, estire las antenas y 
preste atención. Ustedes citen toda 
esa serie de artículos porque encajan 
adecuadamente en las irregularida
des que han detectado en el informe. 
Quiere decir que si no existiera el da
to no hubiesen tenido que aplicar ar
tículo alguno. De donde se deduce 
que lo que procede resolver son las 
deficiencias encontradas. Por consi
guiente el primer paso sería depurar 
obligaciones exigiendo el cese inme
diato de todos los presuntos impli
cados y, a continuación o al mismo 
tiempo, pedir la auditoría externa si 
se intuye que pueda haber algo más 
grave. Simplemente porque son co
sas diferentes. ¿O no? 

Hay otra cosa que, a mi entender, 
es un puro insulto a la inteligencia 
humana. Aclaro: si usted se refirió, 
como he dicho antes, a la responsa
bilidad personal del Interventor se
gún el art. 169 de la (LRHL); si los 
puntos 28 y 29 de su informe hacen 
mención al incumplimiento de la ba
se 15.b en cuanto a gastos autoriza
dos y al incumplimiento del régimen 
de sesiones y, si el art. 7° de los Es
tatutos de la Función Pública de Ser
vicios de la Ciudad Deportiva con
templan al Sr. Interventor del Ayun
tamiento como uno de los compo
nentes del Consejo de Administra
ción, están ustedes reconociendo 

CLINICA PUERTA DE SANTA ANA 
Paseo de los Curas, 5 - 7 Tlf.: 882 89 47 
Horario: 18'30 a 21 horas. (de lunes a viernes) 

CLINICA PRYCONSA 
Vía Complutense, 77 Tlfs.: 889 31 49 - 889 56 12 
Horario: 16'15 a 18'15 horas (de lunes a viernes) 
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que es uno de los presuntos implica
dos. Entonces ¿por qué coño con
sienten que haya sido designado pa
ra auditar algo de lo que él mismo 
tendría que responder? La mente del 
ciudadano más simple comprenderá 
sin esfuerzo que todo esto es pura 
chusma. 

Contestando a lo que está pen
sando, le diré que todo ha sido 
dicho por activa y por pasiva, den
tro y fuera. Pregunte, pregunte. 
Además, ustedes son responsables 
de la huida hacia adelante que re
sultó ser la treta de pedir una audi
toría externa. Le recuerdo que la 
oposición tiene muchos medios a 
su alcance para ejercer su cometido 
con dignidad. Entre otros, está el 
Juzgado, los medios de comunica
ción, negarse a entrar en el ayunta
miento mientras no se resuelva lo 
exigido o sentarse en la calle, si ha
ce falta, envuelto en una manta 
acompañando -á esa pobre anciana 
que está ahí tiempo ha. 

Tras la intervención del Sr. Arias 
entró en danza el Sr. Domínguez, to
davía concejal de deportes. Dio unas 
clases de malabarismo dialéctico de
mostrando un dominio absoluto en 
el arte de defender el pesebre. Co
menzó diciendo que a la «auditoría 
externa parecía que se le daba un 
sentido de perversión sexual». ¡Qué 
bonito! Siguió diciendo: «¿Y cómo 
se pueden resolver las deficiencias 
administrativas y de gestión? Pues 
muy sencillo, se pueden resolver con 
un control o con una auditoría ex
terna en el 91 , difícilmente con una 
auditoría en el 90». O sea, propone 
que se audite el año 91. Insinuación 
que intenta archivar en el olvido el 
informe del 90 con todas las graves 
irregularidades detectadas. Y apos
tilló: «¿Qué ocurre , que el informe 
del Ayuntamiento del año 90 no es 
válido? ¿No se confía tampoco en los 
Servicios Técnicos Municipales?». 
Bueno, el material facial de este 

"ICT~R'S 
ASADOR DE POLLOS 

• Patatas fritas 
• Croquetas 
• Tortilla de patatas 

concejal debe entrar en la tabla de 
elementos químicos como el de más 
dureza hasta ahora conocido. Le pre
gunto: ¿Insinúa que es válido para 
usted el informe del Ayuntamiento? 
Porque siendo usted concejal de de
portes y vicepresidente del Consejo 
de Administración de la Ciudad De
portiva es uno de los primeros que 
tiene que responder de las irregula
ridades detectadas dimitiendo del 
cargo inmediatamente. 

Queda esta perla: «Y digo , no 
obstante, que a pesar de todo va
mos a votar que sí, aunque sea una 
propuesta tan anodina y tan sin sen
tido como el pretender una audito
ría externa del año 90 que va a su
poner tres, cinco o siete millones de 
pesetas , y no ofrecer ningún resul
tado, pero cuando llegue el momen
to ahí se verá quién de los dos tiene 
razón». 

Es decir, da el voto afirmativo a 
la propuesta del Sr. Arias arriesgan
do los millones que hagan falta, que 
han de pagar los contribuyentes, sólo 
y exclusivamente, para comprobar, 
según él, quién de los dos tiene ra
zón. la votación fue por unanimi
dad. ¿Es posible? ¿No hay ninguna 
conciencia libre de ataduras que 
pueda impedir estos desmanes? 
¿Hay un Alcalde? 

En fin, con esta panorámica no es 
de extrañar que se pida a todos los 
partidos políticos de esta ciudad que 
ninguno de los gobernantes munici
pales actuales vuelvan a ver sus nom
bres en futuras listas electorales. Y, 
en cuanto dejen sus puestos se debe
ría ir inmediatamente a desinsectar 
hasta el último rincón de la Excelsa 
Institución Municipal, como medi
da sanitaria con rango de bien 
público. 

Generalizar es injusto, muy injus
to, lo sé; pero mi abuela decía: «Has
ta los santos necesitan un desholli
no». Y mi abuela era una señora 
abuela. 

Jaime TUR JEREMIAS 

TODO RECIEN HECHO 
PRODUCTOS1ªCALIDAD 
Travesía Lope de Figueroa, 3 

Telf.: 889 51 64 
ALCALA DE HENARES 

•Pimientos 
• Empanadillas 
• Helados, postres ... 

Pensado para que el ama de casa 
no tenga que cocinar 
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Valoraciones 
El valor que damos a muchas realidades presentes no lo merecen; si 

nos ocupamos de ellas es porque están ahí, cegándonos con su presen
cia, no por tener una proyección futura. Para que los acontecimientos pe
netren, después, en el pretérito y sean recordados, tienen que marcar hue
lla histórica imperecedera. Y por eso hay que volver la vista al piélago 
profundo del pasado para forjar el futuro libremente y no sugestionarnos 
con ese acontecer del mercado diario. 

Pero ahora los acontecimientos 
presentes sí que van a tener re
cuerdo histórico, por lo que debe
mos preocuparnos muy seriamen
te. Y vamos a empezar quitando 
la tapadera a la transición; que no 
eligió la dirección correcta y aho
ra se está evidenciando. Y es el 
origen de todos los problemas ac
tuales , incluido el paro, está liga
do en buena parte. 

Lo peor que se hizo, en aquella 
ocasión, fue una cerrazón para 
atacar, sin más, las vestiduras or
namentales que se cubría el régi
men anterior. Y me parece muy 
bien el pretender que no fueran 
solamente vestimenta y ornato si
no verdad desnuda española la 
que había que instaurar con liber
tad plena. Con juvenil esperanza 
de mejora, pero sin olvidar nues
tros veneros espirituales. Tenien
do en cuenta que ellos son y no 
otros los que coinciden con la 
Europa occidental cristiana, pues 
somos europeos por este motivo, 
sin necesidad de pagar el IV A. 

Se suprimió a Dios en la cons
titución y de seguido la Nación es
pañola, siendo la primera europea 
constituida, convertida en ese re
truécano de las «nacionalidades». 

Una Nación, así con mayúscu
la, como la nuestra, para serlo tie
ne que tener su época «bárbara» 
y esta palabra no es peyorativa si
no que es el estadio histórico de su 
juventud y la juventud es lo más 
hermoso de la vida por llevar pa
rejos la espontaneidad y afanosos 
ideales. Y la épica española ha si
do una extraordinaria vitalidad 
muy prolongada. Se luchó deno
nadamente por nuestra libertad e 
independencia indomable y en ese 
«berenjenal» están inclusos esos de 
la «diferenciación». 

Y bien recientemente en la gue
rra de la Independencia ¡cómo 
reaccionaron todos! ¡Sin excita
ción «centralista»! 

A consecuencia de esos fallos ga
rrafales de la constitución última; 
al dejar a España sin la evocación 
a Dios y sin la «piña» nacional 
unida para ir como en «Fuenteo
vejuna» es por lo que han surgido 
los gravísimos males que nos aque
jan actualmente. ¡Así de fácil! ¿A 
que sí? 

No hace falta extenderse más. 
Pero quiero dejar constancia de 
cómo se pronunciaban nuestros 
pensadores ¡Qué no eran «carcas»! 

t7 de Jullo de t99J 

¡ni «fascistas»!, sino hombre li
bres, hombres que no llevaban el 
«hierro» de un partido político, 
hay muchos, pero voy a citar sólo 
a dos D. José Ortega y Gasset y D. 
Miguel de Unamuno Jugo. 

Decía Ortega y Gasset que nun
ca olvidaría cuando un ateneísta 
le dijo que él había nacido sin el 
prejuicio religioso y le contestó: 
Hombre, es como si me dice Ud. 
que ha nacido sin el rudimento del 
tercer párpado; pues yo no conci
bo a ningún hombre, que se sien
ta el espíritu, que pueda renun
ciar, sin dolor, al mundo de lo re
ligioso. A mí por lo menos me pro
duciría un enorme pesar sentirme 
excluido de ese mundo». Y seguía 
diciendo Ortega: «Pues hay un 
mundo, más allá, de realidades re
ligiosas. Porque es lo cierto que 
sublimada toda cosa a su última 
determinación llega un instante en 
que la ciencia acaba sin acabar la 
cosa y ahí empieza el latir divino 
de la religiosidad. Es el hervor re
ligioso que empuja al mundo rea
nimando las cenizas de mi hogar 
espiritual». 

Y D. Miguel de Unamuno di
ce: ... «Desde aquella cumbre de 
páramo que es Medinaceli, barba
cana entre Aragón, en tierra cas
tellana, veía subir al cielo de Dios 
a nuestra España y soñaba que 
Dios , quien engendró a Cristo, la 
soñaba como El es; una y trina con 
un solo Verbo y con un solo 
Espíritu. 

«Es que no hay una España ce
lestial? ¿Es que no hay un alma de 
España tan inmortal como el al
ma de cada uno de sus hijos? 

«Donde reposarás , corazón 
mío? Corazón de mi España? ¡Di
me dónde!». «Castilla es toda ci
ma y en ti me encuentro al cielo 
encaramado, aire de cumbre es el 
que se respira aquí, en tus pára
mos. Qué es en tu cima donde al 
fin me encuentro. Sintiéndome so
berano, hijo de siglos, de pasión, 
CRIS!IANO y CRISTIANO 
ESPANOL!». 

Y termino diciendo que la vo
luntad radical española, de raíces 
que se afirman bajo tierra y que 
unen a los que fueron y a los que 
serán en el futuro , en las entrañas 
de la NACION, están por encima 
de esa hojarasca volandera de las 
papeletas políticas electorales. 

Luis AYORA 

Reflexiones 

Carta del señor 
veterinario 

Hemos recibido de 
parte del veterinario 
una carta-circular ex
plicándonos la necesi
dad de colocarle a 
nuestro animal de 
compañía un micro
chip identificador ba
jo su piel para evitar 
hurtos, abandonos, 
pérdidas. La ley obli
ga, nos dice. Y esta 
forma de censo susti
tuirá al número que se 
le otorgaba al animal 
con la primera vacu
nación antirrábica. 

La primera vez que 
leí la noticia en el pe
riódico, debo decirlo, 
me pareció «Un capri
cho más» de los tiem
pos científicos que vi
vimos. A los niños les 
encantará saber 
-pensé- que el mi
crochip se lo colocarán 
a partir de una inyec
ción. Como si se trata
ra de una película de 
Spielberg. Nuestro ET 
particular. 

De verdad, no quie
ro pensarlo, pero esto 
de que a los perros y 
gatos también les pon
gan cifras... Cifras. 
Números, datos, códi
gos bajo la piel. ~¡Es te
rrible! Y todavía no sé 
lo que me costará el 
invento. O sea que 
además de sufrir toca 
pagar. 

Le hablo al animal: 
«Te pondrán un chip. 
Claro, tu no sabes lo 
que es eso. Cuando 
quieran saber quién 
eres o, mejor, de 
quién eres, pasarán un 
lector sobre el chip y 
ya está. Lógicamente, 
te dolerá como cuando 
te ponen una inyec
ción. Para los que tie
nen perros de raza, 
vaya y pase lo de los 
robos. Pero para los 
que tenemos chuchos 
como tú... ¿Es que 
piensan que todos so
mos abandonadores de 
perros? Uno, que has
ta es incapaz de aban
donar una idea ... ¡Por 
Dios, por Dios! Maña
na, mitad perra, mi-

por Pilar ALBERDI 

tad ovni. Y es que hay 
que colaborar con la 
era de los ordenado
res. Eso dicen. Es de 
ley». 

Pasajes a precio 
de saldo 

Nos atrapa la vida 
moderna con la con
vicción del avaro. El 
eslogan es: «rápido, 
bonito y barato». Por 
eso, los mismos rostros 
que el año pasado se 
saludaban en Cancún 
este año se saludarán 
en la República Domi
nicana, y el año que 
viene en otra parte. 

Siento compasión 
por las tierras que 
nunca pisaremos, por 
los pueblos que no ve
remos, por los mares y 
los cielos que no cru
zaremos; por ese míni
mo olivar escondido 
detrás de la gasolinera 
de una autovía, o por 
el fértil valle que cru
zaremos, vertiginosa
mente, sobre una 
autopista, camino de 
tal o cual país. 

Antes, con las vallas 
publicitarias a los bor
des de la carretera, 
mostrándonos los 
pantys que debería
mos usar; los cigarri
llos amerricanos que 
podríamos fumar; la 
colonia más sexi; la 
crema hidratante más 
rejuvenecedora; nos 
teloneaban el paisaje 
de la manera más bur
da. Ahora, como nadie 
se molesta en retirar 
las vallas, los esquele
tos a cuadros, devie
nen en multipantallas 
que muestran el hori
zonte, con moderni
dad de Expo 92. 

Nos ofrecen los pai
sajes como si fueran 
saldos de una galería: 
«En invierno tome el 
sol en ... En verano es
cape al frió de ... » 

Y mientras tanto la 
capa de ozono desapa
rece, la contaminación 
nos hiere y nosotros 
sentimos que cada vez 
podemos hacer menos. 

'PUERTA de Madrid 
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«Molinos de agua y viento» "~~LPEoer 
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Decenas de veces ha inten-
tado este cronista hacer lo que 
ahora está haciendo. Y siem
pre ha ido dejándolo porque 
le enojaba escarbar en la me
moria para actualizar -ojalá 
fuera para inmortalizar- a 
un amigo muy querido, a un 
poeta que no sólo escribía 
versos, sino que también los 
recopilaba en forma de coplas 
que iba apuntando, según las 
oía, en su mucho andar por 
los caminos. Se llamaba Car-
los Rivera Gómez, y su tierra, 
tan hondamente sentida, era 
Huelva. 

Un día que nadie se moles
tó en señalar en almanaque 
alguno, Gabriel Celaya, el 
vasco, dirigió a José-María 
Pemán, el andaluz por jere
zano, esos cuatro renglones 
que encabezan estas cuartillas 
y que guardo en mi alforja, 
tan desmemoriada ya, como 
una esmeralda preciosa, co
mo si fueran míos. Sí, esa 
presea fue el regalo de un vas
co a un andaluz; y este alca
laíno de pura cepa la desem
polva hoy para dedicarla a la 
memoria de Carlos Rivera 
Gómez, aquel onubense que 
paría -él lo dijo así- ver
sos y cayó en Alcalá, en el Al
calá del desarrollo, un día en
tre los días de 1962 y accedió 
a la fraternidad de los escri-
tores, más un escribiente, y 
los poetas locales que le hicie
ron sitio en su revista titula
da Llanura, en cuyo número 
correspondiente al mes de 
marzo apareció Hoz y voz, 
con lo cual inició una breve 
serie que duró hasta junio de 
1965, cuando, creo yo, se ex
tinguió la publicación. Anco
ra, Naufragio, La Guitarra, 
Isla son los títulos de aquellas 
casi confesiones. Más Moli
nos de agua y viento, prosa 
poética que me dedicó muy 
cordialmente y conservo co
mo si de un blasón se tratara 
porque, además, habla en ella 
de esta Castilla, y de molinos, 
y del Caballero por antono
masia, y que le sirvió para re
coger varias seguidillas (o 
«zéjeles», que uno no entien
de de esto) que se atan con 
cintillo fraterno a aquellaJota 
molinera de Meco anotada 
por José-Demetrio Calleja y 
publicada por mí. Y, por úl
timo, aquella hermosísima 
Historia de un cedro que es
cribió en la plaza de las Ber-

PUERTA de lladrld 

Andaluces, yo os admiro 
·cuando vais de Dor en Dor, 
salvando como si nada 
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nardas y dedicó a Luis de 
Bias. 

Entre los cerca de treinta 
trabajos que publicó en Nue
vo Alcalá, por los años 1963 
y 1965, quiero destacar hoy, 
no porque sean los mejores, 
los que se titulan, pues aún 
están vivos y jugosos, La Bu
la de Meco, que enlaza con 
una tradición gallega, y Ca
llejero alcalaíno, que es un 
cántico a la ciudad Segundo
na donde él revivía. Otros 
trabajos suyos aparecidos en 
dicho periódico lo fueron ba
jo epígrafes generales: Agua 
de ayer, Las fronteras del 
cante jondo y Estafeta de al
cance. Los tres, estoy seguro 
de ello fueron títulos para 
otros tantos libros soñados y 
hasta acariciados por Carlos. 
Bien merecerían ser publica
dos hoy, después de treinta 
años, porque su belleza 
permanece. 

No paraba en esto su in
quietud. El 20 de octubre de 
1966 pronunció en la Sala V. 
Tosca una conferencia titula
da Nueva teoría sobre la lle
gada de Colón a España. Y 
como Rivera ya gozaba de 
gran prestigio en Alcalá, lo
gró que se llenara la sala y 
una abundante cosecha de 
aplausos. Además, aquí ya 
era conocida su obra de ju
ventud (1945) Martín Alon
so Pinzón. Abundando en es
ta faceta de investigador del 
Descubrimiento, apareció en 
dicho periódico local un tra
bajo suyo sobre La huida de 
la Pinta. Parece obvio escri
bir que conservo, cual si fue
ra oro en paño, los folios-guía 
de dicha conferencia, a la que 
preparó con tanto esmero que 
la encuadernó él y le puso de 
portada un retrato de Colón 
que él mismo dibujó con más 
buena voluntad que arte. De
jemos en el desván de la me
moria la dedicatoria que me 
puso porque fue excesiva. 

El hecho de que Carlos vi
viera en Torrejón no le im
pedía venir a Alcalá tantas 
veces como podía. Y como 
coincidían su nombre y ape
llido con los de un primo de 
mi madre, me rogó conocer
la, como así ocurrió. Y desde 
ese día, con el pretexto de de
jar su coche en el patio 

.J * ~ 
-en el Alcalá de entonces no 
había problemas de aparca
miento- la visitaba y char
laba con ella para sonsacarla 
noticias de otro tiempo, que 
no era ni el de Carlos ni el 
mío, pues éste me llevaba 
muy pocos años. Y en su 
deambular por nuestras ca
lles, aprovechaba para hacer 
fotografías de nuestros edifi
cios; luego nos las regalaba a 
los amigos con algún comen
tario puesto en el reverso, 
muy al estilo de «Luis Ma
drona», con quien también 
mantuvo amistad. Es posible 
que la serie Lo que va de ayer 
a hoy, que vengo publicando 
aquí, aproveche alguna de 
esas imágenes para recordarle 
una vez más. 

En 1964 dio a luz Un ro
mero sin caballo, que es una 
añoranza de su pubertad, en 
la que no hubo, como él mis
mo dice, ni caballo ni bicicle
ta. Pero esto no quiere decir 
que fuera pobre en sentido es
tricto, ya que en los años 
treinta, eran muy pocos los 
españoles que alcanzaban la 
dicha, casi paradisíaca, de 
poseer un caballo o una bici
cleta, y no digamos las dos co
sas al tiempo. 

Releo lo precedente y tomo 
la decisión de enviar este tra
bajo, una vez publicado, a mi 
querido amigo José-María 
Roldán Fernández para que 
conozca este caso inverso al 
suyo. El se trasplantó en 
cuerpo y alma a Huelva, y 
Carlos Rivera adoptó a la ciu
dad del Henares con devo
ción muy próxima a lo filial. 
Acaso los andaluces venidos 
de aquella tierra, que no han 
renunciado a sus raíces -y 
hacen muy bien en ello-, 
quisieran pasar un guante pa
ra editar el esfuerzo y el amor 
de Carlos, pues las coleccio
nes completas de Llanura y 
de Nuevo Alcalá se cuentan 
con los dedos de una mano y 
sobran dos o tres; quién sabe 
lo que será de ellas dentro de 
muy pocos años. Este com
plutense queda obligado a la 
memoria de Rivera y se siente 
siempre muy próximo a la 
tierra Bética. 

José GARCIA SALDAÑA 

HOSTAL DON JUAN 1 
Habitaciones dobles 

con baño, 
T.V. color y Garaje 

el. Don Juan 1, Nº 9 
Teléfono: 883 34 84 

ALCALA DE HENARES 

NAVE 
SE VENDE 
OCAS ION 
Nave: 200 m/2 
Patio: 200 m/2 

Precio 12.500.000.
Plgno. Gurugú 

(Fachada a carretera) 
Tlfno.: 888 77 94 

(mañanas) 

OBUS 
Y REFORMAS 
• ALBAÑILERIA 
• FONTANERIA 
• ELECTRICIDAD 
• CARPINTERIA 
• PLADUR 
•PINTURA 
Tlf. 883 46 89 
YAMA 

j.,9~úa " e.,~. s . .e. 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas

Telf.: 882 62 03 
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REPAUCION GENEUL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

DIRECT .AMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800 m/2 de superficie total (aproximadamente) 

• Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
.. ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

l\1JI fil!~¡ 1J ¡J [1l1~ 1 ~ ·l !i1I'' M 13i t:I 
c/. Gran Canal, 8 - TH~ 881 49 39 - Alcalá de Henares 

ALUMINIO-Y PVC 
íl~~'LS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • I '' Andrés Saborit, 10 
u 11 - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

SE ALOUILA LOCAL 
90 m/2. 16 m. escaparate 

Esquina M. Azaña c/ Murillo Ounto Simago) 

SE ALQUILA BAR DE COPAS 
130 m/2 - Avda. del Val (frente Ciudad Deportiva) 

INTERESADOS, EN DESCUBRIMIENTO 
(M. Azaña, junto a Simago) - Tlf.: 882 66 64 

Instale ahora su aire acondicionado y no 
comience a pagar hasta dentro de 3 meses 

UDIADOlllS Y AIRE ACGllDICIOllADO PAU VBllCULOS 

-~B~D. 
INSTALACION, REPWCION Y CllGA DE AIRE ACONDICIONADO PARA VEBICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El Val)-Tlf. 88913 95 
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Un gran acierto de Franco 
Siempre que me refiero a 

nuestra lengua española, que 
algunos se empeñan en seguir 
llamando castellana, hablo de 
su grandeza y enorme difusión, 
por méritos propios. Porque a 
lo largo de la historia nuestras 
autoridades no han hecho prác
ticamente nada para divulgar
la, ni siquiera para mantener-

. la en algunos enclaves, como 
Filipinas o Africa del Norte, 
donde su arraigo no había sido 
tan fuerte como en otras zonas, 
caso de los países iberoamerica
nos. 

Un gran paso se dio con la 
creación hace poco años del 
Instituto Cervantes, institución 
que se supone ha de velar por 
la enseñanza del español en to
do el mundo. No voy a hacer un 
juicio sobre la labor realizada 
hasta ahora por este organismo 
oficial, cuya sede central se en
cuentra precisamente en el co
razón de nuestra ciudad, ya que 
carezco de datos. Supongo que 
tendrá las dificultades propias 
de querer reestructurar algo 
que apenas estaba estructura
do. Y sospecho también que su 
dotación económica no sea su
ficiente para llevar a cabo una 
labor tan importante como la 
que tiene asignada. Por el mo
mento sigo dando un margen 
de confianza al Instituto, espe
rando que el paso del tiempo 
demuestre lo acertado de su 
creación. 

Hasta ahora, los grandes va
ledores de nuestra lengua han 
sido los dirigentes de otros paí
ses de nuestra órbita cultural, 
que han tenido el valor de to
mar unas medidas encaminadas 
a la protección y difusión de la 
lengua española. Además de la 
veintena de Academias Corres
pondientes en los países hispá
nicos (y una que hay también 
en Estados UNidos); que traba
jan en perfecta sintonía con 
nuestra Real Academia, hay 
que citar actitudes tan valero
sas como la del anterior Gober
nador de Puerto Rico, Rafael 
Hernández Colón, quien con
tra viento y marea se atrevió a 
decretar el uso del español co
mo única lengua oficial en su 
país. Este decreto ha sido pos
teriormente revocado por su su
cesor, y soy sensible a las razo
nes que este último ha esgrimi
do. No obstante, el efecto psi
cológico producido por dicho 
decreto ha sido grande, en el 
sentido de que muchos en ese 
momento se han percatado de 
que el español es una lengua 

importante en el mundo. Des
de España, donde los aspectos 
patrioteros privan mucho más 
que los estrictamente cultura
les, esta batalla por nuestro 
idioma, lejos de nuestras fron
teras, se ha visto con compla
cencia, pero nadie ha movido 
un dedo ni ninguna institución 
oficial ha puesto un duro por la 
causa, como viene ocurriendo 
de modo regular desde que Al
fonso X el Sabio hiciera del cas
tellano la lengua oficial de la . 
corte. La verdad es que nos en
canta el que nos defiendan con 
pólvora ajena. Y, además, es
tamos convencidos de que esa 
defensa la merecemos. 

«Es urgente y necesario dar 
a nuestras generaciones jóvenes 
la oportunidad de estudiar es
pañol, para que puedan tener 
una comunicación más intensa 
con nuestros países vecinos». 
Estas palabras de ltamar Fran
co, presidente del Brasil, fue
ron pronunciadas la semana 
pasada, en el momento en que 
dicho alto dignatario presenta
ba al Congreso de su país un 
proyecto de ley según el cual se 
impondría el estudio obligato
rio del español en las enseñan
zas de primero y segundo gra
do, en todas las escuelas del 
país. 

Estamos de nuevo ante un 
singular favor que nos hace el 
presidente de una gigantesca 
república de más de 150 millo
nes de habitantes (unas cuatro 
veces la población de España). 
Tenemos que agradecerle a Ita
mar Franco este gesto. Creo 
que ha sido un gran acierto, 
que contribuirá en buena me
dida a la integración real del 
Brasil en la comunidad de na
ciones iberoamericanas. 

Y ahora nuestro Instituto 
Cervantes lo tendrá también un 
poquito más fácil. Según ha 
afirmado su director, Nicolás 
Sánchez-Albornoz, la difusión 
del español en Brasil es uno 
de los objetivos prioritarios 
de la institución que dirige. 
Un pequeño esfuerzo y, en 
pocos años, nuestra lengua da
rá un salto de gigante. Hasta 
hoy, el mérito de que casi todo 
un continente hablara español 
se debía a Colón y a los con
quistadores, colonizadores y 
evangelizadores que se estable
cieron en el Nuevo Continente. 
Desde ahora, el mérito habrá 
que atribuírselo también a 
Franco. 

Fernando GARCIA-PELAYO 

PUERTA de Madrid 



Empecemos por aclarar 
que es totalmente delibera
do el uso de «de» en lugar de 
«en». No hay, por lo tanto 
confusión en el uso de ambas 
preposiciones. El gallo en co
rral ajeno, lo está circuns
tancialmente y, tal vez, muy 
a su pesar. Por eso se siente 
incómodo y fuera de lugar. 
En cambio, el que es de otro 
corral distinto está aquí por
que seguramente le resulta 
mucho más fácil la conquis
ta del gallinero. Quizá por 
ser el nuestro un gallinero 
débil, enfermizo o de poca 
altura. Cualquiera sabe. 

A contraviento alumnos en la Escuela de Ar
tes y Oficios; militantes co
munistas que se quedaron 
fascinados después de asistir 
a su primera fiesta burgue
sa, con la que en el fondo ha
bían estado soñando, sin sa
berlo, toda su vida. Gentes, 
en fin, fuera de lugar. Per
sonas cambiadas de plaza. 
Gallos de corral ajenísimos. 

Gallos de corral ajeno 

A muchos de los diez mi
llones de españoles que tra
bajan para los otros treinta 
les debe de haber ofendido 
un montón ese famoso con
trato que tiene firmado Mi
guel Boyer y en el que figu
ra una indemnización por 
despido de ciento sesenta 
millones de pesetas. A mí, 
que soy uno de tantos, -de 
los diez, no de los treinta 
restantes- me ha molestado 
muchísimo más, desde lue
go, algún que otro detalle 
menos materialista de este 
curioso heredero del patri
monio ético de Don Pablo 
Iglesias. 

Y a sé que si por algo se ha 
distinguido el que fuera su
perministro del primer go
bierno de Felipe González, 
ha sido por su insistencia en 
abaratar los costes del despi
do, por su empeño en conte
ner la mejora del nivel de vi
da de las gentes sencillas y 
por su manía de mirar por 
encima del hombro a todos 
los que viven de la produc
tividad de su esfuerzo. Y no 
me extraña. El viene de ha
ber estado cobrando duran
te casi toda su vida de la ca
ja encelofanada que hay 
abierta en las cercanías del 

Estado, incluso del Estado 
mismo. Pero todo eso me pa
rece una fruslería compara
do con la sonrisa insultante 
que mostraba cuando afirmó 
-más o menos- que se ale
graba de que no le hicieran 
caso en el gobierno para que 
los trabajadores se entera
sen, de verdad, de lo que va
lía un peine. La cita no es li
teral pero respeta escrupulo
samente el espíritu de la fra
se utilizada. 

Aunque no sea sobre/con
tra el señor Boyer -que es 
un garbanzo- de lo que uno 
quiere escribir esta vez sino 
del cocido entero; es decir, 
de esos individuos -per
fectamente respetables, por 
supuesto- a los que el azar 
o la elección de un sendero 
equivocado les ha llevado a 
un lugar que no ha sido ni 
será jamás su sitio. 

El ministro don José Luis 
Corcuera es otro ejemplo 
perfecto de lo que estoy es
cribiendo. Su estilo autori
tario, inflexible, cuadraría 
muchísimo mejor no ya con 
otro gobierno, sino con otro 
régimen que necesitara una 
mano más dura todavía en la 
cartera de Interior. No me 
atrevería a discutir su ideo
logía, como es evidente. Es
toy convencido que el señor 
Corcuera se siente con abso
luta sinceridad «muy de iZ
quierdas», pero no hay más 
que ver como trata aI discre
pante desde que tiene mucha 
autoridad -es decir, 
poder- para darse cuenta 
de que una cosa es la filia
ción política y ~tra muy dis
tinta son los genes, el sub-

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

consciente o la filosofía de 
la vida que uno ha mama
do junto con la leche mater
na. 

Y como estos folios no for
man parte de una campaña 
contra ningún partido en es
pecial es conveniente acla
rar, aunque sea a estas altu
ras de la cosa, que los dos 
ejemplos anteriores no son 
los únicos en el referido co
rral, ni los demás corrales es
tán libres de ejemplos tan 
abundantes o más que los 
susodichos. 

Aunque p.o he vivido cien 
años, ni mucho menos, he 
visto allá por mi infancia 
beatos de comunión semanal 
que negaban una peseta a su 
jornalero, cuando de esa pe
seta dependía la medicina de 
un hijo enfermo del desgra
ciado gañán, con lo que ve
nían a ser algo así como cris
tianos de apariencia aunque, 
en el fondo, se sintieran ene
migos de Cristo. He sabido 
de algún que otro activista 
de la democracia que man
tenía en su casa una dictadu
ra hitleriana sobre su pobre 
familia. He conocido maes
tros que en lugar de leccio
nes daban mitines políticos 
de todos los colores; autoges
tionarios que siempre tienen 
la única palabra y que dejan 
a sus fieles practicar con él 
un culto a la personalidad 
que haría palidecer de envi
dia al propio Mao-Tsé
Tung; ateos que se niegan a 
razonar hasta que levitan de 
puro místicos; pintores de 
brocha gorda, consagrados 
como genios antes de los 
veinte años, que están en el 
olimpo en lugar de estar de 

Por eso tienen tanto éxi
to los cazadores de talentos 
y las empresas de selección 
de personal por cuenta aje
na. Llegan los candidatos 
presumiendo de sus estudios 
de ingeniería o de su licen
ciatura en ciencias quími
cas, exhibiendo su raciona
lismo científico y práctico y 
el psicólogo que los entrevis
ta -y que no debe de tener 
un pelo de tonto- ha de 
descubrir que, en realidad, 
se trata de dos escritores 
ocultos que le echan a la vi
da mucho teatro y mucho 
cuento. Por ejemplo. 

* * • * 

NOTA. (absolutamente al mar
gen).- No han debido ser los 
duendes de imprenta -a los 
que siempre colgamos el sambe
nito de nuestros errores- sino 
el famoso diablillo de Maxwell, 
que, ahora con la modernidad, 
se mueve entre las líneas de 
fuerza del campo electromagné
tico de estos dichosos ordenado
res. El caso es que en el artícu
lo anterior él cambió la p por la 
1 y donde debiera haberse leí
do padrones municipales se le
yó sin remedio ladrones muni
cipales. Esta última expresión 
carece obviamente de sentido, 
salvo que en la lectura se le 
quiera dar uno definitivamen
te maligno e impropio del esti
lo de quien firma estos folios. 
.Valga como aclaración. 

Sergio COELLO 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, Z 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
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AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

'{7' 
el. Gallegos, 3 

ALCALA DE HENARES 

· Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

(~.'~B~J 
Pinturas y Decoración 

RefOrmas en general 
Pisos • Locales • Chalets 
Oficinas • Decoraciones 
Restauraciones de fachadas 

-Pídanos presupuestos-

e/ Turina, 1 - 2º B 
Telf.: 881 55 30 

ALCALA DE HENARES 

suFORD en 
Alcalá Motor 

HRVICao OFICIAL . 

VENTAS: --d Eras de San Isidro, 7 -Tlf.: 880 14 15 
TALLER: 
e/. Daoiz V elarde, 11 -Tlf.: 880 82 15 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atruaclu. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT - csr. oñaro> 
Tlt=.: 879 28 28 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana ·d Juan Guerra, 5 -3° B-C 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 
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Gacetillas complutenses 
Autóctonos son ... 

Hace unos pocos días 
encontré en mi buzón un 
folleto que, con el título de 
«Los distritos de Alcalá 
Hoy», estaba rotulado co
mo perteneciente al distri
to 1, que es en el que resi
do ... Aunque el hecho de 
que ninguna de las infor
maciones afectara a este 
distrito no deja de ser un 
simple detalle. Pero vaya
mos al grano: En él se in
formaba bastante amplia
mente de la inauguración 
de la variante de la carre
tera de Pastrana y, en uno 
de los párrafos, se podía 
leer, siempre con la árida 
redacción típica de los téc
nicos que, y copio textual
mente, «Con el fin de in
tegrarse en el entorno pai
sajístico se han tratado los 
taludes con hidrosiembra 
repoblando las glorietas 
con plantas autóctonas de 
la zona con lo que se con
seguirá un rápido creci
miento y desarrollo»; por 
cierto, les aseguro que los 
signos de puntuación no 
me los he comido yo, sino 
el anónimo redactor de la 
nota. 

Bien, ante esto qué 
quieren que les diga; hace 
unos días pasé por la ro
tonda más próxima al 
puente Zulema y pude 
comprobar que su interior 
estaba, efectivamente, pro
fusamente poblado ... De 
cardos borriqueros, los 
cuales, se mire como se mi
re, más autóctonos de estos 
pagos no pueden ser. 

Claro está que este re
torno a la naturaleza más 
esteparia no es único de es
te lugar, puesto que hay en 
Alcalá un buen puñado de 
lugares en los que los hier
ba jos campan por sus res
petos, algunos tan llamati
vos como los márgenes de 
la Vía Complutense entre 
Liade y Gal o el recinto fe
rial, por poner tan sólo un 
par de ejemplos. Y no ha
blemos de los presuntos 
parques que de tales tienen 
tan sólo el nombre, como 
ocurre con la rastrojera si
tuada entre la ronda del 
Henares y el caz de la isla 
del Colegio, recinto éste to
tal y absolutamente aban
donado. Yo estoy harto de 
pedir que nos olvidemos 

de una vez del dichoso cés
ped y nos dediquemos a 
plantar vegetación autóc
tona -pero no cardos
que soporte sin problemas 
los calores del estío, tal co
mo los tradicionales setos 
de aligustre ... Pero si a pe
sar de todo se siguen em
peñando en poner césped, 
lo menos que se puede pe
dir es que se cuide, máxi
me cuando justo al lado pa
sa un curso de agua 
-el caz- capaz de sumi
nistrar toda la necesaria 
sin tener que recurrir al su
ministro de agua potable. 
¿O no? 

El recinto ferial 
Ya que lo he traído a co

lación voy a aprovechar 
para hablar de él: Da 
auténtica grima verlo. Po
blado de autóctonos cardos 
en algunos lugares, conver
tido en una inhóspita y 
polvorienta explanada en 
el resto de su superficie, el 
recinto ferial es todo me
nos lo que debería ser, al
go muy parecido a un par
que que un par de semanas 
al año es utilizado como se
de de la feria mientras que 
el resto del año, es decir, 
once meses y medio, debe
ría ser aprovechable para 
el solaz de los alcalaínos ... 
Pero no lo es ni, mucho me 
temo, tiene el menor as
pecto de serlo, ya que por 
no hacer ni siquiera se ha 
terminado de instalar co
mo es debido la infraes
tructura del mismo, con un 
bosque de postes y cables 
instalados allí de cualquier 
manera en vez de enterra
dos y una acera, la que lin
da con la ronda del Hena
res, que parece haber sido 
traída de la mismísima 
Bosnia a juzgar por el es
tado de deterioro de la 
misma. 

La calle del Muelle 
Durante mucho tiempo, 

la calle del Muelle condu
jo sólo a la parte trasera de 
la antigua estación, estan
do pues cortada en la prác
tica al tráfico. Sin embar
go, ahora mismo enlaza 
con la calle del Infantado 
y el propio paseo de la Es
tación, por lo que se ha in
tegrado de hecho en la tra-

ma urbana de la ciudad. 
Ocurre, sin embargo, 

que las dos calles que en 
ella confluyen, la de los 
Gallegos y la de Huertas, 
llevan desde siempre cor
tadas con unos pivotes que 
impiden a los vehículos el 
paso desde éstas a aquélla, 
medida quizá justificada 
entonces pero en absoluto 
ahora. Teniendo en cuen
ta que las citadas prolonga
ciones de Gallegos y de 
Huertas, junto con la veci
na calle de Escuelas Pías, 
son sumamente entrechas, 
cabe imaginarse el proble
ma que plantean estas vías 
urbanas que, además, es
tán tan artificialmente cor
tadas, que forzosamente 
han de ser evidentemente 
de dos direcciones. Si se 
suprimieran estas artificia
les barreras el tráfico, por 
el contrario, podría ser 
mucho más fluido en esta 
zona, ya que entonces to
das las calles podrían ser 
de sentido único. La solu
ción, a mi entender, es 
bastante fácil; ¿se llevará a 
cabo? 

La calle de 
la Madre de Dios 

O, para hablar con más 
propiedad, su confluencia 
con San Bernardo. En es
te lugar, hace unos años, 
el ayuntamiento proce
dió a construir una pe
queña plaza aprovechan
do el solar allí existente; 
lo malo es que, por ha
cerla más grande, se co
mieron. además la mitad de 
la calzada de la calle, lo 
que provocó un estrangu
lamiento tan artificial co
mo poco útil, puesto que 
además la plaza así gana
da servía tan sólo para le
trina de perros. 

Hace algún tiempo el 
ayuntamiento rectificó el 
error restituyendo a la cal
zada el espacio que se le 
había quitado a la par que 
en la superficie restante 
construía una pequeña pla
zoleta sin duda más útil 
y mejor urbanizada, a pe
sar de ser más pequeña, 
que su antecesora. Como 
bien dice el refrán, rectifi
car siempre es de sabios. 

José Carlos CANALDA 
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Inventario de chapuzas 

El ·andamio abusón 
Está en la calle del 

Empecinado y evita 
-se supone- que se 
venga abajo la facha
da de una casa que se 
ha hundido. Por su
puesto que está muy 
bien que se salve una 
fachada que tiene su 
valor siquiera estéti
co -al menos más 
valor que las facha
das que se constru
yen ahora- y que si 
no se hubiera caído; 
pero dado que por el 
momento nada pare
ce indicar que se va
ya a construir en ese 
lugar, ya que ni tan 
siquiera se ha deses
combrado el solar, no 
se comprende que se 
haya instalado tama-
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ño armatoste ocu
pando completamen
te la acera presunta
mente hasta que las 
ranas críen pelo ... 

Podría haberse 
buscado un sistema 
que no interrumpie
ra totalmente la ace
ra -técnicos tiene la 
ciudad- o podrían 
haber~e puesto unas 
vallas demarcando 
un paso para los pea
tones; o se podría 
también, por último 
intentar que el anda
mio de marras esté 
ahí el menor tiempo 
posible sin perpe
tuarse hasta que nos 
quedemos todos cal
vos. 
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PUERTA[ , d .d) Tls.:m21ss · de ma r1 Fu:::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ...............•.......•.... 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ......•..•.••• 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ..•.............. 
(;uardia Civil ...........•........••. 
(;uardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ................... : ......•. 
Bomberos Servicio centralizado .••. 
Protección Civil .................•. 
Ayuntamiento ..................... . 
TaJC:is •••• •••••••.••••••••••••••••••••••• 
RADIO-TAXIS •.•................... 
R:E:N~ ....••....•..................... 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto .•................ 
Cementerio .............•....•....... 
Correos y Telégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ...••..•. 
Casa de la Juventud •...•........ 
Ciudad Deportiva Municipal . 
Cámara de Comercio ..........•. 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles .•. 
Servicio Información Ciudadana ... 
Teléfono contra Tráfico Droga . 
Fundación Colegio del Rey ...•. 
OMIC ...... . ........•................... 
INFORMACU ALCALA ......... . 
Oficina de Turismo ..............•.. 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .•.••.•. 
Cementerio Jardín ................. . 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros ..•.. 
Teatro Salón Cervantes ......... . 
Archivo Municipal ..•..........•.. 
Centro de Documentación ..... . 
Casa de la :E:ntr~vista ....•..•...•. 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) •• 
Sellos, Moneda&, etc. Nieves .... 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
8815394 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 

010 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
8814085 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 

SI NO TIENE TELEFGNG 
·SOLICITELO YA! -

TELYCC> 
........... ,c--

GM..oTEUH*ICA 

en' TELYCO ALCALA 
Ah además celebre con nosotros 

ora, ' . 

TENEMo~º :uGALOim 11sTED 

*FAX. 
* CENTRALITAS TELEFONICAS. 
* CONTESTADORES AUTOMATICOS. 
* TELEFONOS CON MEMORIA. 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS. 

OFERTA TELEFONO MOVIL: 69.000 Ptas ( + IVAl 
SOLO HASTA ACOTAR EXISTENCIAS 

TELYCO ALCALA 
e/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid 
e l Soria, l - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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Corrían, pues, tiempos favo
rables de nuevo para la noble
za y el clero. Así lo entendió el 
entonces patrón del Oratorio de 
S. Felipe Neri, quien seis años 
después de la incautación de la 
biblioteca con fecha 16 de oc
tubre de 1874, solicita al minis
tro de Fomento la devolución 
de lo incautado, presentando al 
mismo la siguiente instancia: 

«D. Francisco de Borja Té
llez Girón y Hernández de V e
lasco, Duque de U ceda y Esca
lona, Conde de Alba de Liste y 
en este concepto patrono único 
del Oratorio y Congregación de 
San Felipe N eri de la ciudad de 
Alcalá de Henares. 

Que tan pronto como tuve 
noticias con gran sorpresa, de 
que en virtud de disposiciones 
superiores se había procedido a 
la incautación de la librería 
existente en el mencionado 
Oratorio y Congregación, recu
rrió exponiendo las razones que 
en su juicio prueban plenamen
te que semejante incautación 
no se halla conforme con el de
creto de 1 de enero de 1869. 

En virtud de dicho decreto se 
dispuso únicamente la incauta
ción de los libros, códices y ob
jetos de arte que pertenecían a 
la clase de bienes nacionales po
seídos por el clero, conventos y 
monasterios, cuyas fincas ha
bían sido declaradas nacionales 
y puestas en venta. Como en el 
preámbulo del decreto se decía, 
su objeto era llevar la desamor
tización que se había detenido 
en los bienes inmuebles, a los 
preciosos códices, libros, obje
tos de arte y demás muebles que 
poseían las corporaciones reli
giosas. Bien claro lo establece el 
artículo 1 ° del decreto, cuando 
dice que el Estado, y en su 
nombre el ministro de Fomen
to, se incautará de todos los ar
chivos, bibliotecas, gabinetes y 
demás colecciones de objetos de 
ciencias, arte o literatura que 
estén a cargo de las catedrales, 
cabildos, monasterios u órde
nes militares. El pensamiento 
del Gobierno que suscribió es
te decreto no pudo ser en mo
do alguno la incautación de los 
objetos que pertenecían a cor
poraciones distintas de las in
cluidas en el artículo 1 ° del 
decreto. 

Ahora bien, a ninguna de 
ellas correspondía el Oratorio 
de San Felipe Neri de la misma. 

Este oratorio fue fundado 
por Doña Josefa de Borja y 
Centellas Ponce de León, Con
desa de Alba de Liste, en vir
tud de testamento cerrado que 
otorgó en Madrid el 16 de mar
zo de 1711, que fue abierto 
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La devolución de la biblioteca 
a los Filipenses 

y los libros a la Magistral 
Había pasado el fervor popular de la Gloriosa, la monarquía 

de D. Amadeo de Saboya, y tras la abdicación de éste, entre las 
soluciones que más posibilidades tenían, era la restauración de 
la monarquía en el hijo de Isabel D, D. Alfonso XII. 

con las formalidades legales y 
protocolarias en la escribanía 
de D. José de la Plaza, escriba
no real, el 24 de enero de 1729. 
La voluntad de esta ilustre se
ñora era establecer un Oratorio 
bajo la advocación de S. Feli
pe Neri en la ciudad de Alcalá 
de Henares, como en efecto se 
verificó, construyendo el edifi
cio a sus expensas. Seis sacer
dotes con las indicaciones que 
estableció habían de ser nom
br_iipos libremente por los pa
tronos, que eran los Condes de 
Alba de Liste, para que disfru
taran de la renta de cuatrocien
tos o doscientos ducados de las 
Capellanías, que no tenían más 
carácter que el de laicales y me
roseculares, no pudiendo espi
ritualizarse los bienes en que la 
fundación consistía, ni servir 
de título de ordenación a nin
gún eclesiástico. Esta funda
ción era, por lo tanto, pura
mente civil, hallándose sólo en 
ella algunas cargas piadosas co
mo la de la Congregación, que 
es de clérigos seculares, y no 
pudiendo constituir ni monas
terio, ni ninguna otra de las 
comprendidas en el decreto de 
incautación. 

Por real orden de 25 de ju
nio de 1864, se declaró la fun
dación de carácter familiar y 
las capellanías laicales y mero
seculares y de patronato de le
gos. En este concepto han sido 
poseídos y se ha dispuesto de 
los bienes que constituían la 
fundación de los Condes de Al
ba de Liste y por consiguiente 
no puede dudarse ni un instan
te que el Oratorio no se halla 
comprendido entre las corpora
ciones de cuyos objetos artísti
cos, archivos y bibliotecas pu
do incautarse el Estado en vir
tud del decreto mencionado, 
que supone como necesaria pre
misa que los bienes· de que se 
trata tienen el concepto de na
cionales. 

Según testimonio librado por 
el notario de Alcalá D. Grega
rio Azaña a petición del padre 
Prepósito del Oratorio de S. Fe
lipe Neri de la ciudad, en este 
testimonio figura una certifica
ción expedida por la adminis-

tración de propiedades y dere
chos del letrado de la provincia 
de Madrid el 14 de septiembre 
de 1865, una copia de la reso
lución de la Junta superior de 
ventas, de acuerdo con la ase
soría del ministerio de Hacien
da y dirección del ramo, decla
rando improcedente la denun
cia de varias fincas sitas en el 
término de Alcalá y pertene
cientes a la Congregación de S. 
Felipe Neri, mediante haber 
probado documentalmente el 
Prepósito de la Congregación el 
carácter familiar de la funda
ción y que las seis capellanías 
instituidas al mismo tiempo son 
laicales, meroseculares y de pa
tronato de legos». 

Las fincas que formaban es
te patronato eran las siguientes: 
33 fanegas de tierra en el cami
no de Paracuellos, 9 fanegas de 
tierra en el sitio de las Zorre
ras , 11 fanegas en el sitio de la 
Osa, 7 fanegas en los Esparta
les, 7 fanegas en el camino de 
Daganzo, 7 fanegas en el para
je Hondo del Val, 6 fanegas y 
11 celemines en el camino de 
Daganzo, 7 fanegas en la Fun
da del Ronchal, 4 fanegas en la 
Funda de la Cuba, la casa n ° 28 
de la plaza Mayor de Alcalá, las 
casas nº 112 y 118 de la calle 
Mayor, la n ° 2 de la calle del 
Tumbado y la n ° 2 de la calle 
de S. Felipe, todas de Alcalá. 

El 16 de abril de 1875 y con 
arreglo a lo que proponía el real 
decreto del 23 de enero del mis
mo año, le fueron devueltos los 
libros incautados en enero de 
1869 a la congregación de S. 
Felipe Neri. 

La devolución 
a la Magistral 

Con fecha 7 de junio de 
1875, el abad de la Santa Igle
sia Magistral , D . Víctor Zuri
ta, por sí y en nombre del ca
bildo de la misma, se dirigió al 
ministro de Fomento, solicitan
do que le otorgasen el permiso 
competente para que le entre
gasen los objetos incautados. El 
13 de agosto de 1870 (en esta fe
cha firmaron el aval, ya que la 
incautación se realizó en enero 

de 1869) el gobierno que regía 
los destinos de nuestra España 
se incautó de los documentos si
guientes: 20 tomos de protoco
los de escrituras públicas de di
ferentes notarios , para entre
garlos en el archivo notarial del 
distrito, 117 legajitos y 45 to
mos y 112 cuadernos del perió
dico el Mercurio, mas como 
quiera que el gobierno de SM. 
D. Alfonso XII haya acordado 
reparar aquel despojo , devol
viendo a sus legítimos dueños 
los efectos incautados. 

El 12 de junio el director ge
neral de Instrucción Pública se 
dirigió al director del Archivo 
General Central para que infor
mase sobre el asunto. Este con
testó de la siguiente forma: 
«Debo de informar a VI. que 
ningún antecedente oficial ten
go de los documentos y libros 
procedentes de la incautación, 
para que fue comisionado sin 
conocimiento ni intervención 
mías de ningún género el fina
do oficial de este archivo D. 
Carlos de Santa María, única
mente para que no sufrieran 
extravío los libros y documen
tos de dicha procedencia pres
té mi consentimiento a dicho 
oficial , para que en calidad de 
depósito los custodiase en uno 
de los locales aislados de este es
tablecimiento. Pero no habien
do intervenido en ello , ni vis
to documento ni índice algu
no, ignoro completamente la 
clase y el número de papeles 
incautados. Cuando se entre
gó la biblioteca a los PP. de 
la congregación de S. Felipe 
N eri y al tiempo de hacerse la 
entrega de los libros, observé 
que existían en el mismo local 
algunos otros documentos , cu
ya procedencia, clase y núme
ro desconozco. 

«En cuanto V.I. disponga la 
devolución de los papeles y do
cumentos que aquí obren, pro
cedentes del archivo de la cole
giata de esta ciudad, lo ejecu
taré con la brevedad posible y 
en la forma que se determine, 
sin aceptar responsabilidades 
de ningún género». 

Con esta devolución se cie
rran los avatares de la última 
desamortización, que un saldo 
tan negativo dio para Alcalá , 
ya que aparte de libros y docu
mentos se perdió el cipo y la es
tatua que se encontraba en las 
Juanas. 

Fuentes: Archivo General de la 
Administración, Educación y 
Ciencia. C- 6814 y 6815. 

Rafael FERNANDEZ LOPEZ 
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Tendencias de la política presupuestaria municipal en la presente legislatura (9t·91) 

Política de ingresos y política de gasto 
Al ser la política de reducción de la deuda el eje central de estos Presupuestos y, mucho nos teme

mos, de los siguientes, los pasivos f'mancieros decaen en la estructura del 16'57% al 14'24%. Sin embar
go, y a pesar de la escalofriante subida de la Presión Fiscal, los Ingresos no Financieros bajan un 2'31% 
como consecuencia del cierre de las transferencias económicas por parte del Estado. 

La Presión Fiscal 
Se produce un rápido aumen

to de la Presión Fiscal en los dos 
últimos años y vertiginoso en 
1993. La Presión Fiscal Tribu
taria pasa del 46' 14 de 1992 al 
58'90% en 1993. Este dato se si
túa muy por encima de la media 
tanto española como comunitaria 
que, para este nuestro año es, 
respectivamente, del 39' 50 % y 
del 43'90%. No obstante, para 
tener una idea más exacta de la 
profundidad de este dato e inter
pretarlo correctamente hay que 
tener en cuenta: 

1.- El grado de desarrollo de la 
ciudad, que decrece obviamente, 
para empezar, por la disminu
ción del Presupuesto que aquí se 
denuncia, por el lento pero pro
gresivo aumento de las clases pa
sivas en nuestra ciudad y, sobre 
todo, por el nivel de paro exis
tente -el mayor en toda la 
CAM- y la desindustrialización 
que azota al Corredor del Hena
res y, particularmente, a Alcalá. 

2.- La estructura de la políti
ca de Gasto que se plantea en los 
PPMM que, como se analizará 
con detalle, congela el gasto en 
Servicios Sociales (Educación, 
Cultura, Salud, etc ... ) y, sobre 
todo, reduce en un 35 % la polí
tica de apoyo a las aetividades , 
económicas, con lo que se dimi
te de apoyar la demanda agrega
da de la economía local, efecto 
que sufrirán inmediatamente los 
pequeños comercios y las 
PYMES. 

3.- El peso de las distintas fi
guras tributarias en la fiscalidad, 
donde a la subida de los impues
tos directos del 11'64 % del 92 se 
le añade más de un 31 % en este 
mismo año, frente a la disminu
ción general del gasto (-7'20% ). 
La marcha errática de los Im
puestos Indirectos, que bajaron 
el año pasado, no es excepción 
ahora y sube el 22'31 % . Las ta
sas, tras la política de contención 
de IU, sólo suben un 8 % , no 
obstante por encima de la infla
ción. 

¿Se puede recaudar más? 
El margen de maniobra real 

para aumentar el volumen de in
gresos, cerradas las transferen
cias del Estado, anulados los 
Fondos FEDER, una vez explo-
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tados al máximo los ingresos 
coactivos y saturada la capacidad 
de endeudamiento, se reduce en 
exclusiva al control del fraude 
fiscal. 

Pero; para más inri, este dato 
tampoco es conocido con certeza 
por el Equipo de Gobierno Mu
nicipal. Los únicos datos cono
cidos por éste a fecha 31-12-92 se 
refieren a 4 impuestos: Paso de 
carruajes, IBI, Circulación de 
vehículos y el conjunto agua, Ba
sura y Alcantarillado, cuya re
caudación voluntaria es respec
tivamente del 57'42%, 69'66%, 
59'79% y 80'39%, que signifi
ca un volumen de fraude del 
31 % con un valor cercano a los 
500.000.000 sólo por estos con
ceptos. 

Las principales consecuencias 
de esta política de ingresos son: 

1.- Que la apuesta de futuro 
en nuestra ciudad se cierra, al 
sostener los ingresos casi el 80 % 
del Presupuesto, frente al 61 % 
del 92, lo que reduce las inver
siones a medio plazo a las ya pac
tadas con anterioridad en el Plan 
cuatrienal de la CAM, para Al
calá de Henares. 

2.- Que la tributación munici
pal del alcalaíno sostiene más de 
la mitad del Presupuesto 
(50'44%) frente al 38'45% de 
1992. La lectura de este dato no 
es sino que el retroceso de los 
compromisos del Estado con Al
calá nos obliga a una escalada sin 
precedentes de la Presión Fiscal. 
Pero, sin embargo, el conjunto 
de la subida impositiva no se em
pleará para mantener la calidad 
de los servicios pues, como se ve
rá, se contempla una contención 
de los salarios, reducción de con
tratos, y congelación del gasto en 
bienes y servicios. Asimismo, 
hay que destacar que, salvo en el 
caso de la recogida de basuras, el 
avance de las Tasas por encima 
del IPC, no sólo debería garan
tizar el servicio, sino incluso me
jorarlo, al ser las Tasas un tribu
to que paga el contribuyente por 
la prestación directa de un ser
vicio por parte del Ayuntamien
to. 

3.- Que aunque el principal 
objetivo de estos Prespuestos es 
disminuir el endeudamiento, y a 
pesar del enorme esfuerzo econó
mico que se pide al ciudadano, 
el Equipo de gobierno sólo con-

sigue disminuir el nivel de en
deudamiento de manera insufi
ciente. 

El Gasto Público en Alcalá: 
Evolución y composición 
en la presente 
legislatura 1992-93 

Durante los últimos dos años, 
el gasto municipal no dejó de cre
cer, hecho que se quiebra este 
año. Durante el bienio anterior, 
a pesar del endeudamiento cre
ciente, los gastos no financieros 
crecieron, sin embargo, a mayor 
ritmo. No obstante, para 1993 la 
tendencia se invierte drástica
mente para emplear más del 6 % 
en hacer frente a la deuda con
traída. 

La política de deuda 
La evolución del gasto en 1993 

muestra claramente que es un 
punto de inflexión que no refle
ja sino el inicio de una nueva fa
se en la estrategia de la política 
económica del PSOE local, en la 
que la deuda ocupa el papel 
prioritario. 

En efecto, una simple ojeada 
de los datos muestran con clari
dad cómo todas las políticas de 
gasto, salvo aquellas relaciona
das con el pago del empréstito se 
congelan o reducen. La lectura 
evidente es la revelación de la 
deuda como una losa de tales di
mensiones que se presentará co
mo un dato objetivo para justi
ficar la congelación de plantilla, 
la disminución de la capacidad 
adquisitiva de los empleados pú
blicos, el deterioro de la cantidad 
y calidad de los servicios y el es
tancamiento de la inversión. Es
ta valoración no significa otra 
cosa en el 93 que una política 
presupuestaria de ajuste y sanea
miento de la economía local, pro
cediendo a una reconversión, en
cubierta pero real, de la Planti
lla Municipal, para afrontar el 
grueso de la crisis financiera 
aplicando una política fiscal se
lectiva basada en la tributación 
de asalariados que, contando con 
la incapacidad del Equipo de Go
bierno, no ya de luchar contra el 
fraude fiscal, sino de tan sólo co
nocerlo, significará un trasvase 
municipal de rentas de las capas 

asalariadas de Alcalá a las rentas eft 
de capital. te1 

El hecho de que el Banco de 
Crédito Local sea una entidad co 

pública no cambia las cosas, pues na 

de todos es sabido que el déficit ch 

del Estado se financia con deu- te 

da pública y ésta se encuentra en bi 
manos de la banca privada y de aD 

los poseedores de títulos. rr• 

Por lo demás, no está de más de 

recordar que el cambio de estra- Le tegia del Equipo de Gobierno 
Municipal, mutatis mutandis, 
contiene un calco absoluto de la ta 
evolución de la política económi- re' 
ca llevada a cabo por el PSOE pr 
desde que llegó al poder hasta m1 
1985, donde llevó a la práctica ID• 
una política económica también la 
de ajuste y saneamiento, con la da 
reconversión industrial, afron- lai 
tando la crisis bancaria con una ta1 
política monetaria dura y una 
política fiscal selectiva que cos- la 
tó a los asalariados varios pun- ci1 
tos del PIB. ta· 

En una segunda fase, y puede 
que si no lo remediamos eso sea to 
lo que nos espere en Alcalá, se pa 
entró en una política de libera- UD 
lización donde, junto a medidas su 
legislativas, se consolidaron al- ha 
gunos canales regresivos de dis- m1 
tribución de la renta -los inte- ge 
reses de la deuda- tomó cuerpo de 
la tendencia privatizadora y se Il(J 

redujeron las transferencias de co 
capital, que es precisamente el sa: 
hecho que motiva el problema de co 
la deuda que hoy padecemos en lu1 
Alcalá y que tiene como único pa 
responsable la política económi- ID 
ca efectuada por el PSOE en los el 
años anteriores, junto a la falta ID 
de realidad de las previsiones eq 
económicas del Equipo de Go- se 
bierno Municipal que tenemos. ne 

El consumo público Le 
El consumo público agrupa los 

gastos directamente vinculados a qll 
la producción de gran parte de 45 
los servicios del Ayuntamiento, 
como son las remuneraciones de ce 
personal y la compra de bienes lít 
y servicios corrientes. Bi 

Durante los dos primeros años P<J 
de la legislatura el consumo pú- ge 
blico se había caracterizado por ap 
una ligera tendencia expansiva, P<J 
que se congela en 1993. Este año cÍ• 
se pretende realizar un ajuste sa- Y' larial duro, inspirado en la polí- sel 
tica del gobierno con los fundo- su 
narios, y prescindir del mayor th 
número posible de contratados. cic 
Si a esta política de baja retribu- la 
ción añadimos la falta de volun- Cr1 
tad política de reforma de la ges- ab 
tión de los servicios -en parte lít 
es compensación por los bajos sa- ju 
lacios- nos encontraremos con ú11 
un modelo funcional poco espe-
cializado y mal retribuido, cuyo 
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efecto más visible no es otro que el de
terioro en la calidad de los servicios. 

Los gastos ,en Bienes y Servicios 
constituyen directamente demanda fi
nal para muchas empresas y, en mu
chos casos, el Ayuntamiento es el clien
te principal e, incluso, el único. La su
bida, de apenas 2 puntos sobre el año 
anterior, inferior al nivel del IPC, co
rrobora la idea de pérdida de calidad 
de los servicios. 

Los gastos de capital 
La relevancia de los gastos por cuen

ta de capital radica en que inciden di
recta o indirectamente en la actividad 
productiva del conjunto de la econo
mía local, principalmente pequeños co
mercios y PYMES situados dentro de 
la ciudad, y, por lo tanto, en la activi
dad microeconómica local a medio y 
largo plazo. Asimismo, afectan direc
tamente al nivel de la calidad de vida. 

En coherencia con otros gastos, y en 
la lógica del ajuste, la inversión muni
cipal decrece en este año en un porcen
taje superior al 53 % . 

Pero, incluso, el crecimiento del gas
to en los años anteriores no ha corrido 
paralelo a la mejora de la gestión. Así, 
una buena parte de las inversiones pre
supuestadas al inicio de la legislaturéj. 
ha dejado de realizarse o lo ha hecho 
muy lentamente por incapacidad de 
gestión (el caso más emblemático es el 
de los aparcamientos). Con ello, algu
nos programas de inversión pública, 
como el de la vivienda, se están retra
sando o incumpliendo, con lo que los 
costes aumentan y exigen un mayor vo
lumen de gasto. En otras palabras, una 
parte del crecimiento de los gastos de 
inversión en los años anteriores y en 
el presente no es sino el reflejo de las 
incapacidades administrativas del 
equipo de Gobierno Municipal sin que 
se traduzca en una mayor oferta de bie
nes públicos. 

Las políticas de gasto 
A excepción de la política de deuda, 

que en el 93 se dispara por encima del 
45 % , las demás políticas se estancan 
-en el mejor de los casos- o decre
cen claramente. De esta forma, la po
lítica de Servicios Sociales (Educación, 
Bienestar Social, Salud, Cultura, De
portes, Bibliotecas y Empleo) se con
gela en su conjunto con una subida que 
apenas corrige el avance del IPC. La 
política de Servicios Generales (Poli
cía, Seguridad Ciudadana, Bomberos 
y Administración General) baja en pe
setas corrientes. Desciende un 35 % en 
su conjunto la política de gasto en Ac
tividades Económicas (Obras y Servi
cios y Planeamiento) por el recorte de 
la actividad de Planeamiento que de
crece casi 3. 000 millones en términos 
absolutos. En el conjunto de .. Otras Po
líticas» (festejos, participación, mujer, 
juventud y medio ambiente) sólo esta 
última registra una moderada subida. 

Javier OCAÑA 

PUERTA de Madrid 
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lnformacu·Alcalá, informa 

cursos de verano en el extranjero: 
celda vez más de moda 

nos se refieren a problemas 
con la familia donde se 
aloja el estudiante, tales 
como: 

- No ser el único estu
diante de habla hispana. 

- Tener que compartir 
su dormitorio cuando se ha
bía acordado una habitación 
individual. 

Alumnos y padres se preguntan por el rendimiento que se obtiene en estos cursos y la relación 
calidad-precio. La Federación de Usuarios-CoDSUJDidores Independientes (FUCI), ha efectuado un 
estudio en el que se señalan las irregularidades que muestran estos servicios y ha elaborado una 
serie de recomendaciones previas a la contratación de los mismos. 

- Falta de convivencia 
con la familia por estar és
ta fuera de casa la mayor 
parte del día, perdiéndose 
la finalidad de practicar el 
idioma. 

Apoyándose en la impor
tante baza que supone el ha
blar dos o más idiomas a la 
hora de encontrar un pues
to de trabajo, agencias, co
legios e incluso particulares 
ofrecen en estas fechas, como 
si se tratara de la panacea 
universal, cursos de idio
mas. Su clientela: niños, 
adolescentes, universitarios 
y ejecutivos cubren matrícu
las en un abrir y cerrar de 
ojos, unos con la esperanza 
de hablar inglés en cuatro se
manas, otros dispuestos a di
vertirse pasando unas vaca
ciones en el extranjero. 

El problema es que no 
siempre lo que se ofrece al 
estudiante se corresponde 
con la realidad, y los resul
tados del aprendizaje no son 
tan espectaculares como se 
prometieron en la publici
dad. 

Según el sondeo efectuado 
por la FUCI, un curso de un 
año en el extranjero viene a 
costar entre el millón y los 
dos millones de pesetas, de
pendiendo de la agencia, co
legio y el tipo de aloj~mien
to (familia, residencia o in
ternado), mientras que la es
tancia de un mes en Inglate
rra o Irlanda viene a costar 
desde 125.000 a 250.000 pe
setas con transporte inclui
do. 

Estas cantidades son lo su
ficientemente importantes 

como para que el servicio 
que se presta al alumno sea 
de calidad, y para que los 
padres analicen detenida
mente la conveniencia de 
enviar o no a sus hijos, por 
lo que FUCI, ha elaborado 
una serie de recomendacio
nes: 

Recomendaciones 
1.- No mande a su hijo 

fuera de España durante un 
período prolongado de tiem
po para estudiar otro 
idioma: 

- Si no tiene un nivel su
ficiente de la lengua. 

- Si carece de la estabi
lidad emocional y autocon
trol suficiente como para 
prescindir de la familia du
rante el tiempo que perma
necerá solo. 

- Si no dispone de la de
cisión suficiente como para 
«quejarse» al monitor coor
dinador de las deficiencias 
del alojamiento en la fami
lia y solicitar el cambio de 
casa si las dificultades de 
adaptación lo aconsejan. 

- Si no es capaz de aca
tar las normas de conviven
cia de la familia o colegio en 
el que va a residir. 

2.- La empresa con la que 
contrate debe ofrecerle las 
garantías suficientes. Re
cuerde que ha de estar legal
mente establecida. Deben 

Escuela de Joyería Alcalá 
e/ Cruz de Guadalajara, 25 (detrás de la Plaza de Toros) 

ABIERTO PLAZO MATRICULA 
CURSO 93-94 

CURSO DE JOYERIA 

- Datos sobre los metales 
- Conocimiento de herramientas. 
- Prácticas de: limado, soldadura 

segueteado, etc. 
- Fabricación de: sortijas, pen

dientes, pulseras, broches, 
collares, etc. 

- Palimentación. 
- Metal utilizado latón. 
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CURSO DE DISEÑO 

- Dibujo artístico. 
- Dibujo lineal 
- Creatividad. 
- Técnicas para el color 
- Sistemas de representación 

diétrico, axonométrico, cónico. 
- Proyectos. 

facilitarle todos los detalles 
de la estancia con la antela
ción suficiente. Pida por es
crito toda la información, 
que será el mejor medio de 
prueba en caso de verse obli
gado a reclamar por darse un 
incumplimiento de lo 
pactado. 

3.- Verifique si la empre
sa tiene contratado un segu
ro de asistencia sanitaria en 
el extranjero. Cúrese en sa
lud de enfermedades y posi
bles accidentes lejos de su re
sidencia habitual, el impor
te de los posibles gastos sa
nitarios puede ser muy ele
vado y compensa contratar 
un seguro de asistencia sani
taria. 

4.- Recuerde que lo prin
cipal es la seguridad de los 
más jóvenes, y que no siem
pre la única o la mejor ma
nera de aprender un idioma 
es residir en el extranjero, 
hay otras soluciones alterna
tivas que ofrecen buenos 
resultados. 

El éxito del curso depen
de a partes iguales del buen 
funcionamiento de la agen
cia y del comportamiento y 
voluntad del alumno. 

Reclamaciones 
Del estudio sobre las re

clamaciones más frecuentes 
en este sector. FUCI desta
ca que el mayor porcenta
je de las quejas de los alum-

- Alimentación deficien
te: Escasa y poco equilibra
da. 

- Problemas de horarios 
de entrada y salida de la 
casa. 

- Le siguen en número 
las reclamaciones que se re
fieren a la calidad de la en
señanza que se imparte del 
idioma: Profesorado poco 
capacitado, grupos formados 
con alumnos que tienen dis
tinto nivel de inglés y des
plazamientos largos hasta el 
centro donde se imparten las 
clases. 

- Los más graves tocan 
problemas relacionados con 
la ausencia de las oportunas 
medidas de seguridad con los 
más jóvenes. 

- Los padres suelen des
conocer la dirección en la 
que va a estar alojado su hi
jo hasta la llegada de éste al 
país destino, siendo a veces 
necesario el transcurso de 
una semana para su aloja
miento definitivo. 

- Monitores que nQ se 
ocupan debidamente de 
comprobar la buena adapta
ción en la familia del 
alumno. 

- No prestación de servi
cios contratados tales como 
el traslado del alumno del 
aeropuerto a su residencia en 
el extranjero. 

11sT1uuNT1 La Era 
]/>JA en 
í/ - Los santos de la Humosa 

COMIDA CASERA - CARNES A LA BRASA 
ESPECIALIDAD EN FONDUE 

-Abierto fines de semana, festivos y vísperas
COMIDAS Y CENAS 

CENA CONCIERTO TODOS LOS SABADOS 

e/ La Fuente, 1 Telfs.: 884 82 46 - 884 90 28 

PUERTA de Madrid 



MEDICINA 

El postoperatorio suele ser corto 

Sólo un reducido grupo de hemorroides 
requiere tratamiento quirúrgico 

Como terminación del anterior artíca1o publicado en esta sección la 
pasada semana, comentaremos muy brevemente en qué consisten 
los procedimientos quirúrgicos de estas afecciones. Si bien, como 
el otro día comentábamos, sólo un reducido grupo de las hemorroi
des o almorranas van a ser tributarias de este tratamiento qairárgico. 

La indicación se hará es
trictamente en las siguientes 
circunstancias: 

• Ineficacia o falta de res
puesta a un tratamiento con
servador bien instaurado. 

• Hemorroides de un esta
dio evolutivo muy avanzado, 
en los que la regresión es ya 
muy difícil. 
· • Hemorroides complica

das, generalmente por hemo
rragia aguda importante o he
morragia repetida y anemi
zante, así como en casos de 
trombosis, que no ceden con 
tratamiento conservador local 
y general. 

• Por último, se interven
drán también en caso de en
fermedades rectoanales aso
ciadas, que requieren de por 
sí cirugía, y que pueden ser 
causa o consecuencia de la 
existencia de hemorroides, co
mo es el caso de algunas fisu
ras y fístulas anales. 

Procedimientos quirúrgicos 
Existen diversos procedi

mientos quirúrgicos que bus
can la desaparición de estos 
nódulos hemorroidales, y que 
muy sucintamente vamos a 
describir. 

puestos para estos fines y que 
tras la estrangulación hemo
rroidal dejarían una fibrosis 
residual. Aunque pueden ser 
efectivos, sin embargo, son 
siempre menos completos que 
la intervención. 

3. - Cirugía programada: 
Es para las indicaciones antes 
expuestas el tratamiento 
ideal. Tiéne que ser muy su
til y minuciosa, habida cuen
ta de que la región en que se 
opera, constituye una zona 
muy sensible en la que la más 
ligera alteración de su fisiolo
gismo puede originar desagra
dables problemas como puede 
ser la incontinencia anal por 
alteración de los esfínteres del 
ano; anos húmedos, recidivas, 
etc. La intervención que hoy 
se realiza con absolutas garan
tías, irá precedida de una pre
paración adecuada del pacien
te y tiene por objetivo la di
sección, aislamiento y extir
pación de los nódulos hemo
rroidales, que tienen forma de 
pera, desde la base de la mis
ma hasta el pedículo situado 
en la porción más estrecha. Se 
separan los nódulos con deli
cadeza de los esfínteres anales, 
para no lesionados, y final 
mente se ligará el pedículo 
vascular, reconstruyendo par-

cialmente la mucosa rectal in
cidida. Es importante diag- · 
nosticar y tratar en la inter
vención, si es que existen, 
otras afecciones asociadas, co
mo es el caso de fisuras y fís
tulas de ano, ya que las hemo
rroides pueden de alguna ma
nera estar originadas por és
ta, como es el caso de la hemo
rroide centinela, consecuente 
a una fisura anal posterior. 

4.- Cirugía de urgencia: 
Casi siempre se realiza en ca
so de hemorragias importan
tes, que no ceden con trata
miento conservador y que exi
ge una cirugía rápida, cuyo 
objetivo es cohibir la hemo
rragia. También en los casos 
de trombosis aguda del nódu
lo hemorroidal, que da lugar 
a una tumoración de gran ta
maño y enormemente doloro
sa y que, caso de no ceder 
los síntomas con terapéuticas 
conservadores, será necesario 
intervenir para extraer el 
trombo, con lo que cede drás
ticamente el cuadro. 1. - Inyecciones locales es

clerosantes: Son utilizadas 
desde hace muchos años. Con
siste este procedimiento en 
vaciar la hemorroide tras ser 
puncionada con aguja y jerin
ga e introducir seguidamente 
en su interior una sustancia 
que irritará las paredes hemo
rroidales, intentando así su 
adosamiento y fibrosis cicatri
cial, transformándola en una 
cicatriz sin que sea preciso re
secar el nódulo. Estarían in
dicadas estas inyecciones en 
sujetos portadores de hemo
rroides en estadios muy tem
pranos o en pacientes ancia
nos o con muy mal estado ge
neral, en los que la anestesia 
y la cirugía pudiera constituir 
un riesgo evidente. CONSULTE A: 

@ 
.......-.....+-@ 

Por lo general, el postope
ratorio suele ser corto y sin 
apenas problemas. Con este 
tratamiento no solamente el 
dolor, las molestias y las he
morragias desaparecen, sino 
también otros síntomas, como 
las irritaciones, el prurito anal 
(picazón), etc., siempre que 
éstos estén originados por las 
afecciones hemorroidales. 

Finalmente consignaremos 
que la mejor educación sani
taria de la población, la natu
ralidad por parte del pacien
te, olvidando falsos pudores o 
temores infundados, en acu
dir al médico, y la instaura
ción de un tratamiento pre
coz, nos hacen hoy ver con op
timismo el pronóstico de estas 
afecciones, tan viejas como 
frecuentes en nuestra socie
dad. 

Doctor A. SIERRA GARCIA 
Jefe de Servicio 

de Cirugía 
Hospital 1 ° de Octubre 

Consultor Clínica San Nicolás 

2. - Las estrangulaciones 
de los paquetes hemorroida
les: Se realiza mediante ma
nipulaciones con unos apara
tos portadores de anillos y 
lazos con cintas de caucho dis-

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
-Lunes a Viernes, to a t• y t&·:so a 20'00-

ct. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Telf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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su abra La claridad soñada obtuvo el 
Premia García·Plata de osma 

Luis de Bias, premiado 
en Extremadura 

El poeta alcalaíno Luis de Bias ha sido nuevamente galardona
do, en esta ocasión con el primer premio de poesía del 'Premio 
García-Plata de Osma'. El galardón lo recogió el pasado mes de 
junio en el parador de Turismo de Cáceres, de manos del rector 
de la Universidad de Extremadura, César Chaparro. 

No es la primera vez que 
Luis de Bias es premiado 
merecidamente en Extrema
dura. El poeta alcalaíno ha 
sido ganador por tres años 
consecutivos del Concurso 
de Poesía y Ensayo RUTA 
DE LA PLATA, 'Premio 
García-Plata de Osma', ins
tituidos para «promover la 
creación poética y la inves
tigación y difusión de los va
lores culturales de Extrema
dura». En dos convocatorias 
ha obtenido el 'Premio Don 
Leocadio' de Poesía Religio
sa, y además un accesit el pa
sado 92 con su poemario 
«Libro al Viento». 

Este año ha obtenido el 
primer premio, entre cerca 

de un centenar de partici
pantes, con su _libro LA 
CLARIDAD SONADA que 
en su momento será editado 
por los organizadores. 

Un galardón más que aña
dir a la obra de este escritor 
tan conocido en nuestra ciu
dad y que, permanentemen
te, lleva el nombre de Alca
lá por los escenarios litera
rios de toda España. Aún es
tán recientes los premios ob
tenidos en Cantabria -
«Premio Angelines»- y en 
Madrid -«Premio Oliva de 

. }a Frontera»-. 
Sólo nos queda añadir 

nuestra felicitación a Luis y 
desear que siga en la brecha 
en pro de la poesía. 

La comisión de cultura se cuestiona la idea mientras tres 
distritos prescinden de su representación 

Cada dama le cuesta al ayuntamiento de Alcalá 
casi 100.aoa pesetas 

Cada dama de ferias le cuesta a la ciudad complutense unas 100.000 pesetas entre los trajes que lu
cen, los ramos de Dores, las bandas, las carrozas en las que han hecho su aparición en las corridas 
de toros de algunas ediciones de las ferias y las entradas que reciben para asistir a todos y cada uno 
de los espectáculos de ferias. La presidenta de la comisión de Cultura, Dolores Pérez Quirós, conceja
la responsable del área de Mujer, cuestiona la existencia de las damas, aunque este año existirá esta 
figura ya que algunas estaban elegidas desde hace tiempo. 

Sin embargo, no será la co
misión de Cultura del ayun
tamiento la que haga el esfuer
zo económico- que generan las 
damas, sino que tendrán que 
hacerlo los organismos a los 
que representan, si no es este 
año, será al siguiente. Tres 
distritos no tendrán dama es
te año, III, el V y el VI. 

La idea de las damas de fe
rias, tal y como estaba conce
bida en los últimos años, va 
en clara decadencia. El esque
ma de repr~sentación femeni
na de distritos, casas regiona
les y peñas ha caído, en líneas 
generales, en un desinterés 
claro, especialmente por par
te de los distritos, los cuales 
tendrán que costear este año, 
y si no, al siguiente, los gas-

t7 de Julio de t99J 

tos que generen las damas de 
ferias que elijan. 

La concejala de Cultura, 
Dolores Pérez Quirós, expli
có a PUERTA DE MADRID 
que como responsable del área 
de Mujer en el ayuntamiento 

complutense «siempre he pen
sado que la idea de las damas 
de ferias, en nuestra sociedad 
prácticamente del siglo XXI, 
el algo anacrónico. Elegir a 
una mujer o grupo de muje
res que sean representantes de 

. MALLAS METALICAS 
FmiCICIOI, VEllTA DIRECTA E lflSTALAGOll DE: 
* CERR.AMIENTOS METALICOS. ~ 

:=~~:~~=~~~ 
para que Vd. mismo haga su propia instalación. 

~ llLLl5 CAmLLA-LA IAICHA, S.L 
Polg. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A - GUADALAJAÍlA 

Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 

la ciudad durante una sema
na por el mero hecho de su be
lleza es algo trasnochado. Ni 
siquiera representan en otros 
eventos culturales». 

Dolores Pérez Quirós seña
ló que el tema de las damas de 
ferias debía desarrollarse de 
otro modo: «Habría que plan
teárselo tanto desde el punto 
de vista de su filosofía como 
desde el de la organización. Se 
podrían elegir personas, hom
bres y mujeres, que represen
ten a la ciudad todo el año, Iio 
necesariamente ni por su ju
ventud ni por su belleza». 

La concejala de Cultura, al 
hablar de este asunto, recor
dó la elección de 'damo' de la 
peña 'El Hormigón', «que 
surgió como contraposición a 
la idea de las damas como al
go jugoso y festivo. Y o creo 
que habría que plantearse esa 
idea de las damas. Deben ser 
otros los sistemas de elección 
y los criterios que se barajen. 
Hubo un año que se eligieron 
catorce o quince damas y eso 
es una barbaridad. Aparte, lo 
lógico es que no tuviera que 
correr a cargo de los gastos el 
ayuntamiento. Vamos a in
tentar que este año no sea así, 
y ése es el acuerdo que ha to
mado la comisión de Cultu-
ra». 

PUERTA de Madrid 



En el comienzo del Julio Cultural con la actuación de la orquesta 

La delegación municipal del distrito IV 
dio a conocer a su dama de ferias 

Mónica Cogolludo More
no, de 16 años de edad, es la 
dama que representa al distri
to IV en las ferias de Alcalá. 
Fue elegida por la delegación 
municipal del distrito y el fa
llo fue hecho público por el 
presidente de la misma, el 
concejal Joaquín Arias, con 
motivo de la inauguración del 
Julio Cultural el sábado día 10 
de julio. Con la colaboración 
de la Obra Cultural de la Ca
ja de Madrid, estas activida
des que han sustituido a las 
fiestas del distrito como tales, 
se iniciaron con una actuación 
de la orquesta Exodo. 

A la elección de dama del 
distrito IV se presentaron 
además de Mónica Cogolludo 
Moreno, cuatro jóvenes: Ge
ma Ramírez Rivera, Gema 
Morado Corbacho, Mónica 
Nieto Méndez y Yolanda Pra
dillo Olivares. La delegación 
muinicipal reconoció la difi
cultad que hubo a la hora de 
elegir la dama primando be
lleza, simpatía y otros diver
sos valores que hicieron de
cantarse, no sin discusiones, 
a la delegación por Mónica 
Cogolludo Moreno. 

En el auditorio Manuel 
Azaña fueron presentadas las 
candidatas y la elegida, quie
nes recibieron bandas acredi
tativas y ramos de flores. Tras 
este acto se celebró el concier
to de la orquesta Exodo, que 
sirvió para abrir el Julio Cul
tural. El sábado 17 de julio, 
a las 23 horas actuará Paloma 
de Pedro y su grupo. El sába
do 24 de julio se cerrará el 
programa con una actuación 
de la orquesta V Expresión. 

Mónica Cogolludo More
no, que vive en la calle Río 
Almonte, manifestó a PUER-
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Mónica Cogolludo 

TA DE MADRID su alegría 
por haber resultado elegida 
dama de ferias: «Estoy muy 
contenta porque no me lo es
peraba, de verdad. Había 
muchas chicas muy majas y 
yo no esperaba ser la elegida». 
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El domingo hubo un campeonato de tiro al plato 

se celebraron en Torres de la Alameda las Fiestas del Agua 
El fin de semana correspondiente a los días 9, 10 y 11 de julio se celebraron en la localidad de Torres 

de la Alameda las Fiestas del Agua, una cita que conmemora el momento en el que la población tuvo 
por primera vez el agua del Canal de Isabel O y dejó de ser suministrada por los pozos subterráneos 
existentes en el término municipal. 

Torres de la Alameda que
dó enganchada a la red del 
Canal en 1983 y desde enton
ces se conmemora la fecha del 
enganche definitivo y el con
sumo de agua del Canal, con 
una fiesta que anualmente 
reúne a grupos de baile y com
peticiones deportivas. 

«No tiene esta fiesta el ca
rácter que tienen las patrona
les , que se celebran en el pri
mer fin de semana de octubre, 
pero sí sirve para recordarnos 

la importancia que tuvo y que 
tiene para nuestra población, 
el estar enganchados a la red 
de abastecimiento del Canal 
de Isabel 11», dijo el portavoz 
socialista y concejal responsa
ble de las áreas de Informa
ción, Cultura y Deportes, Pe
dro Ropero. 

Las fiestas consistieron en 
dos bailes populares en la pla
za mayor, a cargo de la or
questa Carrusel el viernes día 
9 de julio y de la orquesta El 
Combo la Brisa el sábado día 

10. También hubo una que
ma de fuegos artificiales, un 
campeonato de tiro al plato y 
varios trofeos deportivos pa
ra los niños. El fin de semana 
anterior se realizó un concur
so gastronómico que ya es tra
dicional en Torres de la Ala
meda, así como una exhibi
ción de sevillanas a cargo de 
los grupos de la localidad. 

Fuera del programa oficial 
de estos festejos, el día 10 de 
julio hubo una novillada en la 
que intervino el matador de la 

VOLVO&E400 

localidad, José María Plaza: 
«Nosotros tenemos un contra
to con una empresa taurina 
que tiene la obligación de dar 
tres espectáculos taurinos al 
año. Ha coincidido uno de es
tos espectáculos en este fin de 
semana, pero no necesaria
mente formó parte de los ac
tos de la fiesta del Agua», ex
plicó Pedro Ropero. 

El presupuesto de la fiesta 
estuvo en torno al millón o 
millón y medio de pesetas: 
«Estamos muy contentos con 
el agua del Canal de Isabel 11. 
Aquel fue un proyecto muy 
ambicioso, que tardó mucho 
en llevarse a cabo pero que al 
final ha servido para tener_ 
una mejora importante en el 
suministro de agua», señaló 
Pedro Ropero. 

Cómprese este Volvo. 
El dinero es lo de menos. 

· Es un Volvo de la Serie 400. Un coche elegante, fiable y 
equipado al máximo. Uno de los más seguros del mundo. Disfrute 
del placer de conducirlo. Es lo más que se puede esperar ----:... de un automóvil. 

Un coche así podría ser muy caro. Pero 
en este caso el dinero es lo de menos. 

Cómprese un Volvo de la Serie 400 y se 
llevará el mejor coche. Al mejor precio. Desde: 

2.395.000 Ptas. VOLVO • •mil 
Respuesta segura. 

Precio recomendado Serle Volvo 400 desde 2.395.000 Ptas. (Impuesto de matriculación, IVA y transporte incluidos). 

AUTO ELIA. S. A. Exposición. Venta y Servicio Postventa: Ctra. Nacional 11. Km. 32.300 
Tfnos. 882 97 30 · 882 97 32 · Alcalá de Henares (Madrid) 
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Loquillo, Miguel Basé, Ana Belén, Antonio vega, Los Panchos 
y caco senante serán varios de los artistas en ferias 

La comisión de cultura cierra en estos días el 
programa de las ferias de agosto 

La comisión de Cultura del ayuntamiento de .Alcalá está cerrando el programa de las ferias de 
este aíio, en las que como novedad se puede registrar la recuperación del Palacio Arzobispal como 
escenario y del parque O'Donnell, como lugar donde se van a desarrollar diversos actividades, 
especialmente infantiles. En cuanto a los artistas, a falta de cerrar el capítulo correspondiente al 
pregón, se tienen confirmadas las actuaciones de Loquillo, de Miguel Bosé, de .Ana Belén y de 
Antonio Vega, en la plaza de toros. 

Loquillo abrirá las ferias 
el día 20 de agosto en la pla
za de toros. No está confir
mado el pregonero, pero es 
muy posible que sea él quien 
se dirija a la población alca
laína desde el balcón princi
pal del ayuntamiento. El día 
21 de agosto actuará en la 
plaza de toros Miguel Bosé. 
El día 22 le tocará el turno 
a Ana Belén y cerrará las ac
tuaciones de la plaza de to
ros el que fuera miembro del 
grupo Nacha Pop y compo
sitor de la mayoría de sus te
mas, Antonio Vega. Su ac
tuación será el día 23 y has
ta el último momento ha es
tado pendiente de definirse, 
pues también se baraja el 
nombre de Rosario. 

La feria taurina comenza
rá el día 24 de agosto, festi
vidad de San Bartolomé. 
Con ella, la plaza de toros 
dejará de albergar espectácu
los musicales, que a partir de 
ese día pasarán al Palacio 
Arzobispal, recinto que 
vuelve a utilizarse después 
de que el año pasado se pres
cindiera de él al realizarse 
allí excavaciones arqueológi
cas. El día 24 de agosto no 
hay en principio programa
ción en el Arzobispal ya que 
se realizará el traslado de to
da la infraestructura de la 
Plaza de Toros. En cambio, 
sí que se podrá disfrutar ese 
día de la actuación estrella 
en el recinto de las peñas, se
rá el cantante canario de sal
sa, Caco Senante. 

El día 25, en el palacio 
Arzobispal, podrá presen
ciarse una obra de teatro que 
aún está por cerrarse. En el 
caso de que no hubiera re
presentación teatral disponi
ble para esas fechas, se está 
estudiando la posibilidad de 
introducir algún espectácu
lo de humor, aunque bien es 
cierto que los humoristas es
tán un tanto 'quemados' por 
sus contínuas y constantes 
apariciones en televisión. 

PUERTA de Madrid 

El día 26 está confirmada 
la Antología de la Zarzuela 
de Antonio Amengua!, con 
lo que vuelve a recuperarse 
un espectáculo que casi 
siempre ha triunfado en las 
ferias complutenses. El día 
27 actuarán los reyes del bo
lero y la música melódica, 
Los Panchos y el día 28 ac
tuará el Ballet Clásico de 
Víctor Ullate. 

Para el recinto de las pe
ñas, además de la actuación 
de Caco Senante, se celebra
rá el día 21 una actuación 
del grupo alcalaíno de músi-

ca celta, Trascamuñas. El 
día 25 se realizará un festi
val de rock con grupos com
plutenses. El día 26 habrá 
folle con el grupo Aljibe y el 
día 28 actuará el grupo 
Rumba-4 entre otros artistas 
por determinar. 

En la plaza de Cervantes 
falta por cerrar el espectácu
lo que iniciará las ferias tras 
el pregón. Se está pensando 
en un espectáculo de salsa 
cubana. Los días 21 y 22 ac
tuará la orquesta Montes
blancos, que tan buen papel 
realizó en los carnavales 

Loquillo durante su última actuación en .Alcalá 

.Ana Belén y 
Miguel Bosé, naturalmente, 

han sido coñtratados 
para las ferias 

complutenses. El día 23 ac
tuará en la propia plaza de 
Cervantes la orquesta Alca
traz, una clásica de las ferias 
alcalaínas. 

El parque O'Donnell vol
verá a albergar espectáculos 
de ferias. Los niños tendrán 
todos los días actividades, 
especialmente juegos, con lo 
que después de muchos años 
este recinto se recupera de 
una manera razonable para 
las ferias. Las calles complu
tenses volverán a tener la 
animación de los pasacalles, 
esta vez a través de un festi
val de teatro de calle que 
puede ser una de las sorpre
sas de las ferias de este año. 
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Es NUEVO. Es DIFERENTE. Es QUIAUTO. EL CONCESIONARIO 

OFICIAL ROVER Y LAND ROVER QUE ACABA DE PONERSE EN 

MARCHA EN ALCALA DE HENARES. EN SUS INSTALACIONES 

ENCONTRARA LA GAMA MAS EXCLUSIVA DE TURISMOS Y 

TODOTERRENO. PODRA DISFRUTAR DE LA ATENCION Y EL 

SER VICIO MAS PROFESIONAL. ALGO NUEVO LE ESTA ESPERANDO. 

VENGA A CONOCERLO. 
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QUIAUTO, S.A. 
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Bartolomé González ha detectado muchas 
irregularidades en el organismo autónomo 

PP e tu pedirán el cese de Nogales como 
gerente de la Fundación Colegio del Rey 

Los grupos de concejales del Partido Popular y de Izquierda Unida 
pedirán en la sesión plenaria del día 20 de julio el cese fulminante del 
gerente de la Fundación Colegio del Rey, José María Nogales, que se 
encuentra totalmente cercado a tenor de lo ocurrido en la reunión del 
Consejo de Administración del organismo autónomo el miércoles día 14. 
El concejal del Partido Popular, Bartolomé González, detectó diversas 
irregularidades en la gestión de Nogales. Además del cese, el grupo po
pular piensa en la denuncia ante los tribunales de justicia. 

Bartolomé González explicó a la obra en Alcalá ha habido que 
PUERTA DE MADRID que el pagar 1.600.000 pesetas de ca-
gerente de la Fundación Colegio ché. La sorpresa es que en otras 
del Rey, José María Nogales , provincias han trabajado por un 
«concedió por su cuenta y riesgo caché mucho más bajo que el que 
una subvención de 500.000 pe- han cobrado en nuestra ciudad; 
setas a la Casa de Andalucía pa- en Ciudad Real cobraron 
rala organización de los actos de 650.000 pesetas. Cuando le he-
la Semana Cultural de Andalucía mos pedido al gerente las cuen-
en Alcalá, en el mes de febrero. tas de ' El Pícaro' nos ha dicho 
Esas 500.000 pesetas se cargaron que no están cerradas, pero he-
a la partida de subvenciones, mos podido averiguar esto». 
cuando éstas llevan un trámite Para el concejal del PP, el ca-
muy estricto. Esto en teoría es so más grave es el de la memoria 
una presunta malversación de de la Fundación Colegio del Rey 
fondos al no haber seguido los desde junio de 1991 a junio de 
trámites legales». El concejal se- 1993: «Resulta que no hay pre-
ñaló que «puesto que ha actuado sentada memoria del 92. Ten-
mal en este sentido, hemos pedi- dría que presentar la memoria 
do que el mismo trato de favor entera del 91 y del 93 sólo pre-
que se le ha dado a la Casa de senta los meses de enero y febre-
Andalucía se le dé a las otras ca- ro, con lo cual , el gerente no 
sas regionales, es decir, que se les cumple con lo que dice en la me-
den 500.000 pesetas a cada una moria. En el apartado de teatro 
para que organicen un espectá- se pone las entradas vendidas y 
culo». lo que se ha recaudado, pero no 

Otras irregularidades detecta- se ponen los cachés que las com-
das por Bartolomé González es- pañías y los artistas han cobra-
tán en la producción del espec- do, que es lo más interesante pa-
táculo 'El pícaro': «El compro- ra saber si ha habido déficit. En 
miso era realizar una inversión cambio, en la misma memoria sí 
de 5 millones de pesetas. Nos di- se pone en el año 93. En los tres 
jo el señor Nogales que iba a te- meses del año 91 que se ponen, 

. ner mucho beneficio, que inclu- no se hace mención de lo que se 
so la ciudad iba a ganar mucho ha recaudado, ni lo que se ha gas-
dinero. De momento, la obra nos tado. Es todo un desmadre. No 
ha costado 10 millones de pese- se incluye en la memoria los gas-
tas y las únicas contraprestacio- tos que ha generado el cine. 
nes que hemos tenido es que ca- Tampoco se habla de 'El Picaro' 
da vez que se ha interpretado ni de las actividades por barrios. 

ESPECIALISTAS 
EN REGALOS 
E BODA iffTOD<>S 

'Q0/0 ltO. WJ~s 
D~ EL MES DE JlJLlE 

. GALA~S HOGAR 
C/ Adarga, 6 (Caballería Española) 
-Tlf. 882 87 91 - Alcalá de Henares 
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Lo más grave es que en el mes de 
mayo, en el resumen del teatro 
no corresponden los datos de in
gresos con los que se reflejan en 
las hojas de taquilla. Hay ejem
plos concretos: en la memoria se 
dice que se han ingresado 70.000 
pesetas y en la hoja de taquilla 
se dice que se han ingresado 
390.000 pesetas». 

Bartolomé González siguió re
latando irregularidades en la me
moria: «En el mes de agosto po
ne que actuó Narciso Yepes , y no 
pone que actuó Eduardo Holga
do. Narciso Yepes actuó enjulio. 
Hay irregularidades tales como 
que no aparece lo del festival de 
jazz por ningún sitio». 

No cuadran los números 
Otra irregularidad detectada 

por Bartolomé González es que 
no cuadra el número de visitan
tes a las exposiciones: «En la me
moria no se dice ni lo que ha cos
tado cada exposición ni lo que se 
ha ingresado por venta de catá
logos. Tenemos datos de que hay 
exposiciones en las que se ha gas
tado 1.800.000 pesetas en el ca
tálogo y se han recaudado sólo 
7.500 pesetas. En el consejo de 
administración he dicho que si el 
señor Nogales es incapaz de ha
cer una memoria nos tenemos 
que plantear muy seriamente su 
continuidad. No puede conti
nuar al frente de la Fundación 
Colegio del Rey. Es incapaz de 
seguir al frente . En el caso de la 
Casa de Andalucía se subroga 

José Maria Nogales 

una competencia que no le co
rresponde; en el de la memoria, 
hace responsables a los coordina
dores de las áreas cuando él es el 
que tiene la obligación de pre
sentarla en orden». 

Bartolomé González destacó 
que en el listado de taquilla en el 
Teatro Salón Cervantes «Se pue
den encontrar sorpresas muy cu
riosas. Resulta que cada concejal 
y cada consejero de la Fundación 
Colegio del Rey tiene derecho a 
dos invitaciones en el Teatro Sa- -
Ión Cervantes para ver cualquier 
espectáculo. Pues bien, nos he
mos encontrado cómo hay días 
que tiene invitaciones el alcalde 
y figuran también sus hijos co
mo adjudicatarios de ellas. Hay 
un día que además del alcalde fi
gura Clara Campos y otro, que 
figura David Campos. Nos he
mos encontrado también cómo 
han pasado con invitaciones ex
concejales de Cultura como José 
María Bustamante y como Mo
desto Quijada, y hay días que el 
gerente de la Fundación Colegio 
del Rey ha cogido seis invitacio
nes». 

ALOUILO PISO 
5 habitaciones, 4 baños, 

gran terraza, piscina 

Zona EL VAL 
Telf.: 889 0133 (noches) 

CARMONA S.L. 
EMPRESA DE SERVICIOS· REFORMA EN GENERAL 

S.L. 

•PINTURA • FONTANERIA •ELECTRICIDAD 
•PARQUET • ALBAÑILERIA •FALSOS TECHOS 
•MOQUETA • PLADUR •MAMPARAS 
• SUELOS p. V .c. • CARPINTERIA • oncINAS 

• ROTULACION POR ORDENADOR 

el. Lope de Figueroa, 35 (Local, 4) - Telfs . : 883 56 63 - 880 20 63 
28804 ALCALA DE HENARES 
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En los meses de verano (del 19 de julio al 17 de sep
tiembre) y debido a que en ese tiempo los colegios están 
cerrados, se pondrá un servicio de recogida de papel y 
pilas por los distritos. 

Las fechas y lugares de recogida serán los siguientes: 

Distrito 1 

Santos Niños: 
19/07/93 
10/08/93 
02/09/93 

Plaza Cervantes: 
20/07/93 
11/08/93 
03/09/93 

Distrito 111: 

Parroquia··san Francisco: 
23/07/93 
16/08/93 
08/09/93 

Cruce Ntra. Sra. Belén: 
26107193 
17/08/93 
09/09/93 

Distrito V: 

Ambulatorio del Val: 
29107193 
20/08/93 
14/09/93 

Santa Mónica 
30/07/93 
23/08/93 
15/09/93 

Distrito VII: 

Paseo de la Estación: 
04/08/93 
26/08/93 

Eras de san Isidro: 
05/08/93 
27/08/93 

Distrito 11: 

Núñez de Guzmán: 
21/07/93 
12/08/93 
06/09/93 

«Junto a Galerías León>> 
22107193 
13/08/93 
07/09/93 

Distrito IV: 

Nueva Alcalá: 
27107193 
18/08/93 
10/09/93 

Gran Canal: 
28107193 
19/08/93 
13/09/93 

Distrito VI: 

Colegio Cristóbal Colón: 
02/08/93 
24/08/93 
16/09/93 

Plaza Carlos 1: 
03/08/93 
17/09/93 

Distrito VIII: 

Torrelaguna 
06/08/93 

Plaza del Chorrillo 
25108193 

El horario de recogida será de 10 a 13'30 horas. 
Recordamos que durante estos meses también podrán de
jar su papel usado en los siguientes puntos: 
CC.00., Casa de la Juventud, Ambulatorio Luis Vives, 
Ambulatorio del Val; Colegio Ciudad del Aire. 

NOTA: A quienes lleven papel y/o pilas en estos días, 

·@-~ ··, a.·~ .. ' · ... · 
7. 

·'-

se les regalará una planta. 

casa 11e oficios Alllllientales 
Delegación de lledio Ambiente 
EICIO. AYUITlllEITO DE ALCALA DE HEURB 

17 ...... lo de 1991 

organizada par la secretaría de FOrnlaCióll de la • de cc.ao. 
Escuela Sindical de verano 
,9, 20, 2, y 22 de Julio 

Como en años anteriores se va a realizar la Escuela Sindi
cal de Verano de la U.S.M.R. de CC.00. En esta ocasión se 
ha elegido Alcalá de Henares por ser UDa ciudad de gran tra
dición cultural, que este año conmemora el 7° Centenario de 
Ciudad Universitaria. Cada día se tratarán temas de actuali
dad sindical, debatiendo ideas y criterios que puedan dar res
puesta a la constante evolución industrial, tecnológica, social, 
etc. que se producen. El programa es el siguiente: 

Día 19 
09'30 h.: 

Inauguración de la Escue
la Sindical de Verano, con la 
participación de Florencio 
Campos (alcalde de Alcalá), 
Manuel Gala (rector de la 
Universidad de Alcalá) y An
tonio Gutiérrez (Secretario 
General de la C. S. de 
CC.00.). 

10'00 h.: 
Ponencia: «Situación Eco

nómica, Política e Industrial 
en España». Antonio Gutié
rrez (Secretario General de la 
C.S. de CC.00.). Modera
dor: Máximo Díaz (Secretario 
de Formación de la U.S.M.R. 
de CC.00.). 

11'30 - 12'00 h: 
Descanso. 

12 - 13 h.: 
Debate en grupos de trabajo. 

13 - 14 h.: 
Conclusiones. 

14'30 h.: 
Comida. 

16'30 h.: 
Visita de la ciudad: Uni

versidad, Escuela-Taller de 
Arqueología del Juncal, Villa 
Romana, Ciudad Deportiva 
11, Excavaciones de Complu
tum. 

DIA 20 

09'30 h.: 
Ponencia: «Cambios de Po

lítica Industrial y Económica 
en la Comunidad de Madrid». 
Rodolfo Benito (Secretario 
General de la USMR DE 
CC.00.). Moderador: Enri~ 
que Olmedillas (Secretario de 
Estudios de la USMR de 
CC.00.) 

11'30 - 12'00 h.: 
Descanso. 

12 - 13 h.: 
Debate en grupos de trabajo. 

13 - 14 h.: 
Conslusiones. 

14'30 h.: 
Comida. 

16'30 h.: 
Visita de la ciudad: Ayun-

tamiento, Convento de Agus
tinas, Iglesia Magistral
Catedral, Cámara de Comer
cio, Convento de Bernardas. 

DIA21 
09'30 h.: 

Ponencia: «El Sindicalismo 
en la actualidad». Alfredo 
García (Secretario de Política 
Industrial de la USMR de 
CC.00.), Andrés. Bilbao 
(Profesor de Sociología del 
Trabajo de la Universidad 
Complutense de Madrid). 
Moderadora: Nieves Baixau
li (responsable de formación 
de la Federación Regional de 
Enseñanza de CC.00.). 

11'30 - 12'00 h.: 
Descanso. 

12 - 13 h.: 
Debate en grupos de trabajo. 

13 - 14 h.: 
Conclusiones. 

14'30 h.: 
Comida. 

16'30 h.: 
Visita de la ciudad: Casa de 

Cervantes, Hospital Anteza
na, Capilla del Oidor, Ermi
ta del Cristo de los Doctrinos, 
Palacete Laredo. 

DIA22 

09'30 h.: 
Ponencia: «Cambios de 

Movimientos Sindicales y So
ciales en Europa». José María 
Fidalgo (Secretario Confede
ra! de Política Institucional 
de CC.00.), Juan Manuel 
Molina (Secretario Confede
ra! de Política Comunitaria 
de CC.00.). Moderador: 
Francisco Javier López (Se
cretario de Política Institucio
nal de la USMR. deCC.00.). 

11'30 - 12'00 h.: 
Descanso. 

12 - 13 h.: 
Debate en grupos de trabajo. 

13 - 14 h.: 
Conclusiones. 

14 h.: 
Clausura. 

14'30 h.: 
Comida. 
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La ciudad del saber: ciudad, universidad y utopía 

Sobre conservación de centros históricos 
y patrimonio edificado iberoamericano 

Durante los días 25 al 31 de julio, la Universidad de Alcalá será sede de la V Conferencia Inter
nacional sobre Conservación de Centros Históricos y Patrimonio Edificado Iberoamericano. Pa
trocinada por diez instituciones y organizada por el Consejo .Académico Iberoamericano, tiene 
el propósito de reunir a especialistas del ámbito universitario que hayan venido realizando un 
trabajo sistemático de estudio y preservaciónJlel patrimonio edificado. Con una estructura de 
ponencias, mesas redondas y tertulias, se fom&tará el debate sobre aquellos aspectos de la ciu
dad de la universidad en su configuración. 

Se cuenta con un amplio 
programa de actividades com
plementarias, de las cuales hay 
que destacar los cuatro Talle
res de Arquitectura o semina
rios prácticos, donde de 10 a 
15 alumnos realizarán proyec
tos relacionados con la temáti
ca de la V Conferencia. Estos 
talleres estarán dirigidos por 
cuatro arquitectos internacio
nales de renombre: 

Alvaro Siza, portugués, ga
nador del Premio Pritzker de 
arquitectura y autor del nuevo 
Museo de Arte Contemporá
neo de Santiago de Composte
la, planteará, con un grupo de 
jóvenes profesionales y estu
diantes, una serie de edificios 
para el nuevo Jardín Botánico 
del Campus Universitario de 
Alcalá de Henares. 

El arquitecto veneciano, 
Giorgio Lombardi, conocido 
por sus trabajos en el campo de 
la restauración histórica, pro
yectará la adaptación del 
Cuartel de Lepanto en pleno 

ALFA 1.! CAT 
Precio final con Al A incluido 

1 .385.000 Pms. * 

ALFA!!. 1.5. CAT 
Precio final con Al A incluido 

1 .550.000 Pms. * 

centro histórico de Alcalá de 
Henares para la futura sede de 
la Universidad de América. 

El ganador de cuatro pre
mios nacionales y el premio de 
América de Arquitectura, Ro
gelio Salmona de Colombia, 
profundizará en nuevos mode
los de alojamiento universita
rio. Arquitecto de una extensa 
producción, que trabajó du
rante 10 años en el estudio de 
Le Corbusier, es autor de los 
Museos de Arte Moderno de 
Bogotá y «Quimbaya», el área 
«Nueva Santa Fe» en pleno 
centro de Bogotá y la Funda
ción para la Educación Supe
rior en Cali. 

Finalmente, el ingeniero 
uruguayo, Eladio Dieste, gran 
maestro de técnicas de la cons
trucción, planteará una inter
vención en el castillo de Moli
na de Aragón construido en el 
siglo XIII. 

El trabajo de los Talleres de 
Arquitectura se desarrollará de 
una forma intensa durante la 

semana del 26 al 31 de julio en 
los seminarios con los maes
tros, en el mes de agosto ten
drá un formato menos estruc
turado y se volverá a trabajos 
en equipo en las tutorías del 6 
al 10 de septiembre. El debate 
y análisis de los trabajos reali
zados con los directores de los 
talleres tendrá lugar del 20 al 
25 de septiembre. Abarcar pro
yectos prácticos, basados en lu
gares concretos, es un comple
mento lógico al Congreso In
ternacional que tratará, me
diante ponencias y debates, al
gunos de los múltiples aspectos 
de como la universidad afecta 
y repercute en la ciudad histó
rica. El trabajo de los alumnos 
y maestros formará la unión 
entre la teoría y el proyecto ar
quitectónico construido. 

Para mayor información o 
para formalizar la inscripción 
para esta V Conferencia, diri
girse a la Secretaría General, 
Plaza de Cervantes, 8 - Telf.: 
885 40 14. 

* P.V.P. incluye IVA, Impuesto de Matriculación y Transporte 
----------Venga a verlo hoy mismo a: 

COllCECllR 
.-\LCALA: 
Y ía Complutense , 95 (junto a Pryconsa) 
Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43/4 
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TOR.REJÓN: 
Avda: Castilla ,- 12 
Tlf. : 676 88 11 

La mayoría se refiere 
a errores en 
los datos personales 

Presentadas 
tu reclamaciones 
al censo electoral 
· 142 reclamaciones fueron 
tramitadas por el Servicio 
de Estadística del Ayunta
miento complutense duran
te los quince días en que es
tuvieron expuestas las listas 
del nuevo Censo Electoral, 
referido al 1 de enero de 
1993. De ellas, la mayor 
parte, 82, corresponden a 
errores de diversa índole en 
los datos personales (apelli
dos, domicilio, edad, estu
dios, etc.). Casi una tercera 
parte, 46, se refieren a omi
sión del Censo y las catorce 
restantes son reclamaciones 
de personas que presentan 
duplicidades. 

Pese a las campañas de 
publicidad realizadas por el 
INE o por el propio Ayun
tamiento de Alcalá en la 
prensa local, el número de 
reclamaciones recibidas se 
considera bajo, sobre todo si 
tenemos en cuenta la proxi
midad de los graves errores 
que se detectaron en las pa
sadas elecciones del 6 de ju
nio. Como se recordará, al
rededor de 20.000 alcalaí
nos resultaron excluidos del 
Censo en las pasadas Elec
ciones Generales, -como con
secuencia de un error en la 
manipulación de las cintas 
que el Ayuntamiento remi
tió al Instituto Nacional de 
Estadística, organismo res
ponsable de la elaboración· 
del CeQ.so Electoral. Aunque 
la mayoría de estos ciudada
nos pudieron ejercer final
mente su derecho al voto 
mediante certificaciones 
censales específicas, esto no 
evitó largas esperas y pro
blemas de todo tipo. 

En esta ocasión, el lista
do remitido por el INE y 
que ha estado expuesto del 
23 de junio al 7 de julio en 
el Centro Municipal de Sa
lud contenía un total de 
129.163 personas, entre las 
que se incluye la población 
de 16 y 17 años que podrá 
ejercer su derecho al voto en 
las elecciones municipales 
autonómicas de 1995 . 
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El colectiva CAJE arg~nizó el 111 campamento Urbana, en el 
que participaran cien niñas 

. Desde la Sierra a la casa de Cervantes 
Cien niños dé entre 5 y 16 años han participado en el m Campamento Urbano que organiza el colecti

vo CAJE. Durante dos semanas -del 1 al 15 de julio- han realizado multitud de actividades en tomo 
a un tema común: 'La Ecología en nuestra ciudad'. Olimpiadas, talleres, rutas de montaña por la co
munidad de Madrid, excursiones al parque de atracciones o al zoo, festivales con la participación de 
los padres ... han compuesto el programa de este campamento urbano. 

El Colectivo de Acción pa
ra el Juego y la Educación 
(CAJE) trabaja durante todo 
el año programando activida
des en el distrito 11 -pre
vención, apoyo escolar, de
portes, tiempo libre y campa
mentos de media y alta 
montaña-. Desde hace tres 
veranos organiza campamen
tos urbanos a los que acceden 
cien niños de toda Alcalá, 
coordinados por 25 educado
res, un equipo de cocina de 5 
personas y 10 colaboradores 
para actividades puntuales. 

La programación de un 
campamento urbano es la ha
bitual de un campamento de 
montaña, con todo tipo de ac
tividades -talleres, salidas, 
rutas ... -, a las que se une un 
aliciente añadido: conocer la 
propia ciudad. Se hace un 
acercamiento a los transpor
tes, a las instalaciones muni
cipales, al ayuntamiento y al 
casco antiguo de la ciudad. 

En opinión de Jacqueline, 
coordinadora de CAJE, un 
campamento urbano es más 

t7 de Jullo de t99J 

complicado que un campa
mento de montaña. «En la 
ciudad tenemos un compo
nente muy perjudicial y es 
que los chavales conocen la 
zona y si en un momento de
terminado no les gusta la pro
gramación pueden largarse a 
su casa. Tenemos que tener 
mucha atención, pero de mo
mento la programación es ri
ca y variada y eso permite que 
los chavales hayan continua
do». 

Colaboración 
del ciudadano 

La densísima programa
ción del campamento comien
za a prepararse en febrero; 
hay muchas cosas que ulti
mar: hacer contactos con mu
seos, granjas-escuela y zonas 
de acampada, tener al día los 
permisos correspondientes o 
coordinar la actividad de los 
grupos. 

Según declaraba la coordi
nadora del colectivo organiza
dor «en Alcalá es un poco di
fícil hacer un campamento de 
estas características, porque s.e 
mueven 100 chavales y hay 
pocos sitios con la infraestruc
tura adecuada, únicamente la 
Escuela Universitaria Carde
nal Cisneros». 

Jacqueline quiso qestacar la 
colaboración de los ciudada
nos de Alcalá con las activida
des que los muchachos han de
sarrollado: «Quiero dar las 
gracias a la gente, porque na~ 
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die ha puesto reparos a los 100 
chavales pululando por la ciu
dad preguntando y pidiendo 
cosas. Ha sido muy producti
vo». 

La mayoría de los niños 
que han participado en el 
campamento repiten la expe
riencia: «El hecho de que ha
ya muchos chavales repetido
res y muchos de CAJE nos 
exige que la programación no 
tenga nada que ver de un año 
a otro. Tratamos de motivar 
continuamente y de que cada 
día sea un misterio. Yo que he 
dirigido los tres campamentos 
he notado a los chavales muy 
satisfechos y precisamente es 
lo que yo valoro junto con la 
continuidad». 

En el desarrollo del campa
mento no se ha dado ningun 
accidente grave. Dedos rotos , 
magulladoras o chichones han 
sido las incidencias más im
portantes. A veces surgen 
ciertas trabas administrativas 
que pueden interrumpir la di
námica de trabajo , pero con 
un poco de improvisación 
siempre se solucionan. 

PUERTA de Madrid 

NUEVO VITARA 5 PuERl/'\S 

DONDE QUIERA 
~\ÁYAS 

Lo iSFRlITARAS 
EN FAMILIA. 

DESDE 2.100.000 PTAS.* 

Si 110 lP quic..·n_•.,. p1;vd 1· de nada. sube> aJ Suzuki 
\ ºi t.u-.i ·) Plu.·n .1 .... \. "isita tu con c0s io11al'io Suzuki. $SUZUKI~~ 
FINANCIACION SANTANA-CREDIT, S .A . 

~ 
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ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31,600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 

C~LIENTE, 
C~LIENTE-
No busques más. Olvídate de los malos ratos, 

los agobios del verano y las noches en vela. Si lo que buscas 
es surtido, calidad y precio en aire acondicionado, 

caliente, caliente. Estás muy cerca. 

DAIKIN • ROCA • HITACHI • FUJITSU 
Cánovas del Castillo, 10, P - 28807 Alcalá de Henares - Tlf.: 883 58 29 
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NAVE 
se alquila 

NAVE INDUSTRIAL 
de 350 m/2 
Situada en el 

Pº Gran Europa de 

AZUQUECA DE HENARES 
Telfs.: 881 04 12 - 882 58 60 
Preguntar Srta. Mª Angeles 

AFILADOR 
«SUPER REPARACION 4 CAÑOS» 
Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 

(Galería Comercial) 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y cumplirán, 
aunque no lo creas. 

J.S.L. 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 
POR LOS FAVORES 

RECIBIDOS 
M.G.S. 
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Nueva polémica sabre el chalet que Bartalamé Ganzález 

llama «de las intrigas» a «Chalet de Anacleta» 

El PP «sorprendió» al PSOE en el chalet de Humanes 
El chalet que el ayuntamiento de Alcalá tiene en Humanes de Mohemando (Guadalajara), den

tro de las instalaciones del campamento de Peñahora y que forma parte del complejo de abaste
cimiento de agua que tiene en aquel punto el ayuntamiento complutense, vuelve a ser objeto de 
la polémica. El Partido Popwar, por medio de Bartolomé González, ha denunciado a PUERTA 
DE MADRID la utilización de este chalet por el grupo de concejales socialistas y por miembros 
de la ejecutiva socialista local, que realizaron el viemes día 9 de julio una reunión allí. Mientras 
tanto el concejal popular Bartolomé González señala que él ni siquiera ha podido ver el chalet 
porque las llaves no aparecían. 

Bartolomé González se 
expresó en los términos si
guientes: «¡Cuál fue nuestra 
sorpresa que el día 9 nos en
teramos a través de un chi
vatazo de un miembro del 
PSOE de Alcalá, que se es
taba realizando una reunión 
o una fiesta en el famoso 
chalet! Cuando lo supimos 
nos fuimos hasta allí la por
ta voz Esther García 
Romero-Nieva y yo mismo 
a comprobarlo y así pudi
mos confirmarlo. Se había 
realizado allí una reunión 
del grupo de concejales del 
PSOE, junto a miembros 
del gabinete de alcaldía, 
miembros de la ejecutiva lo
cal socialista y la secretaria 
del grupo, que se llevaron 
una buena sorpresa al ver
nos allí». 

El concejal popular expli
có que cuando tomó pose
sión de su cargo, como re
presentante en la comisión 
de Juventud y Deportes y 
como consejero de la Ciudad 
Deportiva, se interesó por 
las condiciones en que se en
contraba el campamento de 
Humanes: «Quise visitarlo 
en su totalidad pero cuál fue 
mi sorpresa que no pude ver 
el famoso chalet de Anacle
to, que así se le conoce por
que mientras Anacleto Esco
bar fue concejal de Aguas lo 
utilizó de forma particular 
para su familia. Yo tenía cu
riosidad por ver el famoso 
chalet, pero el empleado que 
está en las instalaciones no 
tiene llave del chalet. Como 
el campamento depende de 

la Ciudad Deportiva, le pe
dí la llave al gerente, Eduar
do Barrera. Me dijo que él 
no la tenía y que en todo ca
so la tendría el señor alcal
de. Visité el campamento 
otras tres veces y en ningún 
momento pude ver el 
chalet». 

Bartolomé González re
cordó que en la legislatura 
en la que estaba Arsenio Lo
pe Huerta de alcalde, se de
nunció que el grupo socialis
ta había celebrado allí una 
fiesta: «Por lo que se ve es 
el chalet de las intrigas. Yo 
me pregunto que si este cha
let es del ayuntamiento ¿por 
qué se nos veta al PP el que 
pueda tan sólo verlo? ¿Se 
quiere seguir manteniendo 
como chalet privado para 
uso y disfrute del alcalde y 
sus amigos, como el chalet 
de las intrigas?». 

TODO SOBRE FORD · 

:1491 --
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Bartolomé González indi
có que «también se rumoreó 
que el concejal de Aguas, Jo
sé María V elasco, había es- -
tado allí en Semana Santa 
pasando un fin de semana. 
No podemos confirmarlo pe
ro sí se rumoreó. Lo que sí 
parece cierto es que la his
toria se sigue repitiendo. El 
chalet pertenece al ayunta
miento y no está destinado 
al uso y disfrute exclusivo 
del PSOE». 

Así es que el día 9 de ju
nio Humanes debió de estar 
tomado por alcalaínos. 
Aparte de los socialistas y de 
los populares, Bartolomé 
González afirmó que vio por 
allí al exconcejal de IU Ra
fael García Poveda y a dos 
miembros de la formación: 
«Me hizo mucha gracia por
que estaban por allí pasean
do en bicicleta». 

Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'~ - Tl&. 880 00 62 - 880'02 96 - 880 03 96 - Alcalá 
Av. de la Constitución, 3 - 'l'lfs. '617 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 - Torrejón 

PUERTA de Madrid 



1 

se trata de un capítulo piloto para una serie de televisión 

Juan Lógar rueda varias escenas 
de «Simplemente jóvenes» en la plaza de Cervantes 

La plaza de Cervantes de Alcalá se convirtió en UD escenario natural para el rodaje de un programa 
piloto para la televisión, concretamente para una serie que será ofrecida por el realizador y autor, Juan 
Lógar, vinculado fammarmente a Alcalá, a las distintas cadenas españolas. El capítulo piloto corres
ponde a una serie ideada por el propio Lógar que lleva por título «Simplemente jóvenes» y que viene 
a ser UD recorrido por la juventud actual. Juan Lógar no quiso dejar de rodar unos planos en Alcalá 
para dejar testimonio de la ciudad complutense. 

Lógar rodó el jueves día 8 de 
julio varias escenas en un ve
lador de la plaza de Cervantes 
y en la plaza de San Diego. El 
propio director explicó a 
PUERTA DE MADRID que el 
programa. piloto está destinado 
a una serie dedicada a la juven
tud «porque creo que es a lo que 
hay que dedicarse fundamen
talmente». Juan Lógar señaló 
que los jóvenes son el futuro: 
«Como el futuro es lo que está 
más dudoso, considero que es 
necesario que intente aportar 
algo positivo en favor de estos 
chavales, que son magníficos y 
estupendos y que nos han supe
rado en mucho a generaciones 
anteriores, cosa que es natural 
porque el mundo evoluciona en 
positivo a pesar de los pesares». 

El autor explicó que la serie 
deriva de un título anterior 
«que por ser demasiado rim
bombante yo prescindí de él. Se 
trataba de 'El pensamiento hu
mano' y es llevar a la pantalla 
las inquietudes que sienten a 
esta edad, a través de todos los 
chavales jóvenes, que integran 
los personajes principales de la 
serie, amén de protagonistas 
como Juan Luis Galiardo, Ma
ría Luisa Merlo, Víctor Valver
de ... Pero la serie está dedica
da a chicos jóvenes, nuevos va
lores. En síntesis, abarca toda 
la problemática humana a tra
vés de los jóvenes y recurrimos 
a todo lo que dijeron los gran
des pensadores, los grandes fi
lósofos , los grandes poetas de la 
humanidad que de alguna ma-
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nera indirecta desfilan a través 
de estos chicos». 

Juan Lógar explicó que ro
dar una secuencia de la serie en 
Alcalá es por el cariño que le 
tiene a la ciudad complutense: 
«Es la tierra de mi esposa y pa
ra mí es una tierra muy impor
tante, amén de que lo es por sí 
misma, es una ciudad preciosa. 
Y o vine aquí a hacer el servi
cio militar. Yo creo que casi to
dos los fines de semana de mi 
vida vengo y he venido a Alca-

lá. Es una pincelada del cora
zón el rodar en Alcalá, aunque 
sea una escena sin importan
cia». Pero junto a la ciudad 
complutense hay otros exterio
res como Madrid, París y Lon
dres: «En principio, la serie son 
trece episodios de media hora, 
aunque esto depende mucho del 
acuerdo al que llegue con la 
cadena televisiva que adquie
ra los derechos de emisión». 

La esposa de Juan Lógar, 
Carmen Cruz , es una alcalaí-

na hija d e un compluten se de 
gran raigambre, Ramón Cruz , 
aquel que formara el grupo 
'Ramón y sus muchachos ' . Es
ta mujer se siente muy orgullo
sa de Alcalá y no deja pasar un 
fin de semana sin visitar la ciu
dad alcalaína para ver a sus fa
miliares y pasear por las calles 
que la vieron crecer. 

El protagonista joven de la 
serie es el hijo de Lógar y Car
men Cruz , Juan López Cruz , 
que y a actuó siendo un niño en 
otra película de su padre. Juan 
Lógar hizo hace muchos años 
una película que fue premio na
cional de cinematografía; se ti
tulaba ' Autopsia' . También hi
zo ' El perfil de Satanás', ' Tras
plante de un cerebro' , ' Fiera 
sin jaula' . Su último largome
traje fue ' Quiero soñar' : «Lle
vaba bastantes años sin hacer 
largometrajes y dedicándome a 
hacer documentales para el 
ejército , para la Seguridad So
cial , documentales artísticos». 
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Leoncio Diéguez, sacerdo
te, es persona conocida y que
rida en Alcalá de Henares. 
Entre los años sesenta y seten
ta estuvo vinculado a nuestra 
ciudad como coadjutor en la 
Parroquia de Santa María, 
donde formó un coro. Aquí 
dejó muchos amigos y su in
terés por Alcalá lo sigue man
teniendo allí donde se encuen
tre. Se entregó a la música con 
un tesón y un entusiasmo en
comiables. Recordamos sus 
arduos estudios de piano y 
composición sobre la vieja 
pianola de su propiedad, que 
albergaba en su residencia de 
la calle Santiago, donde «las 
juanas». 

Sin embargo, ha sido Ovie- · 
do, donde reside desde hace 
17 años, la ciudad que ha te
nido el inmenso placer de re
coger su actividad musical. 
Durante trece años ha ejerci
co como director de la Esco
lanía de Covadonga, y en la 
actualidad es profesor y direc
tor del Conservatorio Supe
rior de Música de Oviedo. 
Por televisión hemos oído va
rias veces su nombre y sus vi
gorosos compases con ocasión 
del bello acto de los Premios 
Príncipe de Asturias. 

Entre sus obras de compo
sición sinfónica más celebra
das figuran «Aires de la quin
tana>>, que fue estrenada a me
diados de los años ochenta por 
la Orquesta Sinfónica de As
turias y la propia Escolanía de 
Covadonga; la cantata sinfó
nica «Lamentatio», estrenada 
también por dicha orquesta, 

JULIO 
Día 8 ................ 69.580 
Día 9 ................ 60.409 
Día 12 ................ 89.575 
Día 13 ................ 83.509 
Día 14 ................ 47.649 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1-Tlf. 886 01 7T 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 
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Entre los años 60 y 70 estuvo ligado a nuestra 
ciudad como coadjutor de la iglesia de santa María 

Leancia Diéguez en la 
vanguardia de la música sinfónica 
así como la armonización or
questal del Himno de Astu
rias, realizada por encargo de 
la Junta del Principado en 
1983. 

Pero hoy viene Leoncio a 
nuestras páginas por su últi
ma obra : «Suite Gótica», cu
ya grabación he tenido el pla
cer de recibir con dedicatoria 
incluida. Su audición consti
tuye un gozo singular. De to
das formas, la posible hipér
bole del titular que precede a 
estas líneas no me correspon-

de a mí sino a la crítica espe
cializada con ocasión de su re
ciente estreno. 

Nos estará al menos permi
tido glosar su obra desde su 
denominación. Es «suite» por 
su sucesión de movimientos: 
Preludio, Allemande, Pava
na, La Picarda, La Canción y 
su brillante Rondó final. Y es 
«gótica>>, debe serlo, por su 
sentido de elevación a través 
de las nerviaciones melódicas, 
simultáneas, entrelazadas, ha
cia la luminosidad y hacia las 

campanas que suenan. Esa si
multaneidad lineal y geomé
trica en el ejercicio de la ele
vación es el contrapunto de 
Leoncio, su mejor recurso. 
Pero la luz tiene su contraste, 
porque el medievo pesa, es 
noche y misterio. Ahí están 
sus generosos bajos bien cui
dados e impresionistas. Lumi
nosidad, sí, desde el misterio. 

Ha sido sin duda, Leoncio, 
tu catedral, la espléndida ca
tedral de la Vetusta de Clarín, 
la que te ha inspirado esta ri
ca composición que se desa
rrolla entre la espiritualidad 
y la picaresca, entre la solem
nidad y la ironía, entre el cla
sicismo y la disonancia. Tu · 
obra es perfectamente trans
portable a Alcalá, también tu 
Alcalá, que ya tiene catedral. 
Y gótica. 

José César Alvarez 

Durante este mes de julio en Sánchez Motor 
el canfor y la seguridad de la serie ! de BMW 

no tiene precio 
(Promoción válida hasta el 31 de julio de 1993) 

AIRBAG Y AIRE ACONDICIONADO 
DE REGALO 

(4t5.&9! ptas. DE AHORRO> 
Sánchez Motor, S.A. 
Ctra. N-11 Mad. barna. Km. 32 ,300. 
Tels. 882 17 35/ 49 96. 
Alcalá de Henares 
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coma conmemoración del séptima centenario de la creación 

de las Estudias Generales 

Ayuntamiento y Universidad acuñan 
dos medallas que pueden ser 
adquiridas por todos los interesados 
El precio de cada una de las medallas, que tienen el mismo anverso 
y distinto reverso, es de 7 .aaa pesetas 

El ayuntamiento y la Universidad de Alcalá han acuñado dos medallas conmemorativas del séptimo cente
nario de la creación de los Estudios Generales, precursores de la universidad complutense. El alcalde, Flo
rencio Campos, y el rector, Manuel Gala, presentaron las medallas en un acto que se celebró en el Salón 

. Noble del ayuntamiento alcalaíno en la tarde del lunes día 12 de julio y destacaron el pasado común que une 
a las dos instituciones que presiden en la construcción del futuro que es la ciudad de Alcalá. 

La medalla, según explicó 
el vicerrector de Extensión 
Universitaria, Carlos Alvar, 
es fruto de la investigación. 
Los expertos buscaron en los 
archivos sellos de la época del 
rey Sancho IV, puesto que el 
sello de plomo de la carta de 
creación de los estudios gene
rales se ha perdido. Este sello 
estaba unido a la carta con 
unas cintas de seda y como 
sustituto simbólico del sello 
perdido se buscaron otros se
llos del rey. Casi todos los se
llos encontrados eran de cera 
y había algunos de plomo. Así 
se eligió para el anverso de la 
medalla uno que representa
ba la efigie del rey Sancho IV 
en posición sedente. Para el 
reverso se decidió incluir una 
leyenda con el motivo de la 
celebración y dos escudos di
ferentes, es decir, que hay dos 
versiones distintas de la mis
ma moneda, una con el escu
do de la ciudad alcalaína y 
otra con el escudo de la uni
versidad de Alcalá. 

Las medallas han sido acu
ñadas en la casa N umisma, de 
Madrid y están hechas en un 
material noble, como es el 
bronce. Su tamaño es de 70 
milímetros de diámetro por 5 
milímetros de canto. 
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El concejal de Relaciones 
Institucionales del ayunta
miento de Alcalá, Fernando 
Español, anunció que la ad
quisición de la medalla es por 
suscripción hasta el mes de 
septiembre hasta ver el núme-

ro de ellas que hay que encar
gar. El precio es de 7. 000 pe
setas cada una. 

El rector, Manuel Gala, 
manifestó en su intervención 
que la medalla «estéticamen
te es espléndida y tiene una 

manufactura encomiable. Re
presenta la colaboración entre 
las dos instituciones a través 
de la historia y es una mues
tra que ha de quedar para la 
propia historia, puesto que 
supone una recuperación del 
pasado orientada al futuro». 

El alcalde, Florencio Cam
pos, manifestó que «hay hitos 
que merecen una conmemora
ción. El hito que celebramos 
este año es importante para 
crear ese camino común que 
llevamos universidad y ayun- -
tamiento. Ese camino en co
mún hay que hacerlo marcan
do hitos para que así se re
cuerden las ilusiones, los an
helos y los esfuerzos». Desta
có Campos que la medalla tie
ne un anverso y dos reveros: 
«Dos caras de una misma rea
lidad: Alcalá», y deseó que 
«Ojalá que en tod~s las casas 
estuvieran presentes estas 
medallas». 
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La madrina de la promoción coloca la beca morada a uno de los alumnos bajo la atenta mirada del rector Gala. A la derecha, con la beca 
colocada y el diploma y la insignia en su poder, solo falta que el decano le imponga el birrete para que el ceremonial se compite. 

Padres, profesores y alumnos disfrutaron por igual de la emotiva ceremonia 

Graduación de la 1111 promoción de Farmacia 
La facultad de Farmacia de 

la Universidad de Alcalá ce
lebró el pasado 9 de julio la 
graduación de la XIII Promo
ción. En el acto participaron 
numerosas personalidades 
académicas y del mundo far
macéutico, además de los fa
miliares y amigos de los 
graduados. 

La facultad de farmacia es 
una de las pioneras en la ce
lebración de la graduación de 
sus alumnos. Muchas otras fa
cultades de la Universidad de 
Alcalá imitan su ejemplo en el 
intento de recuperar una ce
remonia inolvidable para los 
jóvenes universitarios. Sin ir 
más lejos, desde estas mismas 
páginas les informábamos la 
pasada semana del acto de 
graduación de la XIV promo
ción de Derecho en el patio de 
la universidad cisneriana. 

Vicente Vilas, decano 
de la facultad: 
«Invito a los jóvenes a 
que inviertan 
su caudal formativo 
hacia la 
investigación» 

A partir de ahora queda lo 
difícil: conseguir trabajo. Co
mo ya aconsejase el año pasa
do, el decano de Farmacia, 
Vicente Vilas, insistió a los 
alumnos que no dejasen nun
ca de estudiar ni de formarse. 
La competencia es fuerte y 
hay que estar preparado para 
lo que venga. «Hay cinco dra 
gones en Asia produciendo a 
toda velocidad, pero Europa 
tiene una 'gran mente' que 

La XIII promoción de Far
macia celebró su ceremonia en 
el salón de actos de la facul
tad, lleno de amigos, familia
res y profesores de los prota
gonistas del día: los estudian
tes. Nerviosos y emocionados 
recogieron uno a uno los di
plomas e insignias de la ma
no de su madrina y del rector 
de la Universidad de Alcalá, 
antes de que el decano de la 
facultad les impusiera el bi
rrete. Muchos de ellos todavía 
no son licenciados y algunos 
ni siquiera lo conseguirán en 
las convocatorias de junio y 
septiembre de este año. Pue
de que alguna asignatura que
de pendiente para el año que 
viene. Pero nadie quiere de
jar pasar la ocasión de com
partir con los amigos y com
pañeros de cinco años de ca
rrera tan irrepetible momen
to. Los alumnos esperan nerviosos el momento de recibir sus diplomas e insignias. 

t7 de Julio de 1991 PUERTA de Madrid 



A la izquierda, la madrina de la XIII promoción, el rector de la universidad y el decano de Farmacia. A la derecha, el vicedecano de 
Farmacia y el presidente del Colegio de Farmacéuticos de Guadalajara. Debajo, a la izquierda, la representante de la XIII promoción 
de Farmacia, el secretario de la facultad y el representante del claustro de alumnos. A la derecha, poco antes de dar comienzo la imposi
ción de birretes, el decano de Farmacia se excusó y se retiró tras el cortinaje para vestirse con el traje académico. Con su simpatía habi-

tual explicó que el traje es de invierno y se lo colocaba el tiempo estrictamente necesario para no pasar calor. 

puede ser la que la salve de 
cualquier contingente econó
mico. Por todo esto, invito a 
los jóvenes a que se esfuercen 
por mejorar lo que han apren
dido y que inviertan su cau
dal formativo hacia la inves
tigación». 

A pesar de ser la promoción 
XIII, número de mala suerte 
para algunos, el decano les 
auguró un brillante futuro: 
«Esta promoción, la XIII, se
rá igual de brillante que el 
aluminio y se va a dispersar 
por toda la naturaleza como lo 
hace este material». 

No olvidó tampoco el deca
no el agradecimiento a todos 
los que han ayudado a estos 
jóvenes estudiantes durante 
los cinco años de carrera, so
bre todo sus familias «que no 
sólo prestan el importante 
apoyo económico, sino tam
bién el moral». 

Vicente Vilas animó tam
bién a los alumnos que en es
te día abandonaban la facul
tad para que siguieran vincu
lados a la misma a través de 
la Asociación de Antiguos 
Alumnos de Farmacia que se 
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está creando: «Esta asociación 
será simplemente una asocia
ción de amigos de la Univer
sidad». Presidieron la ceremo
nia el rector de la Universidad 
de Alcalá, Manuel Gala; el de-

cano y el vicedecano de la fa
cultad de Farmacia, Vicente 
Vilas y Taisir Masoud; lama
drina de la XIII Promoción, 
Pilar del Castillo Antón; el 
presidente del colegio de Far-

maceúticos de Guadalajara, 
Antonio Vicenti; el secretario 
de la facultad, Fidel Ortega; 
la representante de · 1a XIII 
Promoción y el representan
te del Claustro de Alumnos. 
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120 CV. de potencia. Aire acondicionado. ABS. Dirección Asistida. Llantas de aleación. 

Equipo de sonido con mando en el volante. Ordenador de. a bordo. Elevalunas eléctricos 

delanteros y traseros. Retrovisores con mando eléctrico. Y por 2.5 9 5 .000 pts. * 
Ya es hora de que Ín vÍertas en placer. 

•Precio máximo recomendado con IVA, transporte, impuesto de matriculación y acción promociona! incluidos. Válido hasta el 31 de Julio para vehículos en stock. 

RED RENAULT DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
Más de 300 instalaciones a so servicio 

\ 
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una forma distinta de vestirse ..• 

Exhibición de maquillaje corporal 
artística en la casa de la Juventud 
Algunos de los trabajos podrían sustituir perfectamente 
a la ropa en los meses veraniegos, aunque la experiencia 
está dirigida exclusivamente al mundo del espectáculo 

Fantasía, trasparencias, lencería, motivos festivos y figurados; to
do ello puede hacerse con el maquillaje y todo ello se mostró en la 
exhibición de maquillaje corporal artístico celebrada el sábado día 
9 de julio en la Casa de la Juventud, una exhibición que corrió a cargo 
de las alumnas del Centro Profesional 'Paula Díaz', dedicado al re
ciclaje, al perfeccionamiento y a impartir cursos de estética, quiro
masaje, drenaje, uñas de porcelana y fibra de vidrio y maquillaje. 
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Como final de curso, las 
alumnas de este centro dirigi
do por Feli García desarrolla
ron los conocimie~tos adqui
ridos en los cuerpos de mode
los no profesionales, princi
palmente jóvenes mujeres que 
destacaron por su belleza y la 
elegancia mostrada en el pase. 

Los modelos fueron presen
tados con el acompañamien
to de los bailes del taller escue
la de danza de la Universidad 
Popular de Torrejón de Ar
doz, quienes colaboraron 
también con la escenografía y 
el vestuario utilizado. 

Feli García explicó que el 
mundo de la estética abarca 
diversos campos: «está el qui
romasaje, el drenaje linfático. 
Dentro de los diversos campos 
existentes está el maquillaje, 
que se divide en maquillaje 
social y maquillaje corporal 
artístico». Fue en este último Feli García 

El público acudió animadamen
te a la exhibición, entre la que se 
incluyó también el maquillaje de 
este «Fredy» uñaslargas, tan feo 
el como es preciso. 

capítulo en el que se desarro
lló la exhibición. 

La directora del centro pro
fesional de estética señaló que 
el maquillaje corporal artísti
co es un campo que las profc:_
sionales apenas usan: «Como 
se puede ver no tiene ningu
na utilidad fuera del espectá
culo en sí mismo». La exhibi
ción de fin de curso fue reali
zada por las alumnas y algu
nas profesionales libres que 
hay en el centro. Se mostra
ron diversos maquillajes cor
porales y maquillajes de 
caracterización». 

Resultó una jornada entre
tenida, sobre todo para los en
tendidos en maquillaje sobre 
piel femenina. Y en la pági
na de la derecha les damos al
gunos testimonios de la ima
ginación que los maquillado
res pusieron para «vestir» ·a 
base de pintura. 

En la foto de la izquierda, entre el público, vemos a la concejal María Luisa Martín Jara. Y en la foto de la derecha, Josefma Pavón, esposa 
del alcalde de Alcalá, tan sonriente como en ella es habitual. 
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Malestar en los conductores en una hora punta de salida de 

la ciudad complutense 

una carrera ciclista de juveniles colapsó todo el 
alto del Gurugú durante más· de media hora 

Una carrera de juveniles colapsó a mediodía del domingo día 11 de julio todo el alto del Gurugú ha
ciendo detener a decenas de vehículos que salían de la ciudad complutense a los pueblos de la comar
ca, a las urbanizaciones cercanas o a otros destinos incluso vacacionales. 

No pocos de los conductores de 
estos coches manifestaron suma
lestar al elegirse para realizar la 
carrera un horario que coincide 
claramente con la salida de la 
ciudad de muchos alcalaínos pa
ra pasar el domingo en parcelas, 
chalets o simplemente en cual
quier pueblo de la comarca. 

Otros no tuvieron tanta suer
te para utilizar el domingo como 
día de asueto; los reporteros de 
PUERTA DE MADRID que re
gresaban de Torres de la Alame
da se encontraron en él descenso 
del Gurugú a todo un rosario de 
coches que pretendían subir pe
ro que no tenían más remedio 
que perm'!-necer aparcados en la 
cuneta. Una unidad móvil de 
Telemadrid pretendía viajar de 
Alcalá a Titulcia para cubrir allí 
una noticia y al final, el informa
tivo se quedó sin la pieza de esta 
unidad detenida por el colapso. 

Un conductor, a la hora de ha
cer el reportero las fotografías, 
señaló a éste que podrían haber 
realizado la carrera a una hora 

en la que no se originara el co
lapso, que abarcaba desde la mis
ma cima del Gurugú hasta el pa
seo de los Curas: «Que lo hagan 
a primera hora de la mañana o 
después de comer, como el Tour 
de Francia». 

El mayor malestar fue origina
do al ver el goteo de corredores 
que iban bajando el Gurugú y 
que hizo retrasar muchísimo la 
puesta en marcha de las decenas 
de vehículos colapsados. 

VEBICULOS DE OC.ASION VEBICULOS .A ESTRENAR 

VEHICULOS DE OCASION 
MATRICULADOS EN EL ANO 1992 

CON 6 MESES DE SERVICIO O KMS 
VEHICULOS DEL GRUPO CON 

O Kms. MATRICULADOS . . . 
¡A PRECIOS INCREIBLES! 

OFERTAS VALIDAS BASTA AGOTAR EXISTENCIA. Venga e infórmese hoy mismo en: 

CONCECJIR ..-._. 
ALC.\L.\ : \ ía Complutense, 95 (junto a Pryconsa) Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43 / 4 :-: TORREJON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 676 88 11 
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Luis Ortega Lápez vendió das tiras del 
número premiada, el &D.409 

El cupón de los ciegos dio 
100 millones en la calle Mayor 

Otra vez el centro histórico de Alcalá volvió a vivir la fortuna de un pre
mio importante en los juegos de loterías. En esta ocasión fue la ONCE y 
se repartieron ni más ni menos que cien millones de pesetas el viernes día 
9 de julio al venderse dos tiras de cupones del número 60.409, el agraciado 
con el premio del sorteo celebrado ese día. No hubo cuponazo en Alcalá, 
pero a varios alcalaínos les ha alegrado las vacaciones porque el premio ha 
sido de 5 millones por décimo. Los veinte décimos del número premiado 
fueron vendidos por Luis Ortega López, quien tiene su quiosco en plena 
calle Mayor, frente a la casa de Cervantes. 

Luis Ortega López no ven
dió el cupón agraciado con el 
premio gordo, el llamado 'cu
ponazo' que el viernes da la 
cantidad de 100 millones de 
pesetas. El 'cuponazo' del nú
mero 60.409 se fue a San Se
bastián: «Son cien millones los 
que yo he repartido, que no 
está mal. Estoy muy conten
to por ello porque siempre te 
alegras, pero seguro que me 
hubiera alegrado más si hu
biera cogido yo algún cupón 
premiado». 

El vendedor, todo un his-

tórico de la ONCE en Alcalá, 
recordó que no es la primera 
vez que da un premio del cu
pón: «Por lo menos lo he da
do en tres o cuatro ocasiones. 
Me acuerdo que di un premio 
de 125 millones en un núme
ro acabado en 43 hace por lo 
menos un año y medio o dos 
años». 

Luis Ortega López dijo que 
el premio en esta ocasión está 
muy repartido: «No me acuer
do muy bien de quiénes se lo 
llevaron. Y o creo que algui.en 
sí que se llevó media tira , es 

decir, cinco cupones que su
ponen 25 millones de premio. 
El qúe lo lleve sí que ha solu
cionado el verano». 

Ya se sabe que la gente que 
juega a los juegos de azar es 
muy maniática. De hecho, los 
cupones con el número pre
miado no fueron vendidos en 
bastante tiempo: «Ese núme
ro se tiró en la pinza más de 
tres horas. Es un número que 

Y algunos comerciantes lo 
han echado de menos duran
te su ausencia por vacaciones: 
«Sin Pedreño, la calle Mayor 
no es lo mismo», comentaba la 
propietaria de un estableci
miento después del percance 
sufrido por la dueña de una 
tienda de productos alimenti
cios que al sorprender al la
drón, al parecer un joven súb
dito polaco, e intentar defen
der lo suyo recibió un empu
jón y dos bofetadas del muy 
sinvergüenza: encima del ro
bo, la humillación. 

«Nuestra guardia», además de vigilar la 

calle Mayare, nos da de comer 

El caso es que cuando Pe
dreño está en su puesto con
trola a los maleantes, aunque 
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Muy buena el pan can choriza especial 
que nas trajo Jesús Pedreña 

Jesús Pedreño, ((nuestro guardia>>, vigila la calle Mayor y sus ale
daños. A todos nos conoce y con todos habla y a todos nos echa de 
vez en cuando alguna regañina por un quítame allá este coche. 

ahora sufre de la espalda, des
pués de ser golpeado hace al
gún tiempo por un vehículo 
cuando prestaba servicio en la 
calle Mayor. 

Ahora ha pasado unos días 
de vacaciones en su pueblo, de 
la provincia de Toledo, y nos 
ha traído un enorme pan, es
ta vez bien relleno de chorizo 

acaba en 09 y a la gente no le 
gusta. Además tenía yo otra 
terminación en 9 y para qui
tarte números repetidos iba · 
dando de éste al que no pedía 
un número concreto. Así es 
que el premiado se iba que
dando y no se repartió casi 
hasta el final». Luis Ortega 
lleva 31 años vendiendo cupo
nes en el centro de Alcalá, 
siempre en la calle Mayor. 

picante y sabroso, que los que 
trabajamos en esta redacción · 
nos hemos comido a su salud. 
La verdad es que, como no es
tamos acostumbrados a que 
nos obsequien, este detalle se 
lo agradecemos de corazón: 
Gracias, Pedreño, por acor
darte de los amigos y , al mis
mo tiempo, hacernos recordar 
que Castilla está llena de una 
gastronomía típica digna de 
ser recuperada. 

En las fotografías, Jesús Pe
dreño en nuestra redacción 
con el enorme pan cerrado y 
abierto, para que se vea el 
chorizo. 
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Fuerza · Solidez · comodidad · Economía 

KORANDO F.AMILY 

79. c.v. 2.522.520 * pts. 
EQUIPAMIENTO DE SERIE: 

• Dirección asistida. 
• Ciene centralizado. 
• Elevalunas eléctrico. 

delantero y trasero. 
• Bloqueo de ventanas. 
• Radiocassette alta calidad 
• 6 altavoces. 
• Antena automática. 

• Limpialavaluneta 
trasero. 

• Los dos retrovisores 
regulables 
desde el interior. 

• Apoyo lumbar 
asiento conductor. 

• Asiento trasero 
partido. 

• Funda de neumático 
de repuesto. 

EQUIPAMIENTO OPCIONAL: 
• Aire acondicionado. 
• Llantas de aleación. 
• Pintara metalizada. 

EQUIPAMIENTO DE SERIE: 
• 5ª marcha. 
• Luneta térmica. 
• Parabrisas laminado. 
• Cuentarrevoluciones. 
• Reloj digital. 
• Faros J;lalógenos. 
• Bandeja divisible. 
• Retrovisor exterior derecho. 
• Retrovisores exteriores 

color carrocería. 
• Limpialavalunetas. 

ELBA 

76 c.v. 

KORANDOK4D 

68 c.v. 1.94!.!70* pts. 
EQUIPAMIENTO DE SERIE: 

• Radiocassette alta calidad. 
• 2 altavoces. 
• Antena automática. 
• Tacómetro. 
• Dirección asistida. 

EQUIPAMIENTO OPCIONAL: 

• Pintara metalizada. 

[ INNOCENTI J 

1.400.aaa * pts. 

• Cinturones delanteros 
regulables en altura. 

• .Asientos delanteros reclinables 
con reposa cabezal. 

• Cristales atérmicos. 
• Preinstalación de auto-radio. 

EQUIPAMIENTO OPCIONAL: 
• Pintura metalizada. 
• Pintara extraserie. 
• Elevalunas delanteros y 

traseros + cierre centralizado. 

Venga a verlos hoy mismo a: 

KORALCA, s.L. 
Av. Castilla, 12 
Telf.: 675 22 31 - San Fernando de Henares - Torrejón de Ardoz 

Juan de Austria, 26 
Telf.: 881 18 19 - Alcalá de Henares 

• Precio final recomendado. IVA, transporte e Impuesto de Matriculación incluidos 



con una cena de hermandad, misa y procesión motorizada 

LOs conductores celebraran la fiesta en honor de 
su patrón, san Cristóbal 

PUERTA de Madrid 

La fiesta de fos conductores 
en honor de San Cristóbal 
volvió a celebrarse en Alcalá 
con la organización de la her
mandad que preside Gregorio 
Vázquez. Una cena el viernes 
9 de julio, la misa en la igle
sia del convento de las Ursu
las y la procesión motorizada 
con bendición de los vehícu
los, constituyeron un progra
ma de actos que no por repe
tido de año a año, deja de te
ner interés para aquellos pro
fesionales de la conducción y 
para aquellos simples conduc:. 
tores que tienen fe en el San
to como protector a la hora de 
conducir. Decenas de vehícu
los participaron en la proce
sión entre turismos, camiones 
e incluso grúas de gran tone
laje. 

La Hermandad decidió es
te año adelantar la cena y en 
lugar de hacerlo el sábado, co
mo venía siendo tradicional, 
se aceptó celebrarla el viernes 
por la noche y dejar el sába
do, la festividad de San Cris
tóbal en el calendario, para 
celebrarlo en familia. Tras la 
cena se hizo entrega de la me
dalla y el diploma de la Her
mandad a Emilio Vivas Bar
bacil. Al acto no pudo asistir 
el alcalde de la ciudad, Flo-

n de Julio de 1991 



La cena de hermandad estuvo muy animada y fue presidida por el concejal de Tráfico, José María Velasco. 

rencio Campos, presidiendo 
el acto el concejal delegado de 
Tráfrico,José María Velasco. 
Ya el domingo se celebró la 
misa en la capilla del conven
to de las Ursulas, donde se 
guarda la imagen, función re
ligiosa oficiada por el sacerdo
te don Juan Bautista Ciudad 
Solana. Fue ese el momento 
en el que se realizó el cambio 
de cetro de hermano mayor de 
la Hermandad de San Cristó
bal, cediéndolo Juan López 
Sopeña y tomándólo hasta el 
año que viene Francisco Fer
nández de Barranco. 

La misa hubo de retrasar
se media hora debido a otras 
obligaciones pastorales que te
nía el sacerdote. De todo ello 
se informó en la propia cena. 
Una vez concluida la celebra
ción ·religiosa en honor del 
Santo, la imagen fue coloca
da en la baca de un taxi y en
cabezó la comitiva de vehícu
los que formó· la procesión 
motorizada, que en su recorri
do en dirección a la avenida 

PUERTA de Madrid 



del V al se vio incrementada al 
paso por el recinto ferial por 
los vehículos de gran tonelaje. 

Una vez que la imagen de 
San Cristóbal sobre el taxi lle
gó a la avenida del Val, junto 
al desvío hacia la ermita de la 
patrona complutense, descen
dió el sacerdote y los restan
tes vehículos desfilaron ante la 
imagen mientras eran bende
cidos. Los miembros de la 
Hermandad repartieron ban
derines con la imagen de San 
Cristóbal. 

· <<El tráfico por Alcalá 
está mal» 

Según Gregorio Vázquez, 
como transportista y presi
dente de la Hermandad, de
claró a PUERTA DE MA
DRID que «nosotros, como 
transportistas 'que somos, ve
mos el tráfico por Alcalá, co
mo le ve todo el mundo, es de
cir, mal. Reconozco que cada 
año que pasa el volumen del 
parque automovilístico 
aumenta considerablemente 
mientras que el trazado de las 

PUERTA de Madrid 

Gregorio V ázquez, presidente de la Hermandad de San Cristóbal 

calles sigue igual que hace 
muchos años . Esto entraña 
muchos problemas». 

Gregorio Vázquez fue pre-

guntado por un reportero de 
este semanario sobre un tema 
candente, el de las rotondas o 
glorietas que se han construi-

do en Alcalá en los últimos 
años: «Hay que tener en cuen
ta que se hacen dentro de las 
poblaciones. Esto quiere de
cir que en el momento que se 
deja una carretera, un vial de 
gran circulación y penetrar en 
una población, hay que dis
minuir la velocidad y hay que 
conducir de otra manera. Y o 
creo que las rotondas son ne
cesarias porque organizan el 
tráfico y le quitan la fluidez 
que tiene que tener en plena
carretera. Luego, hay unas 
que están mejor que otras, pe
ro en líneas generales yo creo 
que son necesarias». 

El presidente de la Her
mandad explicó que «hay mu
chos conductores que es muy 
posible que no sepan la tra
yectoria, la vida y el signifi
cado de San Cristóbal, pero sí 
se les inculca una fe. Parece 
ser, y así lo sentimos los que 
tenemos fe , que llevando la 
imagen de San Cristóbal en el 
coche es como si fuéramos más 
libres, más limpios de cara a 
un accidente. Es como si lle
váramos un salvavidas». 

17 de Julio de t99J 



El hidromasaje consiste fundamentalmente stress. recupera de los esfuerzos deportivos. HIDRDMASA.JE 

i:n un masaje de agua y aire sobre la piel. que agiliza la musculatura. hidrata y mejora la elas-

i:jerce multiples efectos relajantes. higiénicos y ticidad de la piel. abre los poros. favorece la 

ti:rapéuticos en el cuerpo. disminución de toxinas e impurezas. mejora la 

El hidromasaje es mucho mas que un baño circulación. todo para que tu cuerpo esté cada 

porqui: elimina los estados de fatiga y de dia más sano y relajado. 

lag u ar Vea la solución definitiva en: • 
18 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



Las colas para cobrar el subsidio de paro son una de las estampas más característica de la vida com
plutense actual. Y además hay miles de parados que no cobran ni tiene expectativas de trabajar. 

según datos de Izquierda Unida recogidos en las oficinas del INEM 

Alcalá supera el 25 por ciento de 
desempleo con casi 14.000 parados 

El grupo de concejales de Izquierda Unida ha denunciado esta semana el aumento del desempleo 
en la ciudad complutense, cuyo índice ha alcanzado en mayo de este año el 25'5 por ciento de la pobla
ción activa. Ese mes se registró una cifra de 13.919 personas sin empleo, por lo que según IU es muy 
posible que en junio se haya llegado a la cifra de 14.000 y al 26 por ciento de la población activa. 

En el año que va desde ma
yo de 1992 a mayo de 1993, 
el índice de desempleo ha 
aumentado en seis puntos se
gún los datos obtenidos por 
IU en el INEM. Si en mayo 
de 1992 había en Alcalá 
.10.393 parados, lo que supo
nía una cifra del 19'5 por 
ciento de la población activa, 
doce meses más tarde el paro 
registrado es de 13.919, un 25 
por ciento de la po~lación 
activa. 

La preocupación de Iz
quierda Unida en Alcalá es 
que el desempleo está aumen
ta a un ritmo mucho mayor en 
la ciudad complutense que en 
la comunidad de Madrid.: 
«Porcentualmente estamos a 
la cabeza del paro en la comu
nidad», señaló el concejal de 
IU Joaquín Arias recordando 
que si en el último año el pa
ro ha crecido en la región ma
drileña un 23'8 por ciento, en 
la ciudad complutense ha cre
cido hasta un 34 por ciento. 

Por otra parte, sigue sien
do el colectivo de la mujer el 
que más altas cotas de paro re
gistra. A mayo de 1993 el nú- . 
mero de paradas era de 8.457, 
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que supone un 60'75 por cien
to. El de jóvenes ascendía a 
7.292, con un 52'38 por cien
to y tratándose de otro colee- . 
tivo muy castigado. El núme
ro de hombres parados estaba 
en 5.462, es decir, un 38'25 
por ciento de la tasa. 

En febrero de 1993 el nú
mero de parados era 13.240, 
de los cuales había 8.205 mu
jeres (un 62 por ciento), 6.926 
jóvenes (un 52'31 por ciento) 
y 5.035 hombres (un 38 por 
ciento). 

Izquierda Unida ha presen
tado alternativas a nivel local, 
regional y estatal para encon
trar soluciones ante el proble
ma del desempleo. El conce
jal Joaquín Arias recordó a 
PUERTA DE MADRID algu
nas de estas propuestas, entre 
las que se apunta el desarro
llo del Plan General de Orde
nación Urbana, el desarrollo 
del plan de vivienda, que con
templa la construcción de 
2.000 viviendas en esta legis
latura, el desarrollo del Plan 
de Turismo, el desarrollo de 
los polígonos industriales a 
través de convenios con el SE
PES y con ARPEGIO, el en-

terramiento de las vías del 
tren a su paso por Alcalá, el 
desarrollo del Plan Estratégi
co del Corredor del Henares, 
la promoción de nuestra ciu
dad en el exterior ante las 
5.000 empresas más impor
tantes del mundo, el potenciar 
una política de bonificaciones 
fiscales y ayudas económicas 
para la creación de empleo es
table, la cualificación y for
mación de los recursos huma
nos, el desarrollo y la mejora 
de las infraestructuras en 
nuestro municipio que facili
te el asentamiento de nuevas 
industrias en Alcalá, la crea
ción del Centro de Innovación 
Tecnológica y el Parque 
Científicio-Técnico, que haga 
de nuestra ciudad un polo 
atractivo de desarrollo indus
trial avanzado, el apoyo a la 
política comercial, especial
mente al pequeño y mediano 
comercio y la apuesta decidi
da por la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe y realización 
de la infraestructura precisa 
para garantizar el abasteci
miento de agua y, con ello, el 
desarrollo industrial de Alca
lá para los próximos 20 años». 

El paro, problema 
grave en tocia 
España, pero más 
grave aún en_ Alcalá 
«iY un huevo 
duro! ... 

Algo tiene esta ciudad 
que parece que esta gafa
da. Puede decirse que, 
pase lo que pase de malo 
en la sociedad española 
en general, se agudiza en 
la sociedad complutense. 
Y el paro es un buen 
ejemplo, puesto que Alca
lá no sólo tiene un índice 
de desempleo mucho más 
alto que la media españo
la, sino que además lo tie
ne también más alto que 
la región madrileña y 
hasta que las poblaciones 
de alrededor. Por ejem
plo, Guadalajara, con 
unos cinco mil parados, 
tiene un grave problema, 
pero no tan grave como 
Alcalá con 14.000, pese a 
la diferencia de pobla--
ción. 

Con esto viene a pasar 
lo mismo que con el «hue
vo duro» que menciona
ba el señor González ha
ce unos meses. Aquí nos 
dicen que la situación en 
España está así de mal y 
nosotros podemos decir 
que en Alcalá, además, 
«un huevo duro». Y bien 
duro, porque los años pa
san y no hay manera de 
hincarle el diente. 

Es preciso preguntarse 
por este «gafe» que pare
ce perseguir a Alcalá. 
Porque, claro, aquí no 
creemos en supersticiones 
y no tenemos más reme
dio que deducir que, si en 
España las cosas se hacen 
mal, en Alcalá se hacen 
un huevo -duro, claro
peor, lo que proporciona 
ese extra de malestar so
cial en diferentes mani
festaciones. Así que a lo 
mejor hay que dejar de 
hablar ya de mala suerte 
y pensar en malas actua
ciones locales que vienen 
a añadirse a las malas ac
tuaciones estatales. Eso: 
«además, un huevo du
ro». Así que, puestos a 
buscar una explicación a 
esta gafancia extra que 
padece la ciudad, lo im
perioso es detectar quién 
es el gafe. Y echarlo. 

17 de Julio de t99! 



Por la suspensión de empleo que sufre la mitad de la plantilla 

Los trabajadores de IVECO·Pegaso ·hicieron una 
manifestación de protesta en Alcalá 

Hostal LOS HUEROS 
RESTAURANTE • CAFETERIA 

Tlfs. Reservas: 879 2& 12 · 879 2& 98 · 879 27 34 

LOS HUEROS (Ctra. de .Arganda, desvío a Torres de la Alameda) 

V arios centenares de traba
jadores de la factoría de 
IVECO-Pegaso de Barajas se 
manifestaron el pasado 15 de 
julio en Alcalá de Henares en 
protesta por la suspensión de 
empleo que sufre la citada fac
toría. Los manifestantes llega
ron en coches hasta el centro 
de ingeniería, estrategia y 
marketing que FIA T tiene en 
Alcalá desde donde han mar
chado cortando el tráfico has
ta el concesionario que la ci
tada casa tiene en el n°107 de 
la Vía Complutense. 

Según informó Pedro Cri
sóstomo, presidente del comi
té de empresa de IVECO
Pegaso de Barajas, la ' suspen
sión de empleo total' afecta a 
1.200 trabajadores de los 
2.600 que tiene la empresa (de 
ellos alrededor de 600 son ve
cinos de Alcalá). La suspen
sión de empleo también afec
tará, aunque en menor medi
da -500 obreros-, a las fac
torías que la misma empresa 
tiene en Valladolid y Barce
lona. Los trabajadores de 
IVECO-Pegaso de Barajas re
correrán en los próximos días 
los concesionarios de FIAT de 
la comunidad de Madrid y 
posiblemente , aprovechando · 

GALA DE VERANO CON CENA-BAILE-COPA Y ESPECTACULO 

: : ~ . : 
Pase una noche inolvidable en nuestra monumental CARPA DE VERANO 

Reserve su celebración en nuestros salones con capacidad para más de 1.000 comensales 
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La manifestación fue desde 
el centro FIAT 
hasta el concesionario 
alealaína de la marca 
las vacaciones estivales, todas 
las de España. «La plantilla 
de todas las factorías de 
IVECO-Pegaso de España 
aprovechará el veraneo para 
transmitir nuestra protesta». 

Según explicó Crisóstomo, 
el objetivo de recorrer los con
cesionarios FIA T es «hacer 
ver a la dirección de la empre
sa que son ellos los que tienen 
que 'ventilar' el problema. Es 
un tema que desborda a la di
rección de IVECO, que es so
lamente el departamento de 
camiones de FIA T, y es por 
eso que queremos comprome
ter e implicar a FIAT en su to
talidad. La solución de nues
tro problemática laboral está 
en sus manos». El presidente 
del comité de empresa expli
có que los trabajadores quie
ren «mostrar su disconformi
dad con el expediente aplica
do por la Direción General de 
Trabajo y fundamentalmente 
contra la dirección de FIA T 
por tenernos en una situación 
de amenaza constante, que es 
lo que supone esta suspensión, 
además de la inseguridad en 
el empleo, la propia d ·efini
ción del cobro y la significa- · 
tiva reducción de un 20 por 
ciento en las percepciones». 

Para el martes 20 dé julio 
a las 19'00 horas, los trabaja
dores de IVECO-Pegaso tie
nen previsto manifestarse 
frente a la embajada de Italia 
en Madrid para «que el pro
pio gobierno italiano tenga 
conocimiento de la situación 
que FIAT está originando en 
nuestro país». 

La manifestación duró ho
ra y media provocando im
portantes retenciones en la 
Vía Complutense. 

Posibilitará la puesta en marcha inmediata del Plan Municipal de Vivienda 

se firmó en el ayuntamiento la ampliación de 
capital para la Empresa Municipal de la Vivienda 

El miércoles día 14 de julio se firmó en el ayuntamiento de Alcalá la ampliación de capital para la 
Empresa Municipal de la Vivienda, que cuenta con un 51 por ciento del capital municipal y con un 
49 por ciento que se reparten las empresas Laing y Larcovi. El alcalde norencio Campos y el concejal 
responsable de la vivienda, José Luis García Graván, estuvieron en la firma junto al secretario del 
ayuntamiento, Enrique Castillo, por la institución municipal. También estuvo la directora de la Em
presa Municipal de la Vivienda y los representantes de Laing y Larcovi. 

José .Luis García Graván 
explicó a PUERTA DE MA
DRID que con la firma de am
pliación de capital se ultima
ban los criterios aprobados en 
la Empresa Municipal de la 
Vivienda para hacer posible el 
plan de vivienda municipal. 
Estos criterios eran que la em
presa estuviera en manos de 
la administración municipal, 
eligiéndose la fórmula de em
presa mixta con mayoría de 
capital por parte del ayunta
miento. Un segundo criterio 
es que estuviera en la empre
sa una constructora privada y 
un tercer criterio es que tam
bién estuviera una empresa 
gestora que garantiza toda la 
instrumentación técnica para 
buscar clientes, campañas de 
imagen, etc. Laing es la em
presa constructora y Larcovi 
es la gestora. Laing ha adqui
rido el 34 por ciento de las ac
ciones. Larcovi tiene el resto 
hasta el 49 por ciento y ya era 
socio de la Empresa Munici
pal de la Vivienda. 

Con esta ampliación de ca
pital al entrar a formar parte 
como socio la empresa Laing, 
la Empresa Municipal de la 
Vivienda, según José Luis 
García Graván, «tiene todas 

·las herramientas para hacer 
posible de forma clara el plan 
municipal de la vivienda, no 
sólo en el período 92-95 , sino 

que podemos ir pensando en 
desarrollar otros polígonos , 
rehabilitar el casco histórico. 
Nos va a permitir funcionar 
de manera más cómoda». 

José Luis García Graván 
apuntó que en el mes de sep
tiembre comenzarán las obras 
de construcción de pisos en la 
calle de las Damas. 
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Ricardo Fraile quedó tendido en el quicio de la puerta con la camisa y el pantalón desabrochados. La 
pemera del pantalón, subida hasta la rodilla, mostraba las huellas de un «Pinchazo» reciente. 

Muere un joven drogodependiente tras inyectarse heroína en una piema 

«El médico le dijo que si se volvía a 
pinchar se moría» 

La droga se ha cobrado una 
víctima más. En esta ocasión 
se trata de Ricardo Fraile Mu
ñoz , joven de 32 años de 
edad, que encontró la muerte 
en el número 31 de la calle 
Portilla tras inyectarse heroí
na en una pierna. En vano in
tentaron reanimarle las perso
nas que en ese momento esta
ban con él. Cuando la policía 
llegó, Ricardo yacía muerto 
en el pasillo de entrada de la 
vivienda. 

Los hechos ocurrieron 
el día t2 de julio en la 
calle de Portilla 
Yo me dormí y me desperté al 
escuchar que llamaban a Ri
cardo. Les dije que se había 
ido a su casa, pero cuando fui 
al servicio me lo encontré allí, 
de rodillas y doblado sobre sí 
mismo, con un brazo apoya
do en la bañera. Le toqué y no 
se movía. Llamé a los otros 
dos que estaban en la casa que 
se quedaron con él para ver si 
le reanimaban y yo salí co
rriendo a llamar a la policía. 
Cuando volví a la casa llega
ba el coche de los municipa
les. Blanca y Toni se lo saca
ban para fuera para llevarlo a 
la casa de socorro o adonde 
fuera para que le ayudaran, 
pero la policía nos dijo que no 
lo moviéramos, que ya estaba 
muerto». 

Según explicó la joven que 
intentó reanimarle, que pos
teriormente quedó detenida 
por los cargos de robo con in
timidación, estuvo en el patio 
hablando con él, aunque no se 
le entendía lo que decía. 
Abría los ojos de vez en cuan
do y los cerraba. Tras quitar
le la jeringuilla, le pasearon, 
le hicieron el boca a boca y un 
masaje cardiaco para reani
mar el corazón de Ricardo pe,;
ro nada de esto sirvió. Cuan
do llegó la patrulla de la Po-

Ocurrió el pasado 12 de ju
lio a las 6 de la tarde. A esa 
hora se encontraban en la vi
vienda, una casa baja de la ca
lle de Portilla, <;uatro perso
nas y una niña. Según el re
lato de los hechos recabado 
por PUERTA DE MADRID 
de una de las testigos -la ha
bitual inquilina de la 
vivienda-, se encontraban 
durmiendo la siesta cuando 
las voces preguntando por Ri
cardo la despertaron. «Yo es
taba viendo la tele con la ni
ña y me quedé traspuesta. Ri
cardo estaba conmigo viendo 
la tele , sentado en una silla. La noticia del fallecimiento del joven conmovió a los vecinos y transeúntes de la calle de Portilla. 
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licía municipal, Blanca Y To
ni conducían el cuerpo de Ri
cardo casi a rastras hacia la 
puerta. Inmediatamente la 
policía se hizo cargo de él y, 
al comprobar que no tenía 
pulso ni constantes vitales, 
llamaron al servicio de urgen
cia del lnsalud, que certificó 
su muerte. 

El cuerpo del joven quedó 
tendido en el quicio de la 
puerta en espera de la llega
da del juez para que procedie
se al levantamiento del cadá
ver. Tenía la camisa desabro
chada, así como también el 
pantalón. Una de las perneras 
del mismo estaba doblada a la 
altura de la rodilla y queda
ban rastros de sangre de un 
pinchazo reciente, aunque la 
jeringuilla ya no estaba. Te
nía los labios amoratados y la 
cara pálida. 

Posteriormente en presen
cia de la autoridad judicial 
-el juzgado de guardia ese 
día fue el n°2- se levantó el 
cadáver, que fue trasladado al 
depósito del Cementerio J ar
dín donde, tras practicarle la 
autopsia, fue enterrado en la 
mañana del miércoles 14 de · 
julio. Al entierro acudieron 
numerosos familiares, amigos 
y vecinos del fallecido. 

((Sé que me voy a morir y 
yo quiero vivir la vida» 

Los inquilinos habituales 
del número 31 de la calle de 
Portilla son un joven matri
monio y su hija. Pasando el 
fin de semana se encontraban 
las dos personas antes citadas, 
presentes en el momento del 
fallecimiento de Ricardo Frai
le. Este acudía con frecuencia 
al domicilio por mantener una 
estrecha amistad con sus ha
bitantes. 

«Nos conocemos desde críos 
y nos hemos criado con él. Se 
puede imaginar si esto ha si
do un mal trago para noso
tros» explica Miguel, el cabe
za de familia. 

Miguel conocía muy bien a 
Ricardo y asegura que estaba 
pasando una crisis. Hacía dos 
meses que había salido del 
hospital , donde estuvo ingre
sado a punto de morirse. Te
nía dos válvulas del corazón 
obstruidas, no le quedaban 
apenas venas, tenía los pul
mones encharcados de pus, es
taba enfermo de tuberculo
sis ... «Al salir del hospital el 
médico le dijo que si se vol
vía a pinchar cualquier tipo 
de sustancia estupefaciente se 
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El perro no se separó del joven hasta que se lo lleva.ron. El fiel animal sabía que algo malo había ocurrido. 

moría; precisamente por eso 
yo le tenía muy vigilado por
que sabía lo que podía pasar, 
sabía que de un momento a 
otro con la crisis que estaba 
pasando esto podía ocurrir. 
De atrás venía sufriendo una 
crisis y se le veía muy depri
mido. Conmigo se desahoga
ba mucho y me decía que no 
tenía alicientes para vivir, ni 
una chica que le quisiera, ni 
nadie que le apoyase, ni un 
trabajo. Estaba amargado y 
desquiciado y no sabía lo que 
hacer. Me decía: 'Sé que me 
voy a morir, los médicos me 
han dicho que tengo dos me
ses de vida y yo quiero vivir 
la vida'. Se amargó». 

Todos intentaban mante
ner vigilado a Ricardo para 
que no encontrase una opor
tunidad para pincharse. «Hu
bo un descuido en la casa, to
do el mundo durmiendo, y lo 
aprovechó. Antes estuvo de 
cachondeo con nosotros y no 
pensábamos para nada que 
iba a pincharse, además no te
nía dinero». Con respecto a 
esta cuestión, los familiares 
del joven fallecido consideran 
posible que una de las perso
nas que estaban de paso en la 
casa de Portilla pudo dar di
nero a Ricardo para que fue
se a comprar droga a cambio 
de darle una pequeña canti
dad . 

Ricardo era hermano 
de dingelillo» 

Ricardo Fraile era herma
no del conocido «Angelillo», 
actualmente recluido en la 
cárcel y también adicto a la 
droga. Otro hermano de la fa
milia Fraile Muñoz falleció 
por esta triste circunstancia 
hace unos años. «Esto es una 
cadena» -explica Miguel
"Y yo he hablado con Angeli
llo cuando le han bajado del 
centro penitenciario para asis
tir al entierro y nos ha dicho 
que cuando salga quiere ayu
da, que quiere salir de ladro
ga y que le llevemos a un cen
tro, que no quiere más esa cir
cunstancia. Para Angelillo, la 
muerte de su hermano puede 
suponer un aliciente para sa
lir de la droga, pero si no le 
ayuda nadie se deprimirá y 
caerá aún más». 

La primera solución que 
apunta Miguel es la construc
ción de un centro de desinto
xicación en Alcalá y más ayu
da del gobierno: «Los tienen 
muy abandonados, ellos mis
mos se quieren curar, pero no 
pueden solos. Hay falta de 
atención y falta de asistencia. 
Si estas personas , nada más 
salen del hospital, pudieran ir 
a un centro o les pudieran lle
var a un psicólogo, no habría 
muertes, se curarían y no aca

En esta casa de la calle Portilla encontró la muerte Ricardo Fraile harían así». 
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un polaca sufrió un corte en las venas durante una pelea lo que fue avisada una ambulan
cia que lo trasladó urgentemen
te al hospital 'Príncipe de Astu
rias' donde quedó ingresado. La policía lo encontró en una cama, malherido 

y junto a un charco de sangre 
En la zona se levantó cierta ex

pectación entre los vecinos, quie
nes manifestaron que en el piso 
en el que viven los polacos, el 
tercero A del número 3 de V áz
quez de Coronado, las peleas y 
las molestias al vecindario son 
frecuentes. 

Al principio se creyó que se trataba de un intenta de suicidio 
Un súbdito polaco de nombre Yarek Szelestensky y 27 años de edad, hubo de ser trasladado en una 

ambulancia de Cruz Roja al hospital 'Principe de Asturias' de Alcalá al sufrir varios cortes profundos 
en sus antebrazos que hicieron suponer que se había tratado de un intento de suicidio. Al final, a tra
vés del testimonio de un hermano del herido y de un conocido del mismo, también de nacionalidad 
polaca, se supo que el origen de las heridas fue una pelea en su propio domicilio. 

Cuando la ambulancia salió 
hacia el hospital con el herido, 
los policías se quedaron con el 
hermano del mismo, Piotr, y un 
amigo, también de nacionalidad 
polaca. Estos manifestaron con 
sus escasos conocimientos de la 
lengua castellana, que se había 
producido una pelea y que el he
rido, al ser zancadilleado, cayó 
sobre un equipo de música, con 
tan mala fortuna que el cristal de 
la ventana del mismo le cortó el 
antebrazo. Eso generó que la pe
lea se recrudeciera, de ahí las 
contusiones que tenía Y arek y los 
síntomas de violencia que había 
en la casa. 

El herido presentaba diversos 
hematomas y contusiones apar
te de las profundas heridas en los 
antebrazos, que le hicieron per
der mucha sangre. Los hechos 
ocurrieron en el número 3 de la 
calle V ázquez de Coronado, con
cretamente en el piso tercero, el 
lu:i:ies día 12 de julio, a primeras 
horas de la tarde. 

Agentes de la Policía Munici
pal y Policía Nacional se despla
zaron al lugar de los hechos en
contrando la vivienda totalmen
te revuelta y con signos de vio
lencia. En una cama estaba mal
herido Y arek Szelestensky junto 
a un charco de sangre. Tenía va
rios cortes en el antebrazo, por 

EMPRESA DE AIRE ACOIDICIONADO Y CALEFACCIOI 
PARA EL CORREDOR DEL HENARES 

precisa 

I· JE.FE VENTAS 
2· COMERCIALES 
BUSCAMOS: 
- Experiencia mínima en el ramo 2 años. 
- Buena presencia. 
- Vehículo propio. 
- Edad a partir de 25 años. 

OFRECEMOS: 
- Incorporación inmediata. 
- Alta S.S. desde el primer día. 
- Sueldo + comisión. -
- Retribución acorde con la experiencia y aptitud del 

candidato. 

Rogamos a las personas interesadas 
contactar urgentemente por teléfono 

881 0412 - 882 58 60 (Preguntar Srta. Mª Angeles) 
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Hay malestar entre los vecinos 
por el comportamiento de los po
lacos que viven en este bloque. 

Hasta el próximo día 22 de julio de 1993, y hora de 
las 13, pueden presentarse en la Sección de Contrata
ción proposiciones para la asistencia técnica para rea
lizar estudio geotécnico necesario para la ampliación 
del Club Municipal de Jubilados y Pensionistas Campo 
del Angel. 

TIPO: 1.121.250.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida Sección 
de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 14 de julio de 1993 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Un litro de cerveza 
Reporteros de PUERTA DE 

MADRID conversaron con el 
hermano y el amigo del herido. 
Al preguntárseles si se podía ha
cer una foto en el domicilio, di
jeron que se podría hacer si se les 
compraba 'un litro de cerveza' 
en una bodega cercana. A esto se 
negaron los policias, ya que apa
rentemente los súbditos polacos 
estaban bebidos. 

Consultados varios vecinos, 
· confirmaron que en el piso viven 
muchos polacos: «Son ciento y la 
madre y causan muchas moles
tias. Se equivocan constante
mente de puerta, se orinan en la 
escalera y beben mucho. Hacen 
mucho ruido hasta de madruga
da.>. 

Otros vecinos confirmaron 
que las botellas caían un día a la 
calle desde la ventana del piso de 
los polacos, «Con el consiguiente 
peligro para los niños que allí 
juegan». La pelea del día 12 de 
julio se inició pronto, sobre las 
ocho de la mañana, según varios 
testimonios, y se prolongó hasta 
las tres de la tarde: «Han roto 
cristales y ha habido mucho rui
do», dijeron varios vecinos. 

La propietaria de una tienda de alimentación en la calle Mayor 
fue agredida al echar del establecimiento a un individuo que 
ya le había robado varias veces 

un polaca abofetea a una mujer par na dejarse robar 
Varios robos por descuido colmaron la paciencia de los propietarios de la tienda de alimentación y fabrica

ción de velas 'La Fuencisla', situada en la calle Mayor. Un individuo de nacionalidad polaca les llegó a ro
bar en tres ocasiones y en una de ellas llegaron a pillarle. Cuando el lunes día 12 de julio el individuo llegó 
a la tienda, la propietaria le dijo que se fuera, lo echó. La respuesta del polaco fue abofetear a la mujer. D 
individuo portaba una barra de hierro y un testigo que presenció la agresión no llegó a intervenir. 

Los hechos ocurrieron sobre La propietaria del estableci- polaco le ha robado dos veces y 
las seis de la tarde del menciona- miento se encontraba sola en esos que lo intentó una tercera vez, 
do lunes 12 de julio: «Este indi- momentos: «Es un individuo que pero le pilló escondiéndose va
viduo siempre está rondando por siempre va borracho y no sabe ni rios productos. 
aquí porque es un ladrón. Entra lo que hace. Pero eso sí, robar sí Estos comerciantes, lo mismo 
en las tiendas y coge lo que pue- que sabe. Después de abofetear que otros, destacaron el papel 
de. Además bebe mucho, se in- a la señora, el polaco se dio a la que realiza en la calle Mayor y 
fla a beber. V arias veces que ha fuga en dirección a la plaza de los aledaños el policía Jesús Pedre
venido a la tienda ha estado pen- Santos Niños sin que finalmente ño, un guardia municipal con el 
diente de que nos diéramos la fuera detenido: «Yo cerré la tien- que los comerciantes están muy 
vuelta para quitarnos lo que pu- da porque estaba asustada. Lla- contentos: «Siempre está atento 
diera. Cuando le he visto entrar mé a la Policía y a mi hijo y ce- a todo. Hace una labor impor
lo único que le he dicho es que rré con llave. Un señor me dijo tantísima porque es el verdade
se fuera a su país, que no entra- que el polaco llevaba una barra ro guardia. Nos conoce a todos y 
ra en la tienda. Y cuando le he de hierro. Si le da por pegarme si ve a alguien raro dentro de 
dicho eso me ha pegado». con la barra me deja tiesa>>. una tienda, se para hasta que no 

Se trataba de un individuo ru- El propietario de la tienda, sale el individuo en cuestión. 
bio, de baja estatura y vestido que en esos momentos estaba Cuando no está él nos sentimos 
con una camiseta de color rosa . junto a su esposa, explicó que el desprotegidos». 

D. JOSE MARIA MANRIOUE ALVAREZ 
Fundador, secretario y Gerente de FOMENTUR·ALCALA durante & años 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 11 de julio de 1993 

a los 45 años de edad 

D.E.P. 

Su esposa, hijos, padres y hermano, ruegan una oración por su alma. 

La misa que se celebre el próximo día 21, miércoles, a las 7'30 dela tarde en la Igle
sia Parroquial de Santa María, calle Libreros, será aplicada por su eterno descanso. 
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Rompió trece cruces de mármol, seis ventanas de nichos y los 
cristales del depósito de cadáveres del cementerio de Rivas 

Presa de un ataque de nervias al creerse que estaba 
embarazada y tras discutir can su novia, se tomó 
J4 pastillas y un litro de vino y se fue al cementerio 
Los daños causados se han valorado en medio millón de pesetas 

Una joven de 18 años de edad, M.R.P.E., con domicilio en Madrid, presa de UD fuerte ataque de ner
vios al creer que estaba embarazada, se dirigió a la localidad de Rivas Vaciamadrid, donde reside su 
novio, y al tener con él UD cruce de palabras, optó por tomarse 34 pastillas de UD fármaco psicotrópico 
y UD litro de vino. A continuación, ella sola, de madrugada, se dirigió al cementerio de la localidad. 

Los hechos sucedieron du
rante la noche del 8 al 9 de ju
lio. Rompió trece cruces de 
otras tantas sepulturas, las 
cuales hizo caer al suelo em
pujándolas con fuerza y se 
partieron. Posteriormente co
gió un pico que encontró por 
allí y la emprendió a golpes 
con los que fracturó seis ven
tanas de nichos y los cristales 

de la ventana del depósito de 
cadáveres. 

Fue un vecino de lamen
cionada localidad que por allí 
pasaba quien la vio saltar al 
cementerio de noche. Extra
ñado por tan inusual actitud, 
se acercó hasta el ayuntamien
to, donde dio cuenta del he
cho. Llegados hasta el campo
santo personal del ayunta-

miento y fuerza pública, en
contraron a la joven en su de
mente acción; fue atendida y 
pasó a disposición judicial. 

Posteriormente, el juez de
cretó su libertad. La joven, ya 
recuperada, declaró que al 
creerse que estaba embaraza
da, fue a Rivas, donde reside 
su novio, y al tener una dis
cusión con él tomó las pasti-

A veces hay que tener cuidado con lo que cae del cielo 

una silla que voló en una tormenta rompió la luna de un coche 
Hay veces que lo que llue

ve del cielo no es tan positivo 
como lo que dice el refrán. Es 
cierto que la silla que cayó 
desde una terraza en la calle 
Juan de Cardona venía como 
caída del cielo, pero en esta 
ocasión no fue tan bonancible 
como lo que se esperaba. La 
moraleja que se puede sacar 
de este episodio es que con es
to de la lluvia ácida, a uno le 
pueden caer algo más que 
chuzos de punta. 

Y es que ocurren cosas de 
lo más inverosímiles. Pasaba 
por allí un reportero de 
PUERTA DE MADRID el sá
bado día 10 de julio sobre las 
14 horas cuando en escasos se
gundos se produjo una tor
menta de aire que a todo 
aquel que estaba en la calle le 

hizo guarecerse, principal
mente para no sufrir los im
pactos de arenilla en la cara. 

SE VENDEN 

2 EOUIPOS SEGURIDAD PRENDAS (llTl·HUITO) 
para comercios ropa, peleterías, etc. 

2 MOBIUARIOS COMPLETOS DE BGUTIOUE 
uno en madera y otro metálico (estanterías, mostradores ... ) 

Telf.: 879 20 06 (2'30 a 4'30) ó noches 
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De repente, el reportero es
cuchó un estruendo y cuando 
quiso mirar vio a un coche 
aparcado, el Talbot Horizon 
que se muestra en la fotogra
fía, con la luna trasera rota. 
Fue al mirar por los alrededo
res cuando se pudo comprobar 
la causa de la rotura de la lu
na. El viento levantó una pe
queña silla plegable, de las de 
tipo playero, de un balcón. La 
silla cayó justo encima del 
cristal del coche y lo dejó de 
la manera que se ve en la foto. 

O sea, que no siempre es 
cierto eso de que lo que viene 
del cielo nunca hace daño. 

Has y el vino. Y no recuerda 
ya nada de lo que le sucedió 
después. 

Lo del embarazo fue una 
falsa alarma, pues las pruebas 
posteriores determinaron que 
la joven no estaba embaraza
da. Los daños causados en el 
cementerio municipal se han 
valorado en medio millón de 
pesetas. 

Este hecho ha sido muy co
mentado en la localidad, don
de existe un profundo culto 
funerario muy arraigado y no 
es la primera vez que se ha 
producido la profanación de 
tumbas. Aparte del gran nú
mero de familias que han re
sultado perjudicadas al causar 
daños en trece tumbas y seis 
nichos. 

Fuego en una casa 
deshabitada: pudo 
ser provocado por 
drogadictas que 
se meten a dormir 

A las 15'30 horas del día 9 
de julio se produjo un incen
dio en la vivienda situada en 
Eras de San Isidro, número 5 
bajo, en una casa antigua que 
actualmente se encuentra des
habitada. Fueron unos veci
nos los que vieron salir humo 
del interior y dieron aviso a -
la policía. 

Acudieron los bomberos, 
que a las cuatro de la tarde de
jaron el incendio sofocado y 
regresaron a su cuartel. El 
fuego afectó al mobiliario de 
la vivienda, en la cual actual
mente no reside nadie y al pa
recer los «ocupas» y drogadic
tos que ahora abudan en Al
calá se meten en ella a dormir 
y a drogarse. Se cree que de
jaron alguna colilla encendi
da o bien provocaron el fue
go a propósito. La policía lo
calizó al propietario de la ca
sa y le comunicó el hecho. 

Niño herido 
en atropello 

El niño I ván Pérez resultó 
herido en atropello al ser gol
peado por un vehículo. El ac
cidente ocurrió en la calle de 
la Coruña el pasado viernes a 
las 18'45 horas. El niño fue 
atendido rápidamente y tras
ladado al hospital de Alcalá 
por la policía, donde fue aten
dido de heridas de propnósti
co reservado. La policía avi
só de lo ocurrido a la familia , 
que reside en la calle de Pon
tevedra. 
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Les prendió fuego pese a las advertencias de la policía 

Incendia de palés ante las chabolas de la carretera de Ajalvir 
El día 7 de julio sobre las 14'30 horas los bomberos tuvieron que acudir a sofocar UD incendio provo

cado ante las chabolas de la carretera de Ajalvir. Al parecer fue UD chabolista quien, haciendo caso 
omiso de las recomendaciones policiales, en el sentido de que no podía quemar palés junto a las chabo
las, una vez que la policía local se fue del lugar siguió en su intento. 

encerrado en los lavabos del 
Centro Municipal de Salud y 

ha dado problemas para sa
carla. 

Incendio en la 
residencia 
de ancianos 

El día 1 de julio se produjo 
un incendio en la residencia 
de ancianos de la Comunidad 
de Madrid, situada en la ca
rretera de Meco. Fue en una 
habitación situada en la ter
cera planta del segundo mó
dulo. Al parecer el fuego se 
debió a un cortocircuito. Se 
quemaron un sillón y el frigo
rífico y quedó bastante afec
tado el resto de la habitación. 

El suceso ocurrió a las 
21 '50 horas. Acudieron al lu
gar bomberos y policía. Tam
bién se avisó a la Cruz Roja 
para que fueran ambulancias, 
por si fueran necesarias, da
da la avanzada edad de los 
residentes, pero el fuego que
dó controlado a las 22'30 ho
ras sin que tuviera que ser 
evacuada ninguna persona. El 
mayor problema fue el humo. 

Personal de la residencia de 
ancianos señaló a PUERTA 
DE MADRID que el incendio -
afectó únicamente a una ha
bitación del centro y que fue 
sobre todo el humo el que ma
yor destrozo ocasionó. En la 
habitación afectada residía 
una señora que, una vez aten
dida, tuvo que ser trasladada 
a otra habitación, ya que la 
suya quedó inhabitable. 

Al adquirir el fuego unas 
proporciones considerables y 
con peligro de extenderse, la 
policía requirió el servicio del 
cuerpo de bomberos, quienes 
sofocaron el incendio en quin
ce minutos. 

Detenidos por funcionarios de la comisaría de Torrejón 

Ardieron 50 palés junto a 
las chabolas (ver foto) situa
das e~ la carretera de Ajalvir, 
kilómetro 2'200. No se des
carta que este vecino pudiera 
tener algo alteradas sus facul
tades mentales como conse
cuencia de la ingestión de be
bidas alcohólicas, a la que son 
adictos él y su compañera 
Inés. Esta última tiene que ser 
recogida casi a diario por la 
policía, bien tu~bada en la 
calle o en los portales. Tam
bién ha ocurrido que se ha 

VESTUARIO LABOUL 
@mo 

• EMPRE.SAS • T ALLER·ES 
• HOSTELERIA • CLINICA.S 

• ALIMENT ACION 
-Suvicio a domicilio-

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 
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Acusados de vender heroína en distintas regiones de España 
Funcionarios de la comisaria de Torrejón de Ardoz han detenido a una pareja, nigeriano 

él y ecuatoguineana ella, en calidad de presuntos autores de un delito de narcotráfico. Según 
se deduce de lo investigado, se dedicaban a distribuir, bien personalmente, bien utilizando 
«correos», heorina en distintas localidades de España. 

Se trata de Rolland E., de 
35 años, que utiliza otras seis 
identidades haciéndose pasar 
por ciudadano de Liberia, Ni
geria, Benín o del Reino Uni
do, y de su compañera Mag
dalena N.O., de 28 años. En 
el momento del arresto Ro
lland llevaba escondidos entre 
sus órganos genitales 120 gra
mos de heroína. 

La pareja aparece implica
da en unas diligencias previas 
de un juzgado de Baracaldo, 
donde la policía autónoma 
vasca detuvo a una de las co
rreos con 600 gramos de la 
misma sustancia. Por otra 
parte, el pasado mes de junio 
fue arrestada en Barajas, 
cuando se disponía a tomar un 
vuelo hacia Palma, la ciuda-

dana chilena Gina Carol del 
Carmen CH.B. Al parecer ac
tuaba de correo de los ahora 
detenidos y llevaba escondi
dos en la vagina 300 gramos 
del repetido estupefaciente. 

A finales de agosto del pa
sado año, Magdalena MO pa
só a disposición del juez de 

. Móstoles, localidad en la que 
residía entonces, acusada de 
un delito similar. Le fueron 
incautados 200 gramos de he
roína y otros tantos de cocaí
na. Rolland no pudo ser dete
nido por hallarse en ignorado 
paradero. Una vez en liber
tad, Magdalena trasladó su 
residencia a Torrejón de Ar
doz. 

La venta de heroína tenía 
lugar en Baleares, Valencia y 

Pontevedra. Los correos rea
lizaban los viajes siempre de 
noche, en transportes públi
cos: avión o autobús de línea 
reagular. 

Días pasados, los agentes 
que vigilaban a los sospecho
sos vieron que éstos partían en 
dirección a Madrid. Ya en la 
capital, se procedió a su de
tención cuando iban a tomar 
un autocar hacia Pontevedra. 
Rolland llevaba escondidos los 
120 gramos de heroína ma
rrón entre sus órganos genita
les. El registro de la vivienda 
ha permitido la incautación 
de útiles para pesar y envol
ver la droga, así como dine
ro, joyas y diversa documen
tación sobre su ilícita activi
dad. 
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Prácticamente ninguno de los comercios de la Ciudad del Aire se ha librado de los robos. 

La mala situación obedece al estado de abandono en que se 
encuentra la colonia, inmersa en un largo proceso de cesión 
de viales al ayuntamiento 

la Ciuad del Aire sufre problemas 
graves de inseguridad 

Los comerciantes de la Ciudad del Aire se sienten desprotegidos. Prácticamente ninguno de ellos 
se ha librado de los robos, o al menos les han intentado entrar en su establecimiento para robarles. 
Para ellos y sus clientes una cosa es Alcalá y otra la colonia donde viven, un barrio que está alejado 
del casco urbano complutense y en el que es muy raro ver pasar una patrulla de policía. 

Si a esto se le añade la po
lémica de la limpieza de via
les y manteninúento de las su
perficies ajardinadas , compe
tencias que el Instituto de la 
Vivienda de las Fuerzas Ar
madas y el Ayuntamiento de 
Alcalá no se deciden a asumir 
a satisfacción de Jos vecinos y 
que ni siquiera éstos mismos 
pueden asumir por sí mismos, 
el panorama no es agradable 
para ellos. 

Ramón Alonso, vocal del 
Partido Popular en la delega
ción municipal del distrito VI 
y vecino de la colonia, hizo 
patente el malestar de muchos 
vecinos. El lo ha recogido y lo 
ha trasladado a la delegación 
del distrito y al propio ayun
tamiento , pero también lo ha 
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Ramón Alonso, vocal del PP en la delegación del distrito VI. 

LOs comercios sufren 
frecuentemente las 
visitas de los ladrones 
No existe apenas 
limpieza viaria 
ni mantenimiento 
de los jardines 
trasladado al INVIF AS: «No
sotros no queremos hacer una 
crítica porque sí, no somos 
destructivos, sino todo lo con
trario», manifestó un Ramón 
Alonso que se mostró preocu
pado en todo momento para 
no acentuar un malestar exen
to de alternativas: «No nos ce
rramos en banda, no exigimos 
soluciones en el sentido de que 
se nos dé todo hecho, pero sí 
queremos encontrar vías de 
solución a los problemas que 
tiene la colonia». 

Ramón Alonso admitió que 
aunque los robos los ha habi
do de vez en cuando y casi 
siempre, últimamente surgen 
con más frecuencia: «Es un 
síntoma claro del estado de 
abandono es que se encuentra 
la colonia. Hace algún tiem
po teníamos asignada en la co
lonia una patrulla militar que 
vigilaba la zona, pero la han 
quitado. Ahora, esporádica
mente, muy esporádicamente, 
se ve patrullar por aquí a la -
policía». 

En la Ciudad del Aire resi
den unas 3. 000 personas re
partidas en los aproximada
mente cincuenta bloques exis
tentes. Allí no solamente vi
ve personal de las Fuerzas Ar
madas, concretamente del 
Ejército del Aire, también re
siden civiles contratados por 
el ministerio de Defensa. A la 
entrada hay una pequeña zo
na comercial porticada que es 
la que está sufriendo con ma
yor gravedad la situación de 
robos que se producen. Pero 
no han faltado robos de co
ches, de bicicletas y de ciclo
motores, algo que antaño era 
completamente desconocido 
en la colonia. 

El marco legal 
de la colonia 

El marco en el que se mue
ve la Ciudad del Aire es una 
colonia propiedad del minis
terio de Defensa, que la tiene 
cedida a su personal, tanto ci
vil como militar. La gestión 
de esta colonia la hace el Ins
tituto de la Vivienda de las 
Fuerzas Armadas (INVIF AS). 
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De hecho, en la colonia exis
ten unas oficinas en las que 
presta sus servicios personal 
que atiende los servicios más 
urgentes. Un capitán de las 
Fuerzas Armadas, que forma 
parte del organigrama del IN -
VIFAS, visita esta oficina una 
vez a la semana. 

El problema de abandono 
existente radica en la cesión 
de viales por parte del INVI
F AS al ayuntamiento de Alca
lá, una cesión que más pare
ce un toma y daca pues no 
existe un acuerdo entre el IN -
VIF AS y el ayuntamiento 
complutense. Sea como sea, 
dependa de quien dependa el 
mantenimiento de las zonas 
verdes, la seguridad en la co
lonia y la limpieza, la realidad 
es que se puede decir aquello 
de el uno por el otro, la casa 
sin barrer: «Lo más inmedia
to que puede verse es que el 
césped de los jardines que ro
dean los bloques ya se nos ha 
venido abajo, se ha secado>>, 
dijo Ramón Alonso, quien re
cordó que «yo hace mucho 
tiempo que di la voz de alar
ma para que se cuidara el cés
ped, que no se secara. Llegó 
a venir a una reunión el pre
sidente de la Asociación de 
Vecinos. Quisimos convocar 
una reunión de todos los ve
cinos pero fue imposible. El 
INVIF AS nos dijo que ellos 
no tienen obligación de man
tener el césped, que eso nos 

. corresponde a los vecinos. 
Pues bien, bajo ese punto de 
vista, nosotros dijimos que la 
limpieza vial sí que le corres
pondía al INVIF AS y efecti
vamente, a raíz de entonces 
adjudicó este cometido a una 
contrata que entendemos que 
es muy pequeña, pues nada 
más que trabaja una persona. 
Por mucho que trabaje no 
puede dar un servicio a toda 
la colonia». 

La situación actual pasa 
por el estudio y valoración de 
terrenos para la cesión de los 
viales del INVIFAS al ayun
tamiento: «Esto debería ha
cerse con •mayor agilidad y te
niendo en cuenta que los ciu
dadanos están por medio y 
el malestar está a flor de piel. 
El problema es que aquí no te
nemos la consideración que se 
merece cualquier vecino de 
Alcalá para no estar margina
do de los servicios necesarios». 

Pero se ha llegado a un ex
tremo en el que los propios ve
cinos, según Ramón Alonso, 
están dispuestos a que el man
tenimiento de las superficies 
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La falta de mantenimiento de los jardines y la limpieza de los viales forman parte de la polémica. 

ajardinados sea cosa suya. A 
tal efecto pidió Alonso la re• 
lación de presidentes de blo
ques al INVIF AS para así 
convocarlos a una reunión y 
crear una especie de manco-

munidad para el manteni
miento de los jardines, pero el 
INVIF AS no le entrega el lis
tado de los presidentes de co
munidades: «En mi misma ca
ra me dijeron que no estaban 

En la Ciudad del Aire residen unas tres mil personas, cuyos pro
blemas de inseguridad se han agudizado después de que se reti

rara la vigilancia de la patrulla militar que tenía asignada». 

' / 

dispuestos a colaborar conmi
go y malamente de esta forma 
se puede hacer alguna cosa 
edificante. De esta forma no 
se soluciona nada. Mi inten
ción era intentar que el diá
logo fuera fluido y se buscara 
en cada caso la solución a los 
problemas existentes de la for
ma más sencilla y sin convul
siones para ninguna de las 
partes». 

«El malestar de los vecinos 
va en aumento y especialmen
te ahora con el tema de los ro
bos y el haber dejado que el 
césped se secara, dijo Ramón 
Alonso, quien añadió que 
«veo atisbos de algún tipo de 
manifestación porque dar 
quejas , proponer soluciones y 
no solucionarse el problema 
de forma definitiva, se puede 
llegar a este tipo de protesta», 
manifestó Ramón Alonso. 

El vocal del PP en la dele
gación del distrito VI asegu
ró que el malestar lo ha incre
mentado la inseguridad ciu
dadana: «Qué duda cabe que 
esta galería comercial, que es
tá ahí para darnos servicios y 
que no tengamos que salir de 
la colonia, está sintiendo en 
sus propias carnes estas cir
cunstancias adversas para el 
desarrollo · de sus negocios. 
Hay malestar en los comer
ciantes por las molestias y sin
sabores que están sufriendo al 
respecto». . 
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María Luisa Saavedra: ccVamos a tener que marcharnos de aquí» Esther Martínez: «hay poca luz y desaparecen muchos coche&» 

comerciantes y vecinos de la Ciudad del Aire están molestos 

No se sienten seguros después de los robos que 
han sufrido últimamente los establecimientos 

Comerciantes y vecinos de la Ciudad del Aire se encuentran molestos. No se sienten seguros des
pués de los robos que han sufrido últimamente los establecimientos y nadie tiene reparo en reconocer 
que el aumento de la inseguridad ha sido «Jirectamente proporcional al estado de abandono que sufren. 

Así, días atrás el bar cafe
tería que hay en la colonia su
frió la visita de los ladrones. 
Los autores del robo entraron 
forzando la puerta y pudieron 
llevarse tabaco, bebidas y di
nero tras forzar las máquinas 
tragaperras, todo ello valora
do en unas 200.000 pesetas. 
Esto, claro está, trajo consigo 
el malestar del personal de la 
cafetería». 

«Vamos a ~ener que mar
charnos de aquí por el pánico 
que sentimos», dijo María 
Luisa Saavedra, vecina de la 
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colonia que se encontraba en 
esos momentos en la panade
ría, otro de los comercios ro
bados: «Llevamos varios días 
sin luz, sin alumbrado públi
co. Se están robando motos y 
yo pienso que son gitanos que 
se las llevan en furgonetas o 
gente que sabe que no tene
mos defensa o la vigilancia ne
cesaria». Esta vecina también 
mostró malestar por la pérdi
da del césped: «Aparte del 
efecto estético, con la pérdida 
del césped tenemos peligro de 
incendio , bichos , yo creo que 

va'n a salir hasta culebras. 
Luego, a partir de las once de 
la noche no hay un medio de 
transporte público. A mí me 
da miedo por mi hijo cuando 
sale y viene de noche. Hay 
gente que está pensando en 
marchase. Que tengas que de
jar tu casa porque no te sien
tes segura, es ya lo último». 

«Y o siento miedo y como yo 
vecinos con los que hablo», 
manifestó María Luisa Saave
dra para añadir a continua
ción que «acabo de pasar por 
el sitio ése que tiene tan mala 
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fama, el polígono Puerta de 
Madrid, y qué arbolitos , qué 
flores y qué cesped más cuida
do». 

La propietaria de la pana
dería, Esther Martínez Bias, 
afirmó que «hay muy poca luz 
y desaparecen muchos coches 
de la colonia. Yo bajo a mi pe
rra por la noche y es que me 
da miedo». 

28 automóviles 
con las ruedas pinchadas 

Recientemente aparecieron 
en la Ciudad del Aire un to
tal de 28 coches con las rue
das pinchadas, algo que tam
bién ha contribuido a incre
mentar el malestar. Un males
tar que en el caso de Esther 
Martínez Bias está latente 
pues el mismo día que se pro
dujo el robo en la cafetería, 
ella sufrió otro robo: «Pero 
además, en el mes de septiem-

Rarlelo 
bañ!c.;I c.b. 
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Miguel Prieto: «ll pesar de que me robaron, no pasaron a la 
trastienda porque en ella tengo a los perros» 

bre a mí me entraron tres ve
ces para robarme. Aquí no 
hay ninguna protección; pue
den entrar tan felices y con
tentos porque por aquí la Po
licía no se pasa. La última vez 
que me robaron entraron por 
la puerta y luego la cerraron. 
Cuando fui a abrir me dijeron 
que habían intentado entrar 
en otros locales y yo dije que 
esta vez había tenido suerte 
porque estaba la puerta cerra
da. Al meter la llave en la ce
rradura noté que estaba un 
poco mal y cuando entré vi to
do revuelto. Incluso me hicie
ron una hoguera en el sótano, 
no sé para qué. Se llevaron la 
calderilla y el radiocassette. 
Esta vez no me destrozaron 
mucho porque otras veces me 
lo han revuelto todo y me han 
tirado las estanterías»;. 

Tampoco se ha librado de 
la visita de los ladrones Ange-

la Toledano, propietaria de 
un establecimiento de confec
ciones: «A mí me han robado 
por lo menos cinco veces. En 
las dos últimas ocasiones fue 
cuando hice unos pedidos de 
pantalones; los puse y cuan
do volví por la mañana esta
ban los cristales rotos y se ha:. 
bían llevado los pantalones. 
Por eso ya no los he vuelto a 
traer. El último día, hace po
co, estaban forzados seis o sie
te comercios». 

Miguel Prieto, propietario 
del estanco, también se sumó 
al sentir general. Hace tiem
po que no le roban, concreta
mente en enero, pero sabe que 
cualquier día le puede tocar: 
«A pesar de que me robaron, 
la suerte que tuve fue que no 
pasaron a la trastienda, don
de tengo género. No pasaron 
porque tengo ahí a los perros. 
El día que me robaron fue 

CHALET (En LOS HUEROS) 
OPORTUNIDAD 

Precio: 13.500.000.-
Adosado esquina, jardín privado, 

gran salón con chimenea, buhardilla, 
. cocina amueblada, nueva construcción. 

Hipoteca 7 millones a deducir del precio 

880 88 46 ( Srta. Alicia) 

PUERTA de Madrid 

Irene Fuentes: ~!Me han robado por lo menos tres veces; ahora 
hace tiempo que no lo consiguen, aunque lo han intentado» 

precisamente el día que llegó 
el camión con las provisiones. 
Si hubieran podido pasar aba
jo se habrían llevado todo lo 
que hubieran querido y un 
poco más, por valor de varios 
millones. Se lograron llevar el 
tabaco que había en las estan
terías, las monedas que había 
en la caja para el cambio y la 
carpeta entera de sellos». 

Para Prieto, normalmente 
hay luz en la colonia por las 
noches: «Lo que pasa es que 
estamos a las afueras. Antes 
había vigilancia por personal 
del Ejército del Aire y la reti
raron. Esto está en un des
campado y los ladrones tienen 
más facilidades quC:: en otros 
sitios. En cuanto a la limpie
za esto está abandonado. Otra 
noche aparecieron un montón 
de coches con las ruedas pin
chadas». 

Por las noches nos sentimos 
muy aislados; en la colonia 
no hay seguridad 

En la colonia Ciudad del 
Aire se percibe por los vecinos 
y comerciantes una sensación 
de aislamiento y de inseguri
dad: «Por las noches nos sen
timos muy aislados» ,' dijo Ire
ne Fuentes, propietaria de 
una tienda de alimentación: 
«Claro que me han robado. 
Me han entrado por lo menos 
tres veces aunque hace tiem
po que no lo consiguen aun
que lo han intentado. Hace 
unos días encontraron a un se
ñor durmiendo en un cuarto 
trastero de un bloque. No sé 
si son gente que viene de la 
cárcel o qué. Coches y motos 
nos los roban muy a menudo. 
En la colonia no hay seguri
dad». 
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se dedicaba a «machacar el ajo» a las 7 de la mañana 

una cigüeña que había caído en un patio 
despertó a los habitantes de la casa 
El animal era incapaz de salir por sus propios medios 
y tuvo que llevárselo la Policía Municipal 

Los vecinos del número 4 de la calle de Manuel Merino recibieron 
en su domicilio la visita de una cigüeña ... Una cigüeña de las de ver
dad, no de esas que según la tradición se dedican al transporte de 
personal y tienen su sede central en París. No, ésta era de las alca
laínas y se comportó como una cigüeña alcalaína normal, que se de
dicaba a «machacar el ajo11 -o a crotorar sin pausa, si ustedes lo 
prefieren-, a las 7 de la mañana en el patio de una casa. 

Don Doroteo Pérez, el 
dueño de esta vivienda, co
municó a esta redacción el 
insólito hecho: «Eran las sie
te de la mañana del viernes 
día 25 de junio. Y o estaba 
durmiendo y de repente me 
despertó un ruido extraño. 
Al asomarme vi en el patio 
una cigüeña. Me acerqué a 
ella pensando que se asusta
ría y emprendería el vuelo, 
pero nada. Ni mi presencia 
ni los ladridos del perro, que 
estaba más que sorprendido 
con la visita, consiguieron 
que saliera volando». El ca
so es que la visitante no se 
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iba por su propia pata o, me
jor, por su propia ala; «No 
sé si estaría enferma. Pare
cía que cojeaba de una pata. 
O tal vez ocurría que los ár
boles y no disponer de mu
cho espacio le impidieron re
montar el vuelo. Así que me 
acosté esperando que cuan -
do se encontrara sola conse
guiría echar a volar. Pero a 
las nueve de la mañana, 
cuando me levanté, al ver 
que todavía se encontraba en 
el patio, opté por llamar a la 
Policía Municipal, que vino 
enseguida. Llamaron porra-

dio al cuidador, pero éste no
apareció, no estaba, y como 
los policías habían ido en 
moto no podían llevarse el 
ave; así que vinieron otros 
con un Land Rover, cogie
ron a la cigüeña, la metieron 
en el coche y se la llevaron, 
creo que al parque natural». 

De cualquier forma, el 
crotoreo de la cigüeña, lo 
que vulgarmente llamamos 
«machacar el ajo», es una 
forma expeditiva para des
pertar a cualquiera, sobre 
todo si se lo hacen a uno jun
to a su misma casa. 
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.Aunque pértenecientes a partidos políticos distintos y a veces enfrentados, los concejales Tomás Sánchez y Joaquín .Arias (PSOE e IU 
respectivamente) han sostenido la tesis común de que la solución al abastecimiento de agua de .Alcalá pasaba por potenciar la Mancomu
nidad de .Aguas del Sorbe y mantener alejado al Canal de Isabel 11 todo lo posible. Esta convicción los ha obligado a afrontar tesis contra
rias incluso dentro de sus propios partidos, discretamente en el caso del discreto Sánchez, y más abiertamente en el caso del ardoroso .Arias . 
.Al final, uno y otro se han llevado el gato al agua cuando el ministerio de Obras Públicas tomó la decisión de potenciar la Mancomunidad. 

Después de que el ministerio de Obras Públicas se apuntara a 
la decisión más lógica, potenciar la Mancomunidad del sorbe 

Alcalá contará con suministro de agua garantizado 
en agosto, pese al consumo punta del verano 
El reforzamiento de las infraestn1cturas permitirá cubrir la demanda de 
agua potable de la población durante las próximos veinticinco años 

Un decreto del consejo de ministros del día 21 de mayo de 1993 venía a reconocer de hecho la solidez 
de las razones esgrimidas por quienes sostenían que, a la hora de desarrollar en el futuro el abasteci
miento de agua a .Alcalá, era preciso potenciar la estructura de la Mancomunidad de .Aguas del Sorbe, 
que surte a la población complutense, en vez de incluirla en la red del Canal de Isabel 11. Y en mayo 
les dimos cuenta en PUERTA DE MADRID de tal decisión, que pretende garantizar, según las proyec
ciones de crecimiento de .Alcalá manejadas por el concejal complutense Tomás Sánchez, que también 
es presidente de la Mancomunidad, el suministro de agua potable a la población durante veinticinco años 

Esta discusión en lo refe- meternos en el Canal- ha du- cacia con los criterios políti
rente a Alcalá -elegir entre rado cerca de un año y ha en- cos. El deseo de eficacia pasa
seguir en la Mancomunidad o frentado los cristerios de efi- ha con toda lógica, como he-

mos defendido en las páginas 
de PUERTA DE MADRID, 
por desarrollar las posibilida
des de un organismo, la Man
comunidad de Aguas del Sor- -
be, en el que Alcalá tiene un 
peso propio muy importante 
junto a los no menos impor
tantes de otras poblaciones, 
mientras el deseo político lle
vaba a que Alcalá recibiera el 
agua del organismo que abas
tece a la mayoría de la pobla
ción provincial madrileña, el 
Canal de Isabel 11, con el pe
regrino razonamiento de que 
es lógico que el Canal de Isa
bel 11, que abastece a todas las 
poblaciones de la zona, inclui
da Madrid, abasteciera tam
bién a Alcalá. Al final se ha 
venido a reconocer que lo más 
conveniente es ayudar al de
sarrollo de la Mancomunidad 

.A la izquierda, una vista general de la planta potabilizadora de Mohemando, cuya capacidad de depuración será incrementada para atender 
al incremento de la disponibilidad de agua que proporciona el desdoblamiento . .A la derecha, una vista interior de la planta. 
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de Aguas del Sorbe, que ha 
demostrado a lo largo de su 
historia una satisfactoria ca
pacidad para estar a la altura 
de las circunstancias. 

Por eso, el consejo de mi
nistros decidió. acometer una 
inversión en infraestructura 
calculada en 2.800 millones de 
pesetas, a los precios de 1991, 
que saltará de los 3.000 millo
nes con la actualización pre
visible de los precios a lo lar
go de la ejecución de las obras. 
Unas obras que consisten, en 
síntesis, en el desdoblamien
to de la red de transporte de 
agua y la ampliación de la 

planta potabilizadora, situa
da en Mohernando, en la pro
vincia de Guadalajara. 

Hemos hablado de este 
asunto con Tomás Sánchez, 
concejal del ayuntamiento 
complutense y presidente de 
la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe. 

- ¿Qué obras están ahora 
mismo en fase de ejecución? 

- La primera fase del desdo
blamiento de la arteria de trans
porte. Esa fase cubre una longi
tud de 5.600 metros, el tramo si
tuado entre Razbona y Moher
nando. Esta obra debe estar ter
minada, según las previsiones, 

A la izquierda, el centro de dis
tribución. A la derecha, obras 
de instalación de la tubería para 
el desdoblamiento. 

en muy poco tiempo, para agos
to próximo, lo que permitirá a la 
Mancomunidad atender el con
sumo punta del verano, con una 
capacidad de transporte de unos 
2.200 litros por segundo. 

- ¿Cómo se atiende a la fi
nanciación de toda esta am
pliación de estructuras? 

- Después de que se haya 
ampliado la planta potabilizdora 
de Mohemando habremos con
seguido doblar los caudales dis
ponibles ahora mismo. Todo ello 
elevará el importe de las obras 
a unos 3.000 millones de pesetas, 
que se incluyen dentro del Plan 
Hidrológico Nacional. La Man
comunidad de Aguas del Sorbe 
recibe estas obras y pagará un 
canon de un 4 por ciento al año, 
120 millones de pesetas. 

- Parece claro que al final 
se ha impuesto la sensatez des
pués de largas discusiones, en 
orden a garantizar el suminis
tro de agua potable a Alcalá, 
a la hora de optar entre la 
Mancomunidad y el Canal. .. 

- Este municipio tenía nece
sidad imperiosa de acometer 
obras de infraestructura que re
mataran el desdoblamiento. Esa 

-

es la razón que hemos argumen
tado ante el ministerio de Obras 
Públicas, ante personas muy re
presentativas del mismo. 

- ¿Cómo se perfila ahora 
el futuro? 

- En cuanto al futuro del 
abastecimiento, el refuerzo de la 
infraestructa:ra garantiza el con
sumo a la ciudad según una pro
yección de población durante los 
próximos 25 años. 

- ¿Se va a hacer otro em
balse sobre el río Sorbe o no? 

- Sí, se estudia la construc
ción de otra presa. Pero el pro
blema al respecto es doble. Por 
una parte en lo que se refiere a 

¡CAMPANA VERANO! 
- Con descuentos muy interesantes; O 

incluso, muchos muebles AL cosT pOR 
renovación de exposiciones. 

Y recuerde que, en TODOMUEBLE, 
tenemos los muebles de mayor actualidad, 
con calidad, diseño y garantía. 

Además, como cliente preferente, 
le abrimos una·cuenta de crédito 
PEIMANENTE·REVOLVING mediante 

nuestra exclusiva tarjeta eM. 
A 

~~~~ Venga hoy mismo y 
~ le informaremos sin compromiso 

'fttlttt,\\11~11'-4~ 
• ,,..."' . . . . 

Luis Vives , 1 - 3 y 5 
ALCALA DE HENARES 

· ~Cl>r. Fleming, 21 
GUADALAJARA 

* CALIDAD. * DISEÑO. * GARANTIA. * SERVICIO. 
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su ubicación y, por otra, en 
cuanto a su tamaño. El Canal de 
Isabel 11 quiere sitaar esta pre
sa en el Pozo de los Ramos y no 
le faltan razones. El estudio del 
suelo acomiejó que se construya 
allí porque hay una cerrada muy 
apropiada que permite embalsar 
de 160 a 170 hectómetros cúbi
cos. Pero la Mancomunidad tie
ne el tema aún sin resolver y ha 
pedido a la Confederación Hi
drográfica del Tajo que nos es
cuche. Se encargó un estudio a 
un catedrático de la Escuela de 
Ingenieros de Caminos y se em
pieza a ver posibilidades alter
nativas a la ubicación en el Po
zo de los Ramos, como poclria 
ser hacerla en Palancares. 

El estudio se ha basado en que 
la capacidad sea suficiente, 
unos cien hectómetros cúbicos, 
y que el costo sea similar. Claro 
que hay dudas respecto al im
pacto medioambiental, que po
dría ser mayor en Palancares 
que en el Pozo de los Ramos, y 
Palancares es UD municipio don
de está muy arraigada la defen
sa del medio ambiente. 

Por otra parte, también hay 
dudas respeto a la conveniencia 
de coDStruir la presa en el Pozo 
de los Ramos porque el nivel de 
agua quedaría muy alto sobre el 
azud actual y habría que ver si 
la tubería que ahora lleva el 
agua desde el Pozo de los Ramos 
hasta el embalse del Vado es ca
paz de soportar la presión de un 
nivel de agua mucho más alto, lo 
que poclria tener una importan
te repercusión económica. Por 
supuesto, el problema seria me
nor si se hiciera lo que se hace 
ya habitualmente en las presas, 
colocar tomas de agua a diferen
tes alturas. Pero también hay 
que contar mucho con la necesa
ria oxigenación del agua, que se
ria mucho más intensa en Palan
cares al tener menor altura las 
colmnnas de agua. 

Por último, en el caso de 
que se construya una nueva 
presa sobre el río Sorbe, 
¿quién se va a llevar el agua, 
la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe o el Canal de Isabel 
11? 

- Habrá que regular la dis
tribución de agua de la presa. 
Hay que contar con que el Canal 
de Isabel D tiene unos derechos 
desde hace tiempo, pero está 
claro que también hay que tener 
en cuenta los derechos de la 
cuenca cedente. 

Esta será otra discusión que 
proseguirá en el futuro. Ma
drid tiene desde hace mucho 
tiempo una concesión sobre el 
Sorbe, que no ha necesitado 
utilizar gran cosa hasta aho
ra. Es una concesión que pro
cede de tiempos en que la 
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Arriba, las tuberrias del centro de distribución; abajo, la tubería para reforzar la capacidad de transporte. 

población de Guadalajara y 
Alcalá era pequeña y entonces 
no se previó ningún conflicto 
de intereses. Pero ahora las 
cosas han cambiado. Por una 
parte, Madrid necesita echar 

mano de su concesión; por 
otra, puede invocarse con to
do derecho natural la reivin
dicación de «el agua, para 
quien la produce>>, lo que To
más Sánchez llama más diplo-

máticamente «los derechos de 
la cuenca cedente». 

Eso forma parte del previ
sible conflicto de intereses del -
futuro inmediato. De momen
to nos quedamos con la bue
na noticia de que dentro de un 
mes, si las previsiones del pre
sidente de la Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe son exac
tas, la disponibilidad de agua 
potable en Alcalá habrá 
aumentado hasta alejar el fan
tasma de las restricciones, que 
en Alcalá nunca ha tenido 
mucho cuerpo en los últimos 
años, pero permanecía como 
una amenaza para el futuro 
inmediato y para el desarro
llo de la ciudad. 

Finalmente, hay que recor
dar que, aunque el Canal de 
Isabel 11 no abastece de agua 
a Alcalá, sí depura sus aguas 
residuales, y lógicamente 
quiere cobrar por ello, y em
pezará a hacerlo una vez des
cartado lo de su abastecimien
to. Esto tiene un costo mayor 
que el abastecimiento, según 
Tomás Sánchez: depurar un 
metro cúbico de agua usada es 
más caro que el metro cúbico 
de agua potable que sirve la 
Mancomunidad al ayunta
miento. Eso terminará por re
flejarse en el recibo que pagan 
los ciudadanos alcalaínos en 
forma de un sobreprecio muy 
significativo. Y también se 
piensa en la posibilidad de 
que el ayuntamiento se haga 
cargo de sus depuradoras, las 
que ahora mantiene el Canal, 
por si las cuentas pudieran 
ajustarse uil poco más. 
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Licenciadas en lología, Fannacia, OUímica e Ingeniería 

·23 participantes del curso de 
Técnicas Medio-ambientales 
visitaron Ouímica Sintética 

El pasado 6 de julio, 23 licenciadas en Biología, Farmacia, Quí
mica e Ingeniería visitaron Química Sintética, S.A., planta dedi
cada a la fabricación de principios activos para empleo en las 
industrias farmacéuticas v veterinaria, ubicada en la localidad 
madrileña de Alcalá. 

La Dirección General de 
la Mujer, departamento de
pendiente de la Comunidad 
de Madrid, ha patrocinado 
el Curso de Nivel Superior 
sobre Técnicas Medio
Ambientales en el que han 
participado las 23 licencia
das. En el mencionado cur
so se han impartido materias 
sobre contaminación de la 
atmósfera y de las aguas, re
siduos, procesos industriales 
y sectores. Como comple
mento a las clases teóricas se 
realizó un recorrido por 
Química Sintética, donde se 
mostraron los esfuerzos de la 
compañía para cuidar el en
torno medio-ambiental con 

medidas de seguridad ade
cuadas, eliminación de hu
mos y malos olores gracias a 
la instalación de filtros muy 
eficaces, recogida de resi
duos para su destrucción o 
reciclaje y supresión o dis
minución hasta límites muy 
bajos de ruidos. También se 
visitaron los 30.000 metros 
cuadrados de las instalacio
nes industriales, detallándo
se los procesos de producción 
e Investigación y Desarrollo. 

Un momento por el 
recorrido de las instalaciones 

de Química Sintética 

SI FUERAS ~I COCHE 
SERIAS ESTE COCHE. 

VERSIONES: 3 y 5 puertas. 

MODELOS: CITY, SWING, SPORT, GLS 

yGSi. 

MOTORES: Gasolina Inyección 1.2 (45 CV) , 

1.4 (60 y 82 CV), 1.6 16V.(l09 CV); 

Diesel 1.5 (50 C\r) y Turbodiesel (67 CV). 

NUEVO ÜPEL 

@o~ 
iMI COCHE! 

T E E S P E R A M O S 

AGROGIL 
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500. Tels. 889 45 12 / 48. ALCALA DE HENARES (Madrid) 

CONCESIONARIOS OFICIALES OPEL, MEJORES POR EXPERIENCIA. 
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A la izquierda, dos excavadores durante la limpieza y extracción de materiales de una de las cubetas que fuera basurero. En la foto de 
la derecha se puede observar la claridad con que se presentan los estratos arqueológicos. 

La aparición de restas constructivas indica que muy cerca 
puede existir una construcción romana 

Aparecen cuatro vertederos romanos -siglo IV 
de nuestra era- en el casco histórico de Alcalá 

En estos días se ha realizado un importante hallazgo arqueológico en el casco histórico de Alcalá, concre
tamente en la calle de las Damas. Es la primera vez que se descubren contextos claros de un periodo romano, 
siglo IV de nuestra era, en Alcalá. En la excavación se han descubierto cuatro vertederos romanos y diver
sos utensilios doméstié:os conservados en buen estado -platos, cuencos, vasijas, monedas-. 

Cuando la Empresa Muni
cipal de la Vivienda decidió 
construir viviendas en el so
lar de la calle de las Damas co
menzaron las peritaciones por 
sondeos del terreno. La direc
ción técnica se les encargó a 
los arqueólogos José Polo Ló
pez, Pedro Díaz del Río y Lu
cía Román. El personal auxi
liar lo componen quince 
alumnos de la Escuela Taller 
de Arqueología que excavan, 
dibujan y documentan toda la 
excavación. Una vez termina
da la misma, también se en
cargarán de realizar el estudio 
de los materiales recogidos, 
bajo la supervisión de Sebas
tián rascón Marqués, director 
del TEAR. . 

El proyecto consta de tres 
fases: una primera de perita
ción por sondeos, y una se
gunda de apertura de dos 
áreas en torno a los contextos 
romanos hallados. Estas fases 
ya han sido cumplidas. La 
tercera probablemente no se 
llevará a cabo y consiste en la 
excavación del solar. «Vemos 
que el solar está tan afectado 
por restos contemporáneos 
que para encontrar algún con
texto romano posiblemente 
haya que excavar cuatro me
tros de relleno», manifestaba 
uno de los arqueólogos, Pedro 
Díaz. 

documentaron en dos de los 
sondeos un basurero en cada 
uno. En un sondeo salió toda 
la estructura de un edificio de 
la segunda mitad del siglo 
XVII, que afectó mucho al 
basurero romano que allí ha
bía. En el segundo sondeo, 
aparte del vertedero ya exca
vado en parte, aparecieron 
dos más. En total unos cuatro 
vertederos -agujeros que se 
rellenan de vertidos- que 
acreditan una presencia hu- -
mana en Alcalá desde el siglo 
IV de nuestra era. También 
han aparecido materiales del 
siglo 11 y III pero en contex
tos poco definidos, por lo que 
no se puede asegurar todavía 
que exista un asentamiento 
desde esos siglos. 

La importancia de este ya
cimiento está en que se trata 
del primer resto romano bien 
documentado con metodolo
gía arqueológica. «En todos 
los solares salen restos de ce
rámica romana, pero nunca 
han salido en contextos claros 
como ahora». 

La zona romana está distri
buida por todo el solar. De los 
cuatro vertederos, el más 
grande tiene un diámetro de 
10 metros. Todos ellos han si
do abandonados y reutiliza
dos en sucesivas épocas . 

Junto a los vertederos, se 
han encontrado abundantes 
muestras de la cultura mate
rial del siglo IV: vasijas de co
cina, vasijas de mesa, cuchi
llos , cuencos, platos, monedas 
-entre ellas un Galieno, mo
neda cuya acuñación data del 
siglo III- y utensilios de la 
vida cotidiana en buen esta
do. Según los arqueólogos, el 
dato más interesante es que se 
trata de material tardío: «Las 
cerámicas romanas están muy 
estudiadas, pero el material 
tardío no lo está tanto. Ver
tederos completos del siglo IV La primera peritación se 

realizó en marzo del 93. Se Primer plano de una de las cuatro escaleras que conducen a las galerías. no hay muchos , sólo uno que 

PUERTA de lladrld n de 1u110 de t99J 



~ 
FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MERCERIA MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas)-Tlf.: 888 52 72 

MARMOLES MOLINA 
CHIMENEAS-MESAS 

ESCALERAS - ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua C tra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
A•IMOS SABIDOS MAIAllA Y TARDE · 

VENDO MAGNIFICO 
DUPLEX 

190 m/2. La Cuna de Cervantes 
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Vista piarcial de una de las galerías quoe fue cortada con una pa
red, probablemente a fines del siglo XIX. 

apareció en Tarragona está es
tudiado a fondo. No se cono
ce bien la producción de terra 
sigillata de la cerámica de me
sa típica de esta época, no se 
sabe de dónde procede, no se 
sabe los alfares que existen ... , 
y este yacimiento nos puede 
dar muchos datos sobre ello». 

Otro descubrimiento im
portante es la aparición de 
restos constructivos, teja y la
drillo, utilizados para la cons
trucción. «Eso indica que, si 
no es en el mismo solar, sí 
muy cerca hay una construc
ción. No sabemos de qué tipo, 
si rural, urbana o protourba
na, pero desde luego construc
ciones hay». 

- ¿Los vertederos corres
ponden a un hábitat urbano 
o rural? 

- No se puede saber porque la 
cultura material es a simple vis
ta la misma en los dos y no he
mos encontrado el hábitat, sino 
la zona de vertidos. Se plantean 
dos hipótesis: que sea parte de 
de UD asentamiento urbano en 
tomo a lo que puede ser el 'mar
tirium' de los Santos Niños o que 
sea UD hábitat rural como todos 
los asentamientos que hay en la 

vía romana hacia Tarraco. 
- Con respecto a esta vía 

que ha citado, ¿puede este ya
cimiento servir para definir 
con mayor precisión el trayec
to de la calzada romana 
Mérida-Tarraco a su paso por 
Alcalá? 

- Habría que encontrar la 
vía, el yacimiento en sí no la de
fine. La mejor manera de verlo 
es distribuyendo en UD plano to
dos los yacimientos romanos y 
lanzando UD eje, que posible
mente pasase por la calle Libre
ros. 

- ¿Es posible que este há
bitat esté relacionado con la 
laguna que hubo en la calle 
del mismo nombre y que fue 
mandada desecar por el car
denal Tenorio en el siglo 
XIV? La diferencia de altura 
entre el yacimiento y dicha 
calle -cerca de tres metros
parece acreditarlo. 

- Es muy complicado, ha
bría que ver toda la topografía 
de la zona y la documentación 
que tenemos es muy parcial. 
Tendríamos que intervenir en 
muchos más sitios para 
asegurarlo. 

- Si se confirma que el ya
cimiento es del siglo IV ¿po-
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<d>édalo» de la excavación con un primer plano de un muro de tapial cuya información puede ser importantísima. A la derecha puede verse una de las escaleras que conducían al sótano, en la que se ven los huecos en los que encajaban las huellas de los peldaños. 
dríamos relacionarlo con el 
martirium que dio lugar a la 
actual Magistral-Catedral y 
con la necrópolis recién exca -
vada de la calle Victoria? 

- Por supuesto. Hay toda 
una tradición de los historiado
res e incluso los arqueólogos que 
pensábamos que el origen de Al
calá estaba en un mart:iriu.m, de 
época tardo-romana o visigoda, 
que rememoraba el martirio de 
los Santos Niños, en tomo al que 
surge un núcleo cristiano. La hi
pótesis es que habría UD edificio, 
probablemente con enteuamien
tos de personas importantes, en 
tomo al que se irían distribuyen
do de forma concéntrica el res
to de enterramiéntos. A medida 
que nos acercásemos a la Magis
tral, los enterramientos serían 
más antiguos. 

Los enterramientos están do
cumentados, el hábitat tardío es
tá documentado, pero falta el da
to fundamental: si existe una 
construcción tardía bajo la Ma
gistral o cerca de ella~ La hipó
tesis sigue siendo viable pero 
necesitamos más datos. Es muy 
complicado porque es difícil de
terminar si se trata de un hábi
tat cristiano o no, la simbología 
cristiana no existe apenas, y si 
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rechazas la supuesta existencia 
del mart:iriu.m el yacimiento se 
queda reducido a cualquiera de 
los localizados en la vía romana. 

- ¿Se han descubierto ga
lerías subterráneas? 

- Sí, aunque no conc::reta
mente galerías, sino sótanos. 
Galerías no hemos documentado 
hasta ahora. A lo mejor algún só
tano accede al edificio de al la
do, pero eso no quiere decir que 
sea una galería. 

- ¿Este descubrimiento 
abre nuevas expectativas a 
próximas excavaciones en el 
casco? 

- A nosotros nos incentiva 
pensar que quedan restos ante
riores a época medieval, que era 
lo que se encontraba siempre. El 
casco histórico es un yacimien
to muy bueno, está generalmen
te poco afectado. Para un ar
queólogo es idéntica la impor
tancia de un resto medieval o ro
mano, pero a nivel de recupera
ción del registro arqueológico, 
del origen de la ciudad y de las 
hipótesis de trabajo es mucho 
más importante romano porque 
hasta ahora no había salido. 

- ¿Ha habido una suerte 
grande con que el poblamien
to medieval llevase implícita 

la creación y mantenimiento 
de huertos? 

- Sí, fundamental, porque 
no afecta directamente al sub
suelo y conserva el registro ar
queológico, si no perfectamente, 
sí bastante bien. A este solar ha 
venido la gente a comprar su 
dieta vegetariana porque la 
huerta ha permanecido hasta ha
ce poco tiempo. Eso pasa en to
do el casco histórico. 

- Hablando de huertos, el 
de los Leones, en la parte tra -
sera de la Magistral, tiene que 
ser una golosina para los 
arqueólogos ... 

- Sí que lo es. Las actuacio
nes cerca de la Magistral son 
fundamentales y se debería ex
cavar, si no en extensión, sí ha
ciendo muchos sondeos y docu
mentando bien lo que hay. 

- Se ha dicho que éste es 
el primer hábitat romano ex
cavado en el casco urbano, 
¿qué me dice de la presunta 
villa romana, entre las Fili
penses y el cuartel de la poli
cía municipal, de la que reco
gió materiales Isabel Ceballos 
y que hoy se encuentran en el 
museo local? Esa recogida de 
materiales se realizó durante 
unas obras que no fueron pa-

ralizadas. ¿No es una pena? 
- Tengo noticias de que sí 

existen esos restos. Evidente
mente es una pena que no se rea
lizase una prospección, pero en 
esa época -!"males de los 60-
no existía una legislación que 
obligase a realizar una perita
ción arqueológica a aquellos que 
fuesen a construir. Ahora no se 
daría ese caso. Si salen restos de 
materiales por todo el casco his
tórico de Alcalá, como ocurre, es 
probable que haya más habitats. 
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He aquí los jugadores con que el Alcalá hizo su presentación para la temporada 1992-93, el día 27 de julio del año pasado. Y con la presen-: 
tación empezaron los problemas que han seguido azotando a la R.S.D. Alcalá durante toda la temporada, como consecuencia de que la 
junta directiva entrante no habá tenido tiempo material de preparar nada: la directiva decidió prescindir de los servicios de Alía y Moya 
y eso trajo como consecuencia la dimisión fulminante del entrenador que estuvo en la presentación, Juan Clemente, para quien todos 
los esfuerzos del Alcalá tenían que ir encaminados mantenerse en la Segunda B entonces recién reconquistada y hoy perdida de nuevo. 

La R.S.D. Alcalá se encuentra en una encrucijada en la que 
los socios no pueden permitirse ser fatalistas 

Si el presidente recibe su apoyo en la asamblea 
general debe ser porque también apoyen su 
proyecto global para la R.S.D. Alcalá 
Fernández Ríos siempre ha considerado básico para fundamentar el 
futuro del Alcalá recuperar el espíritu fundacional de la entidad 
Las deudas de la entidad auguran la necesidad de dedicar el principal 
esfueno durante los próximos años a sanear la economía, en lo que 
puede ser una «larga travesía del desierto» 

Dentro de unos días los socios de la R.S.D. Alcalá celebrarán una asamblea general que, sin ánimo 
de ser grandilocuentes, cabe calificar como decisiva para el futuro de la entidad y, apurando la juga
da, puede que hasta para su misma supervivencia como tal. Esto viene a ser equivalente a afirmar 
que los socios se enfrentan a una responsabilidad que en rigor, como tales socios, no deberían rehuir. 
Dicho de otra manera: un socio es un socio interesado en la sociedad, no sólo un abonado. 

17 de Julio de '995 

El Alcalá no está bien. Y no 
está bien desde hace muchísi
mos años. Sus males tienen su 
raíz en la insuficiencia econó
mica de la sociedad y esa raíz 
lleva décadas engordando. 
Creemos que, en general, las 
personas que han ostentado 
cargos de responsabilidad en 
el caserón del callejón de San
ta María han puesto su empe
ño en que el Alcalá estuviera 
deportivamente lo más arriba 
posible, dejándose arrastrar 
en muchos casos por un exce
so de ilusión, por lo que tam
poco cabe culparlos, puesto 
que tal ilusión era la síntesis 
de las ilusiones de la mayoría 
de sus socios y parroquianos. 

Ese exceso de ilusión y de 
entusiasmo ha llevado a gran
des esfuerzos económicos que 
las más de las veces han teni
do como efecto endeudar a la 
sociedad, que tiene muy po
co . respaldo económico entre 
los ciudadanos. Así se ha ido 
acumulando una deuda que , 
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según el presidente de la en
tidad, que lleva una tempora
da al frente de la misma, as
cendía cuando él llegó a unos 
48 millones de pesetas. Esta 
cifra es estimada, puesto que, 
según decía a PUERTA DE 
MADRID la semana pasada, 
aún no disponía de toda la do
cumentación necesaria porque 
no le había sido entregada por 
la anterior junta directiva. 

Este lastre arrastrado de 
temporadas anteriores es tan 
pesado que puede pronosti
carse que no va a dejar desen
volverse la vida de la sociedad 
de un modo ni medio normal. 
Es de suponer que en la asam
blea general Luis Fernández 
Ríos expondrá a los socios la 
situación con toda su crudeza 
y les propondrá un plan de fu
turo. Y los socios deberán 
apoyarlo o rechazarlo con de
cisión, pero entendiendo en 
cualquier caso que apoyarlo es 
bastante más que decir una 
vez más «SÍ» para dejar que la 
directiva cargue con la res
ponsabilidad sin que los so
cios se sientan vinculados a 
esa responsabilidad. Porque 
están vinculados moralmente 

de un modo directo, toda vez 
que la directiva debe inscribir 
su gobierno de la sociedad en 
las líneas generales aprobadas 
por la asamblea. Y, paralela
mente, no apoyarlo también 
es algo más que decir «DO>>, 

puesto que algo habrá que ha
cer para recomponer la situa
ción del Alcalá. 

Lo que hace falta saber es 
si, de cara al futuro, los socios 
participan de los objetivos bá
sicos que Luis Fernández Ríos 
se ha marcado cubrir para la 
sociedad, que tienen muy po
co que ver en principio con 
categorías. 

Si no nos equivocamos en 
nuestras apreciaciones, Luis 
Fernández Ríos tiene un ob
jetivo prioritario por obliga
ción, que es restaurar el equi
librio económico de la R.S.D. 
Alcalá, en el caso de que sea 
posible, porque también hay 
que reconocer que no es lo 
mismo arrastrar una deuda de 
cerca de cincuenta millones, y 
que crece empujada por los 
intereses de demora, que 
afrontar una deuda de veinti
tantos, que era lo que se cal
culaba hace un año. que podía 

ElmgorphH 
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• Protección Oficial 
• Importantes subvenciones 
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Luis Fernández Ríos afronta su segunda temporada como presiden
te de la RSD Alcalá. Ahora ya tiene más datos sobre cómo andan 
las cosas, y no le ocurrirá como el año pasado, cuando tuvo que ha- _ 
cerse cargo de todo aprisa y corriendo porque las fechas se echa
ron encima debido a lo tardío de la convocatoria de elecciones. 

Francisco Núñez, S.A. 
¡¡COMPRE ,2 
AEROSOLES 
Y LE REGALAMOS 
LA MAOUINA 
APLICADORA!! 

Para pintar fácilmente 
usted mismo 
sus trazados en 
aparcamientos, 
talleres, 
almacenes, etc. 

ALOUILER Y VENTA DE 
MAOUlliARIA Y HERRAMIEliTAS 

PARA LA COliSTRUCCIOli 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25 * . - Fax: 889 06 13 
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Primero fue Juan Clemente: se hizo cargo del Alcalá como continuación de la temporada anterior. Pero Juan Clemente, que había probado 
las mieles del triunfo pocos días antes con el ascenso a Segunda B, no quiso verse involucrado en un equipo metido en un drástico «plan 
de estabilización», por lo que se marchó justo después de hacer la presentación oficial de los efectivos del Alcalá. Por su parte, Eduardo 
Caturla (a la derecha) vino en sustitución de Juan Clemente e hizo la pretemporada, pero quizá alguien le hizo venir confundido y también 
se marchó cuando supo claramente que el Alcalá sólo podía disponer de un presupuesto modestísimo sobre el que no se podían basar 
aspiraciones a una temporada brillante. Finalmente el entrenador fue Paco Gutiérrez (debajo), quien no pudo evitar lo que parecía el 
sino del Alcalá para la temporada pasada: jugar con lo puesto y esperar un milagro. Y aunque llegó algún milagro aislado, como derrotar 
al Salamanca por 1-3 en su campo, se cumplió el destino final para un equipo muy joven y formado aprisa y corriendo: el descenso a 3ª. 

deber el Alcalá. Dando por 
sentado que haya alguna ma
nera de atender en los próxi
mos años al pago de esta deu
da, el objetivo máximo del 
presidente es restaurar el es
píritu fundador de la R.S.D. 
Alcalá, ateniéndose escrupu
losamente a sus estatutos pa
ra refundar una sociedad fuer
temente estructurada desde la 
base; y desde ahí trabajar pa- ' 
ra que vengan unos triunfos 
deportivos que no serían sino 
la consecuencia de un funcio
namiento social fluido y sin 
más problemas que los del día 
a día, que no son pocos, pero 

· que nunca serán tantos como 
los que se han ido acumulan
do a lo largo de décadas. 

Por los comentarios que he
mos oído a algunos socios ve
teranos del Alcalá, parece que 
no le falta apoyo a Luis Fer
nández Ríos en su ambición 
de formalizar las cosas en el 
Alcalá tonificanpo su cohesión 
social para lograr que funcio
ne como una sociedad madu
ra y pujante. Y es de suponer 
que estos socios también com
prenden que su sociedad se 
encuentra ahora probable
mente ante una «travesía del 
desierto» que, aunque no du
re cuarenta años, años sí va a 
durar. 

Por eso decimos que los so
cios se enfrentan a una asam
blea decisiva en la que podría 
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haber propuestas de todo tipo, 
desde ese trabajo arduo, lar
go y pesado, que va a dar lu
gar a muchos cansancios y a 
muchas desilusiones con el ob
jetivo de sanear la economía 
del Alcalá -siempre que a al
guien se le ocurra cómo hacer
lo y hay que esperar que a al
guien se le ocurra- hasta ad
mitir sin más que la sociedad 
complutense no se siente lo 
bastante interesada por la se
ñera R.S.D. Alcalá como pa
ra hacerla viable y soportar su 

supervivencia y desarrollo, 
pasando, naturalmente, por 
las soluciones intermedias 
arrastradas consuetudinaria
mente hasta ahora de seguir 
tirando y ver adónde se llega. 

De momento hay que ano
tar como dato de importancia 
que los alcalaínos van poco al 
campo del Val. Las taquillas 
son insignificantes y hay so
cios que pagan religiosamen
te su cuota pero habitualmen
te se pasan temporadas ente
ras sin ir a ver al Alcalá más 

de dos o tres veces. Esta ten
dencia a la desgana, tan alca
laína ella, podría cambiar si 
los socios que con'sideran al 
Alcalá como cosa suya inten
taran transmitir un cierto en
tusiasmo a su alrededor. y eso 
es lo que sería deseable si la 
asamblea general de socios 
respalda las propuestas que le 
haga el presidente. Porque 
hay que reconocer que la pro
pia existencia del Alcalá no 
tendrá demasiado sentido si, 
en definitiva, su cuerpo social 
está impregnado de fatalismo. 

Las comparaciones son 
odiosas porque las analogías 
son discutibles. Pero es dudo
so que poblaciones como Le
ganés, Getafe o Toledo tengan 
mayor potencia en todos los 
órdenes que Alcalá, por no ha
blar de Albacete, Salamanca, 
Burgos o Logroño. Todas es
tas poblaciones tienen equipos 
de fútbol representativos de 
su ciudad más potentes que 
Alcalá. Saber qué han hecho 
para lograrlo en cada caso se
ría un primer paso muy ilus
trativo. Pero caben pocas du
das de que lo que haya ocurri
do se inscribe en el marco ge
neral de que sus instituciones, 
sus empresas y muchos de sus 
ciudadanos consideran a esos 
equipos, a esas entidades, co
mo parte de su patrimonio, 
como cosa suya, una circuns
tancia que no se da en Alcalá. 
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Exito del 11 campeonato Internacional de Petanca 

La tripleta alcalaína, formada por 
Roig, Alonso y De los Reyes, venció a 
los campeones de España 

Organizado por el Club Petanca Los Arcos del V al, de Alcalá, se celebró el pasado fm de semana 
el 11 campeonato internacional de Petanca, que contó con la victoria de la tripleta alcalaína formada 
por Roig, De los Reyes y Alonso. El equipo alcalaíno venció en la fmal a los campeones de España 
de petanca, la tripleta catalana del Martinenc, los cuales protagonizaron con el equipo alcalaíno del 
Reyes Católicos el incidente del campeonato, que llenó de malestar a los petanquistas alcalaínos quie
nes llegaron a acusar a los catalanes de poca deportividad. La cita se celebró en el parque O'donnell 
y puede considerarse que el campeonato es todo un éxito de un deporte que cuenta en Alcalá con una 
gran afición. 

El incidente protagonizado 
por la tripleta del Martinenc 
indignó a todos los alcalaínos, 
quienes vieron como los jue
ces se decantaron en su deci
sión por el equipo vencedor 
del campeonato de España. 
Estos demostraron un alarde 
de poca deportividad ya que 
el incidente se produjo en un 
lance del juego que normal
mente se resue].ve con la repe
tición de la jugada. 

Pero la venganza alcalaína 
llegó con la tripleta alcalaína 
del CP. Los Arcos, formada 
por Roig, De los Reyes y 
Alonso. Estos reeditaron el 
éxito del primer campeonato 
y volvieron a inscribir su 
nombre como ganadores. El 
campeonato, fruto del traba
jo del CP. Los Arcos, con su 
presidente, Eduardo V elayos 
a la cabeza, contó con la pre
sencia del equipo de Talances, 
la ciudad francesa hermanada 
con Alcalá. En cambio no par-

VENDO O CAMBIO 

MERCEDES 2JD CE 
(COUPE> 

-PERFECTO ESTADO
Telfs.: 880 10 12 908-72 33 01 
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ticiparon los equipos de Por
tugal, Mónaco e Italia, que es
taban invitados . En total fue
ron 48 equipos de todos los 
puntos de España, desde Má
laga a Cantabria y desde V a

.Jencia a Salamanca, de norte 

a sur y de este a oeste. 
El sistema de juego emplea

do fue el de cuatro grupos de 
12 equipos cada uno. En la 
primera ronda se hicieron on
ce partidas a trece tantos o 45 
minutos. Los primeros y se-

gundos de cada grupo se cla
sificaron para el torneo de . 
campeones. Los terceros y 
cuartos se clasificaron para el 
to¡neo principal. Los quintos 
y sextos se clasificaron para el 
torneo de consolación. Los 
séptimos y octavos para el tor
neo de complemento. Los no
venos y décimos para el tor
neo medio y los decimoprime
ros y decimosegundos para el 
torneo de descenso. 

En la segunda ronda se ju
gó por eliminatoria directa. _ 
Los ganadores de la primera 
partida jugaron para los pues
tos primero a cuarto. Los per
dedores jugaron para el quin
to a octavo en cada uno de los 
torneos. El campeonato se ini
ció a las 18'15 horas del sába
do 10 de julio comenzando 
una hora más tarde la compe
tición y desarrollándose du
rante· toda la noche y maña
na del domingo 11 de julio. 
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Organizada par el Club Deportiva IVIASA en colaboración can 

el Club Alcarreña de Madelisma 

Exhibición de coches y barcos teledirigidos 
El Club deportivo IVIASA organizó el pasado Z de agosto una exhibición de coches y barcos teledirigidos 

para todos sus socios, gracias a la colaboración de un miembro del 'Club Alcarreño' de Maquetismo, que 
durante este verano regenta el bar del citado club. La exhibición de automóviles se realizó en una de las 
pistas de futbito del club, improvisada pista de carreras. Los pequeños bólidos, que alcanzan en su mayoría 
los 150 kilómetros por hora, hicieron las delicias del público con sus cabriolas y saltos sobre rampas. La ve
locidad no es menor en el caso de los fuera borda que se deslizaron sobre la piscina. 

automóviles y barcos también 
en Alcalá. En Guadalajara ca
da vez son más los adeptos y 
esperamos que aquí también 
ocurra lo mismo. Para el mes 
de septiembre queremos orga
nizar otra exhibición más pre
parada que ésta». 

En la exhibición se mostra
ron lanchas fuera borda de 
dos motores y una de aire y 
coches de gasolina y batería 
con autonomía de 7 minutos. 
«Los aparatos más pequeños 
son para los que empiezan, 
para que cojan el gusanillo de 
esta afición. Para los más ex
pertos hemos traído incluso 
un coche de competición que 
alcanza los 180 kilómetros por 
hora». 

Este aficionado reconoció 
que el hobby del maquetismo 
resulta algo caro principal
mente por el coste de los ac
cesorios de los coches y con un 
inconveniente, que todavía 
no existen demasiadas pistas 
adecuadas para la competi
ción y exhibición de estos 
vehículos. 

Actividad continuada 
durante todo el año 

El primer compromiso que 
adquirió la actual junta direc
tiva del Club Deportivo 
IVIASA fue mantenerlo acti
vo durante todo el año. La ex
hibición de coches teledirigi
dos ha sido una iniciativa más 
de las muchas que se llevan a 
cabo por este club. 

O'trasno de Vigo es miem
bro del 'Club Alcarreño'· de 
Maquetismo de Automóviles, 
creado hace un año en Guada
laj ara. Actualmente son 
miembros del club sesenta 
personas, pero la afición se es
tá extendiendo rápidamente. 
De momento el club no parti
cipa en competiciones, pero 
sus socios se están preparan
do para presentarse a nivel 
provincial. «Si salen buenos 
pilotos nos federaremos e ire
mos adonde haga falta, a com
petir». 

c1.US 
VOLEIBOL 

.._cALA DE HENARES • 

El ayuntamiento de la ca
pital alcarreña ha cedido una 
pista para que el club constru
ya una pista de carreras de 
fórmula uno en miniatura, 
con tn"bunas incluidas. El 
presupuesto de esta pista es de 
7 millones de pesetas. Apro
vechando que O'trasno de Vi
go estará durante el verano en 
Alcalá ha querido trasladar 
esa afición a nuestra ciudad: 
«Nuestro objetivo es inculcar 
la afición al modelismo de 
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«Nos comprometimos a que 
este club funcionara todo el 
año. Primero porque el barrio 
no cuenta con ninguna insta
lación deportiva y segundo 
porque hay muchos chavales 
jóvenes por aquí que estaban 
muertos de risa por las calles 
y se trataba de traerlos para 
acá y que hiciesen deporte. 
Deportes no hay muchos por
que las instalaciones son pe
queñas pero hay dos equipos 
de fútbol, cuatro categorías de 
voleibol, una escuela de tenis 
todavía en desarrollo y un es
bozo de un equipo de balon
cesto», explica Antonio Rodrí
guez, presidente de la actual 
junta directiva del Club De
portivo IVIASA. 

Los mejores resultados se 
están obteniendo en voleibol, 
deporte en el que han logra
do quedar campeones en algu
nas categorías en diversos 
campeonatos escolares. Ya se 
ha creado una escuela de vo
leibol en la que hay una im
portante cantera, sobre todo 
de chicas. El entrenador de 
voleibol es Lorenzo Gordón, 
que además coordina el resto 
de actividades deportivas del 
club. 

En opinión de Antonio Ro
dríguez se podrían hacer mu
chas más cosas con algo más 
de colaboración: «La actual 
junta la componemos 6 perso
nas y no damos abasto. Este 
club va adquiriendo una en
tidad importante y si salieran 
más personas que quisieran 
prestar su colaboración si que 
podríamos hacer más cosas». 

La urbanización está com
puesta por unas 2.500 fami
lias. De todas ellas sólo 640 fa
milias -unas 3.000 personas 
que utilizan las instalacio
nes- son socios del club, que 
funciona de forma autónoma 
bajo la dirección de los pro
pios socios. 

PUERTA de Madrid 

casi saa ciclistas nos han visitado el pasado fin de semana 

Torres de la Alameda y Alcalá 
invadidos por las bicicletas 

Casi 500 cic::listas DOS han visitado el pasado fin de semana. Organizadas por el e.e. lplacea de Alca
lá de Henares han tenido lugar dos pruebas ciclistas que el pasado sábado día 10 fue en Torres de la 
Alameda. Esta prueba estuvo patrocinada por el Excmo. Ayuntamiento de Torres y un buen número 
de pequeños comercios han hecho posible que ambas pruebas hayan sido un éxito. 

El G.P. de Torres de la Ala- tado de estos dos días ya que sentó en la meta sin poder 
meda ha contado con una par- supone organizar una prueba dar caza a los dos fugados, Da
ticipación de 197 corredores ciclista con todo lo que cues- vid Díaz y David Moreno, 
que durante casi en tres horas ta y al final resulte que salga ambos del Rivas. En resumen, 
han pedaleado infatigable- bien y todos se vayan conten- que ha sido un éxito rotundo 
mente por un recorrido ex- dos. El domingo día 11 hubo estas dos pruebas para el C.C. 
traordinario de piso, cruces una participación de 210 co- !placea y para nuestra ciudad. 
totalmente cubiertos y un as- rredores y entre ellos se en
pecto totalmente rural y pai- contraban corredores segovia
sajístico. la lucha deportiva la nos y zamoranos. 
protagonizaron los Martín Ri
vas que pronto tomaron las 
riendas de la prueba y se mar
charon por delante haciendo 
un grupo cabecero donde los 
demás equipos pudieron ha
cer una caída de salida y el 
fuerte viento de costado que 
allí corría hizo que el grupo se 
deshiciera en pequeños grupi
tos que al paso por el alto de 
torresquedo definitivamente 
consolidada la carrera por lo 
que el grupo de escapados de 
cinco unidades se presentó en 
meta imponiéndose en la mis
ma el ex-iplacea del Rivas, 
David Sánchez García. 

El primer Trofeo 
VID Centenario Estudios 
Generales, una gran prueba 

No podemos por menos 
sentirnos orgullosos del resul-

La gran caravana ciclista se 
formó, atravesó nuestra ciu
dad dejando patente la plas
ticidad y atractivo que resul
ta el ciclismo. Una vez en el 
pabellón del Cajamadrid to
dos en marcha, comenzó la 
batalla que como el día ante
rior tendría un equipo domi
nador, los rivas, que al con
tar con el equipo al completo 
y los demás teníamos lo me
jorcito disputando la Vuelta 
Ciclista a Madrid de esta ca-
tegoría, fue una ventaja para 
los de Colmenar que como el 
día anterior fueron los que 
destrozaron la carrera. Resul
tó todo un espectáculo que los 
cicloturistas del !placea, jun
to con Protección Civil y Po
licía Municipal, se organizó 
una prueba modelo que en po
cos sitios se da. Al final un 
grupo de 40 unidades se pre-

• Mesa 1'60 x 75 
• Bue 2 cajones 
• Librería 1 '94- X 70 estantca 
• Librttia 1 '94 x 70 estantes 

pumas bajas. 

75.900 

Tres horas ciclistas 
de Alcalá 

El próximo día 31 a las 19 
horas el e.e. !placea va a or
ganizar las tres horas ciclistas 
de Alcalá en la modalidad de 
pista, el atractivo de la gen
te. Vamos a desarrollar una 
gran prueba que será para afi
cionados, juveniles, cadetes y 
féminas. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECWJSTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 

HORARIO: De 10 a 1'30 y de 4 a 8 
<Abierto sábados mañana> 
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En lanzamiento de martillo venció José M. Pérez con 65'32 El salto de altura femenino decepcionó 

El cubana lván Pedrasa hizo una de las mejores marcas 

mundiales del año en salta de longitud 

La VI Nocturna fue la mejor de todas las 
pruebas de atletismo celebradas en Alcalá 
sandra Myers hizo una excelente marca en 400 lisos 

1 ván Pedroso voló. El cu
bano hizo con 8'37 metros, 
una de las mejores marcas 
mundiales del año y por su
puesto hizo el mejor salto que 
nunca se ha hecho en Alcalá. 
A su manera, Sandra Myers 
también voló. Hizo una es
pléndida marca en los 400 me
tros lisos, su mejor marca per
sonal en la distancia, y consi
guió romper la hegemonía en 
Alcalá de la colombiana Nor
falia Caraballi. Otro cubano 
de prestigio, Emilio Valle, se 
vio batido en los 100 lisos por 
Enrique Talavera y por Pedro 
Nolet. Fueron las notas sobre
salientes de una jornada bri
llante del atletismo, la que de
paró la sexta edición de la 
nocturna de Alcalá, la más 
brillante de la historia de la 
competición alcalaína. 

El director técnico del club 
AJA, Antonio Fernández Or
tiz, tenía ciertas dósis de pe
simismo antes de celebrarse el 
mitin atlético de Alcalá. Las 

Las vallas no tuvieron la participación esperada 

pruebas de vallas y la de obs
táculos se le descabalgaron 
con la ausencia de atletas que 
en un principio habían confir
mado su asistencia y que por 
diversos problemas no estu
vieron en el encuentro atlé-

Paseo de los Curas, .31 

ALCALA DE HENARES 

tico complutense. «Segura
mente cuando termine la noc
turna estaré más contento pe
ro ahora no puedo evitar es
tar un pelín pesimista», decía 
Antonio Fernández Ortiz. 

. TU BICI DE MONTAilA AOUI: 

Pero a pesar de las ausen
cias, la participación al final 
fue de lujo. Y no sólo los atle
tas que concurrieron tuvieron. 
un prestigio y una calidad 
contrastadas, las marcas que · 
hicieron muchos de ellos fue
ron de lo mejor que se ha vis
to en Alcalá y se situaron en 
la élite del atletismo que se 
presencia en España. 
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Las mejores marcas 
KONA - SBOGUN 

RALEIGB ALPINE 
YETI - MANITOU - STAR 
LDs meJores precios 

de apertura 
REPUESTOS 

TODAS LAS MARCAS 

En la prueba de lanzamien
to de martillo venció el atleta 
del Larios, José M. Pérez 
Martín, con 65,.32 metros, se
guido por el también atleta 

del Larios, Francisco Fuentes 
del Real, con 65,04. El salto 
de altura femenino fue una de 
las pruebas <J.Ue dentro del 
contexto de la noche brillan
te del 10 de julio para el atle
tismo, decepcionó un tanto; 
las cubanas Ionet Quintero y 
Silvia Costa se quedaron muy 
lejos de los dos metros. La pri
mera hizo 1, 91 y la segunda 
hizo 1,83. 

La longitud masculina fue 
con mucho la prueba más des
tacada. Es difícil.que en Alca
lá pueda repetirse una marca 
de las características de la que 
hizo el cubano Iván Pedroso, 
con 8,37. Jaime Jefferson, el 
otro cubano, saltó 7'88. En los 
400 metros vallas masculinos 
vención Salvador Vila, d-el 
Valencia CF. con 51,46. Mi
guel Cuesta, del Larios, se 
quedó a una centésima en una 
prueba igualadísima. 

En la altura masculina Gus
tavo Adolfo Becker no tuvo ri
val. Con un salto válido de 
2,21 venció de forma destaca
da sobre Sebastián Moreno, 
que hizo 2,06. Las cubanas 
Aliuska López y Odalís Ramí
rez tampoco tuvieron rivales 
en los 100 metros vallas feme
ninos. La primera hizo una 
marca de 13,27 y la segunda 
hizo 13,6.3. La devaluada 
prueba de los 3.000 obstácu
los fue vencida por Benito No
gales, con 8,38,94. El segun
do fue Pau -Bundo, con 
8,39,65. . 

Volvió a haber dominio ca
ribeño en el triple salto mas
culino. Joelvi Quesada venció 
con 16,87. Le siguió Daniel 
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A la izquierda, la salida fulgurante va la derecha la llegada espectacular de Sandra Myers 
Osorio, con ·16,43. Tras los 
cubanos se clasificó Mario 
Quintero Estrada, del Larios, 
con 15,84. 

Otra excelente marca fue la 
conseguida por Víctor Rojas 
en los 1500 masculinos. La 
prueba estrella del mediO fon
do registró una marca para el 
vencedor de 3,40,07. Le si
guió el marroquí Abdalah Ab
delhak, con 3,42,01. Marcos 
Rufo, con 3,42,32. 

Sandra M yers hizo una 
marca de 51,57 y le siguió 
Norfalia Caraballi con 52,37. 
En 400 femeninos venció el 
marroquí A. Kasbane, con 
47, 10. Le siguió el veterano 
Angel Heras, con 47, 18. En 
800 lisos femeninos venció 
Marta Bosch, con 2,08,20 y le 
sigu10 Toñi Aznar, con 
2.09.51. 

Tuvo un excelente nivel la 
prueba de los 800 lisos mas
culinos. Tomás de Teresa 
venció con 1,46,67 sobreJo
sé Arconada, que hizo 
1,47 ,16. Los 100 femeninos 
fueron ganados por Carmen 
García, con 12,20 y Alicia Va
lentín fue segunda con 12,30. 

En la prueba de los 600 me
tros cadete masculino venció 
el atleta del AJA, Alberto Pue
blas Lominchar, con 1,25,43. 
Le siguió Tomás Ojero, del 
Guadarrama, con 1,25,77. En 
la misma distancia y catego
ría femenina venció Elisa 
Martín, del Marathon, con 
1,47,07. Le siguió Cristina 
Polo, del mismo equipo, con 
1,47,47. Tercera fue la alca
laína del AJA, Ana Díaz Ruiz, 
con 1,50,63. 

El concejal de Deportes del 
ayuntamiento de Alcalá, Jesús 
Domínguez Lazo destacó que 
el presupuesto que se destina 
desde las arcas municipales a 
esta nocturna de. atletismo es 
de aproximadamente 3'5 mi
llones de pesetas: «Las únicas 
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Blanca lacambra, otra de las destacadas en 400 lisos 

indicaciones que le hacemos a 
la organización son la auste
ridad en lo económico y que 
se procure mantener el mismo 
nivel de competición, mejo
rándolo si es posible. Es no
torio que con 3 '5 millones de 
pesetas, nadie que no fuera es
ta ciudad y el Club AJA po
drían hacer una prueba de es
tas carácterísticas». 

Domínguez Lazo reconoció_ 
que «sin desmerecer otras ci
tas deportivas, esta es la más 
emblemática de la ciudad. No 
sólo está reconocida por la co
munidad de Madrid sino tam
bién por la propia federación 
española de atletismo e inclu
so por la federación interna
cional. Es emblemática por el 
marco en el que se realiza; 
una prueba nocturna en este 
marco es preciosa. Y además 
está el nivel va creciendo año 
a año». 
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José Macías, de quien fue la idea de hacer el monumento. Miguel Angel Sánchez, autor del monolito. 

con la presencia del director general de Deportes de la comunidad de Madrid 

Inauguración del monolito del Deporte 
en la rotonda de la plaza de la Juventud 
El atleta Juan Antonio crespo descubrió junto con el alcalde una placa conmemorativa 

El monumento del deporte, 
un monolito situado en la ro
tonda de la plaza de la Juven
tud y junto a la Ciudad De
portiva del Val fue inaugura
do en un acto que se hizo coin
cidir con la celebración de la 
sexta edición de la nocturna 
de Alcalá, la prueba de atle
tismo organizada por el club 
AJA. En la inauguración es
tuvo el director general de De
portes de la Com~nidad de 
Madrid, Juan Carl9s Blanco, 
varios representante~ de la 
corporación municipal con el 
alcalde a la cabeza y el escul
tor que realizó el monumen
to, Miguel Angel Sánchez. El 
monolito se instaló poco antes 
de las elecciones generales del 
día 6 de junio pero se decidió 
por parte del impulsor del 
mismo, el exconcejal de De
portes y actual concejal de 
Obras, que el monumento 
fuera inaugurado coincidien
do con un evento deportivo 
importante para la ciudad 
alcalaína. 

El monolito está hecho en 
hormigón_ armado y tiene tres 
cuerpos. En los dos primeros, 
con ocho caras, hay una re
presentación de diversos de
portes. En el tercer y último 
cuerpo hay una representa
ción de la antorcha olímpica 
portada por una diosa griega 
conmemorando así el origen 
de los juegos olímpicos. «Pa
ra su realización ha habido 
que modelarlo a su tamaño en 
arcilla, por encima de una es
tructura metálica. Posterior-

17 de Julio de 1991 

mente hubo que hacer unos 
moldes de escayola reforzados 
para obtener luego el fundido 
de hormigón». 

El director de Deportes de 
la Comunidad de Madrid, 
Juan Carlos Blanco, mostró su 
agradecimiento por la inicia
tiva de construir el monumen
to a toda la corporación mu
nicipal: «Las actuaciones no 
se entienden aisladas sino 
dentro de un conjunto. Alca
lá es una ciudad que lleva mu
cho tiempo apostando por el 
deporte, por la promoción de
portiva y el espectáculo, pero 
también porque el deporte se 
integre en la ciudad». 

El alcalde, Florencio Cam
pos, manifestó que «Cuando se 
adorna la ciudad con un mo
numento siempre quedan en 
la base dos ilusiones, una, la 
del recuerdo que suponen a 
cualquier motivo y otra, una 
invitación. En este caso nos 
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invita a dejar de ser un poco 
perezosos y a unos a practicar 
el deporte competitivo, y a 
otros el deporte de ocio». 

El descubrimiento de la 
placa fue realizado con la ac
tuación de una charanga, que 
interpretó el himno de Alcalá 
y otros números. 

El concejal de Obras, José 
Macías Soto, declaró a 
PUERTA DE MADRID que 

·estaba muy contento en la 
inauguración del monumen
to: «Era una espina que tenía 
yo clavada desde que era con
cejal de Deportes y ya me la 
he sacado porque el monolito 
ha quedado precioso. Yo soy 
sensible a todas estas cosas y 
me emociono. Cuando ves 
una cosa que va a quedar per
manente en la ciudad que te 
da de comer y en la que vives, 
pues realmente te sientes sa
tisfecho y más si es en el ba
rrio en el que llevas viviendo 
casi media vida». 

El monolito ha sido acogi
do en líneas generales muy 
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favorablemente por sus carac
terísticas. La única crítica que 
ha recibido es que quizá no 
sea tan esbelto como se hubie
ra deseado: «Eso está relacio
nado con el dinero que se gas
ta y en esta ocasión ha sido 
poco. Podría haber sido un 
poco más esbelto pero yo creo 
que es lo suficiente>>, dijo Ma
cías que recordó que el coste 
ha sido de cuatro millones de 
pesetas. 

Miguel Angel Sánchez ex
plicó a PUERTA DE MA
DRID que su intención es que 
en el monumento estuvieran 
representados los deportes 
formando un grupo escultóri
co: «El monolito está instala
do en el sitio ideal, la plaza de 
la Juventud. Se ha querido in
citar a la práctica del depor
te. La dificultad es hacer la 
cohesión de todos los cuerpos 
que tiene el monumento por 
medio de un armazón metáli
co que lleva por dentro, es de
cir, hacer que todo forme un 
bloque unido». 

. :" : ~ ~ : :" ~ ·----· ·-·. ·----· ·-·- - -· -·- ---- _ ... -·---

En el campeonato de España júnior, en Reus 

& nadadores del Club Natación Alcalah 
lograron su clasificación para el 
campeonato de España de verano 

La gran noticia deportiva de nuestra natación la protagonizan los 
·s nadadores complutenses que han logrado las mínimas nacionales 
para participar en el XVI Campeonato de España Júnior de verano 
y en el LXXXIll Campeonato de España Absoluto, que se celebran 
esta semana en Reus (Tarragona). 

Javier Cámara, Santiago Cas
tellanos, Lucía de Miguel, Judith 
González, Africa Castellanos y 
Cristina Espinosa forman el 
equipo del C.N. Alcalah que con
sigue su récord de participación 
en Campeonatos de España, uni
dos a Sergio Cerezo y Rebeca 
Moreno hacen el total de 8 nada
dores del C.N. Alcalah en com
peticiones nacinales durante es
te verano. Lucía de Miguel será 
la primera nadadora alcalaína 
que consigue clasificarse para un 
campeonato absoluto y única del 
grupo, ya que todos los demás 
participan en categoría júnior. 

Este es el segundo año que las 
categorías júnior y absoluta coin
ciden en el mismo campeonato 
de verano, donde todas nuestras 
figuras olímpicas se darán cita, 
pues es la última oportunidad de 
nuestros absolutos de realizar 
mínimas con vistas al Campeo
nato de Europa de Sheffields 
(GBR). 

Se da la circunstancia de que 
además la participación complu
tense logra también un récord en 
número de pruebas a nadar, 13 
en total, un nivel que habrá que 
consolidar en citas posteriores. 

Las pruebas que nadarán du
rante estos campeonatos son las 
siguientes: 

Javier Cámara (76), 100, 200 
braza, 200 estilos, 100 libres. 

Santiago Castellanos (77), 100 
y 200 braza. 

Judith González (78), 100 y 
200 braza. 

Africa Castellanos (78), 50 y 
100 libres. 

Cristina Espinosa (79), 50 y 
100 libres. 

Lucía de Miguel (77) (absolu
ta), 50 espalda. 

campeonato de verano 
de la comunidad 
de Madrid 

Del 1 al 5 de julio se celebró 
el Campeonato de la Comunidad 
de Madrid Absoluto y Júnior, en 
la piscina de 50 metros cubierta 
del Centro Mundial 86. Alta par-

ticipación de todos los clubs ma
drileños con algunas ausencias 
importantes en las filas del Real 
Canoe lo que facilitó el acceso de 
nadadores alcalaínos a las fina
les absolutas . 

El balance del Club Natación 
Alcalah no pudo ser más positi
vo, con marchas discretas salvo 
excepciones, el club compluten
se se trajo 16 medallas (7 oros, 4 
plastas, 4 bronces en categoría 
júnior y 1 bronce en categoría 
absoluta) y entró en 22 finales 
absolutas (16 mejores marcas en 
elimfoatorias), 11 de ellas fina- _ 
les «A» (8 mejores marcas). 

las eliminatorias matutinas su
pusieron la primera criba entre 
los numerosos nadadores madri
leños, ya por la tarde en las fi
nales A y B se produjeron los me
jores re.sultados del C.N. 
Alcalah. 
Finales «A>i absolutas (8 mejores 
marcas) 

Santiago Castellan~s (77): 6° 
en 200 braza, 7° en 100 braza y 
4° en 50 braza . 

Judith González (78): 4° en 
100 braza, 3° en 200 braza (me
dalla de bronce). 

Africa Castelanos (78): 7ª en 
100 libres y 5ª en 50 libres. 

Laura Hernández (79): 7ª 400 
estilos y 8ª en 50 braza. 

Cristina Espinosa (79): 7ª en• 
200 braza. 

Lucía de Miguel (77): 5ª en 50 
m. espalda. 
Medallas categoría Júnior. 

Laura Hernández (79): meda
lla bronce en 200 y 100 braza, 
medalla plata en 400 estilos, me
dalla de oro en 50 braza. 

Judith González (78): medalla 
de oro en 200, 100 y 50 braza. 

Africa Castellanos (78): meda
lla oro en 50 y 100 libres y me
dalla de plata en 50 mariposa. 

Cristina Espinosa (79): meda
lla de bronce en 200 espalda. 

Santiago Castellanos (77): me
dalla de bronce en 100 braza, de 
plata en 50 braza. 

Mª Sol García (78): Medalla 
de oro en 50 espalda. 

Relevo 4 x 100 estilos femeni
no: medalla de plata. 
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Gran inauguración. Ahora en Alcalá 
,\// 

LAMPARAS RTILUZ 
en e/ Marqués de Alonso Martínez, 3 (frente a Plaza de Toros) 

OFRECEMOS: 
Las últimas novedades en iluminación 

en clásico y moderno, jardín, provenzal, fluorescencia, focos, alógenos, etc ... 

BLANCO 
NEGRO 

PAMELAS 
DE TECHO 

0 40 CM. COLORES: 
6 CRISTALES ORO 
DECORADOS GRAATO 

SOBREMESA 
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BAJA TENSIÓN 
35W 

. CON ACCESORIOS 

w 
COLUMNA 
CERÁMICA 
• SONIA» 

COLOR NEGRO FAROL PARED 

CARACTERJSTJCAS 
• Aluminio Inyectado 
• Protección de Cromo 
• Pintura Poliéster 
• Electrificación homologada 

(Ofertas hasta agotar existencias) 

• JP-23 

ALTURA: 37 CM. 
PANTALLA LISA 
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PATINADOS: 
CORAL 
AZUL 
AMARIUO 

BLANCO 
VERDE 

SOMOS UN GRUPO DE PROFESIONALE·S A SU SERVICIO 

FABRICACION PROPIA 
GARANTIA TOT~L <si no le agrada su compra, cambiamos o devolVemos su dinero> 

+· 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO - SERVICIO A DOMICILIO 
ASESORAMIENTO TECNICO - INSTALACION 

,,,/ 
·RTILUZ 

en 

el Marqués de Alonso Martínez, 3 
Telf.: 888 74 13 

28805 ALCALA DE HENARES 

,\// 

RTILUZ 
en 

e/ Madrid, 32 
Telf.: 677 21 76 - Fax: 656 43 78 
28850 TORREJON DE ARDOZ 

,\// 

~.· RTILUZ 
en 

e/ José Alix y Alix, 16-3 
Telf.: 669 55 58 

28830 S. FERNANDO DE HENARES 




